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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 402 
- без перепечаток 289 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Матч звезд КХЛ - 2023 

 
Мостовой, Аршавин, Широков и Сычев станут помощниками тренеров на 
Матче звезд КХЛ (ТАСС) 
Мероприятие пройдет на "СКА-Арене" с 9 по 10 декабря 

перейти к статье 

Сычев, Аршавин, Мостовой и Широков могут принять участие в конкурсах 
мастерства в Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сычев, Аршавин, Мостовой и Широков могут принять участие в конкурсах 
мастерства в Матче звезд КХЛ  

перейти к статье 

Канарейкин считает, что бывшие футболисты помогут хоккеистам в Матче 
звезд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о пользе от 
приглашения бывших игроков сборной России Александра Мостового, Андрея 
Аршавина, Романа Широкова и Дмитрия Сычева на Матч звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в качестве помощников главных 
тренеров команд. 

перейти к статье 

Канарейкин не против приглашения бывших футболистов на Матч звезд 
КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал 
приглашение бывших футболистов сборной России Александра Мостового, 
Андрея Аршавина, Романа Широкова и Дмитрия Сычева на Матч звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в качестве помощников главных 
тренеров команд. 

перейти к статье 

Кожевников: вряд ли футбольный опыт Мостового и Аршавина окажется 
полезным для тренеров на Матче звезд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
высказался о приглашении бывших футболистов сборной России Андрея 
Аршавина, Александра Мостового, Дмитрия Сычева и Романа Широкова на 
Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) - 2023 в качестве 
помощников главных тренеров. 

перейти к статье 

Кожевников предложил привлечь фигуристов и актеров к Матчу звезд 
КХЛ (RT (russian.rt.com)) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал приглашение бывших футболистов сборной России Андрея 
Аршавина, Александра Мостового, Дмитрия Сычева и Романа Широкова на 
Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) - 2023 в качестве 
помощников главных тренеров. 

перейти к статье 

Широков рассказал, что будет помощником Кудашова в Матче звезд КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Широков рассказал, что будет помощником Кудашова в Матче звезд КХЛ  

перейти к статье 

"У нас задача не помочь, а не мешать". Мостовой - о том, что будет 
исполнять роль тренера на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru) 
Бывший российский футболист Александр Мостовой прокомментировал 
новость о том, что он, вместе с Андреем Аршавиным, Романом Широковым и 
Дмитрием Сычевым будут тренерами команд на Матче звезд КХЛ .  

перейти к статье 

Мостовой: на Матче звезд КХЛ, скорее всего, буду ассистировать 
Жамнову (Р-Спорт) 
Мостовой: на Матче звезд КХЛ, скорее всего, буду ассистировать Алексею 
Жамнову 

перейти к статье 

Мостовой подтвердил, что станет помощником тренера на Матче Звезд 
КХЛ-2023, который пройдет на "СКА Арене". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Экс-полузащитник "Спартака" Александр Мостовой отреагировал на новость о 
том, что он должен принять участие в предстоящем Матче Звезд КХЛ-2023 на 
"СКА Арене".  

перейти к статье 

"Я пока бунтую. Хочу с Радуловым быть в одной команде" - Аршавин о 
Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бронзовый призер чемпионата Европы по футболу и бывший капитан "Зенита" 
Андрей Аршавин рассказал "Матч ТВ", что на предстоящем Матче звезд 
Континентальной хоккейной лиги он хочет попасть в одну команду с 
Александром Радуловым. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Почему на Матче звезд - Мостовой, Сычев и 
Широков, а не Майоров, Михайлов и Мальцев? Мутные времена!" (Russia-
hockey.ru) 
О последних новостях из КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский 
чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Меры защиты талантливых российских хоккеистов от дельцов, которые 
тащат молодых спортсменов за границу (НТВ # Сегодня) 



 

 

Минспорта и Госдума разрабатывают меры, чтобы защитить талантливых 
российских хоккеистов от дельцов, которые тащат молодых спортсменов за 
границу.  

перейти к статье 

"Их просто уничтожат". В США не верят в КХЛ, но статистика говорит о 
другом (Советский спорт) 
Как могла бы сыграть сборная звезд российской лиги против клубов НХЛ.  

перейти к статье 

Крикунов предсказал, когда Шипачев наберет 1000 очков в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер московского "Динамо" и сборной России Владимир 
Крикунов заявил, что в следующем сезоне КХЛ нападающий "Ак Барса" Вадим 
Шипачев наберет свое 1000-е очко. 

перейти к статье 

Хоккей без крыши. СКА может сыграть на футбольном стадионе (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Но как такое возможно? И причем здесь лидер чемпионата КХЛ?  

перейти к статье 

Долганов из "Нефтехимика" - лучший вратарь КХЛ по количеству "сухих" 
матчей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня голкипер "Нефтехимика" Филипп Долганов в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Амура" (4:0) не пропустил ни одного гола.  

перейти к статье 

Ткачев сократил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" в Омске одолел "Адмирал" и впервые в сезоне выиграл 8 матчей 
кряду. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с канадским нападающим "Адмирала" Джованни Фьоре - о КХЛ, 
российском гражданстве, Евгении Свечникове и НХЛ (Чемпионат.com) 
Лучший снайпер "моряков" Джованни Фьоре - о работе под руководством 
Леонида Тамбиева, наставлениях Зака Бойчака и итальянских корнях. 

перейти к статье 

"Все работали в шиномонтажке, колеса грузили". Лукоянов - о тяжелой 
тренировке "Ак Барса" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов рассказал о тяжелых тренировках 
хоккеистов казанского клуба перед матчем с "Динамо" (4:1). 

перейти к статье 

В 16 обошел сверстников в МХЛ, в 18 - забивал за "Ак Барс" в плей-офф. 
Уроженец Альметьевска Никита Евсеев ворвался в КХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой талант прокачивается в команде Зинэтулы Билялетдинова.  

перейти к статье 



 

 

Алексей Шевченко: "Меняйте тренера в Казани. Дальше будет только 
хуже" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко в передаче "Держи передачу" поделился 
рассуждениями о состоянии дел в "Ак Барсе". 

перейти к статье 

"В тренерском цехе есть поговорка: "Судья ошибся - тренера уволили". 
Интервью нового тренера "Трактора" (Sport24.ru) 
Большой разговор с Алексеем Заварухиным.  

перейти к статье 

"Стараюсь переносить свою энергию команде" - голкипер "Трактора" 
Фукале (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер " Трактора " Зак Фукале прокомментировал победу над "Барысом" в 
Фонбет Чемпионате КХЛ, отметив, что старается передавать свою энергию 
всей команде. 

перейти к статье 

Никита Гребенкин: "Мозякин - единственный тренер в российском хоккее с 
таким игровым опытом и регалиями. Он с позитивом относится к работе, 
советует по многим моментам" (Sports.ru) 
Никита Гребенкин рассказал о работе с Сергеем Мозякиным в "Металлурге".  

перейти к статье 

Черкас: "Маттссон должен играть за СКА, он не будет мешать развитию 
молодых" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший вратарь СКА Сергей Черкас высказался о возвращении на лед после 
травмы шведского голкипера петербуржцев Юхана Маттссона. 

перейти к статье 

Черкас: "Последние игры СКА смотрел взахлеб, не мог оторваться" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший голкипер СКА Сергей Черкас высказался о победной серии 
петербургской команды в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

"Любой результат, кроме Кубка Гагарина, для нас будет 
неудовлетворительным" - хоккеист "Спартака" Ручкин (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
В четверг "Спартак" обыграл уфимский "Салават Юлаев" (6:2). После 32 матчей 
"Спартак" набрал 47 очков, команда Алексея Жамнова единолично лидирует в 
турнирной таблице КХЛ. 

перейти к статье 

Вратарь "Авангарда": "Адмирал" полностью играет в откат, у наших 
игроков было мало воздуха (Чемпионат.com) 
Вратарь "Авангарда" Андрей Мишуров прокомментировал победу своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (2:1 
Б). 

перейти к статье 

Кравец - о 47 сейвах вратаря "Адмирала": человек очень не хотел 
проиграть "Авангарду" (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец высказался после победы над 
"Адмиралом" (2:1 после серии буллитов) в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Главный тренер "Адмирала" - о Чудинове: хорошо, когда такие люди 
играют в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев после поражения своей команды 
в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от "Авангарда" (1:2 Б) 
высказался о роли в команде опытного защитника Максима Чудинова. 

перейти к статье 

Дерзость и молодость. Главные российские открытия сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Эти парни - будущее лиги. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Москва. Москва все решает". Тамбиев - о не засчитанном голе 
"Адмирала" в серии буллитов (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев высказался о незасчитанном голе 
своей команды во время серии буллитов в матче регулярного чемпионата КХЛ 
с "Авангардом", в котором его команда уступила 1:2 Б. 

перейти к статье 

СДК 
 

Хоккеист "Витязя" дисквалифицирован на один матч за применение силы 
в отношении судьи (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Витязя" дисквалифицирован на один матч за применение силы в 
отношении судьи  

перейти к статье 

КХЛ оштрафовала нападающего "Лады" Фисенко (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Сочи" - 
"Лада" (5:4 Б), по итогам которого вынес наказание для нападающего 
тольяттинцев Михаила Фисенко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Нефтехимик" обменял вратаря Николаева в "Спартак" на форварда 
Точилкина (Чемпионат.com) 
В результате обмена в "Нефтехимик" перешел нападающий Герман Точилкин. 
Нижнекамский клуб получит не только игрока, но и денежную компенсацию.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

"Ребята из "Реактора" справятся и без меня. Увидимся с ними в финале". 
Амир Нугманов - о переходе в СКА, своем мощном броске и системе 
"Нефтехимика" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой талант из Нижнекамска зажигает в системе СКА и ждет шанса в КХЛ.  

перейти к статье 

Московский "Спартак" ближайшие домашние матчи в МХЛ проведет в 
Лужниках (ТАСС) 
В середине октября в администрации Ледового дворца "Сокольники" сообщили, 
что арена после глобальной реконструкции может принять матчи столичной 
команды 

перейти к статье 

Андрей Михалев - о четвертом поражении "Динамо-Шинника" подряд, 
вирусе в команде и отсутствии Липского (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев подвел итог матча с "Локо" 
(1:5) в чемпионате МХЛ. 

перейти к статье 

Богдан Поповский - о четырех поражениях подряд: Стараемся быть более 
собранными и не опускаем руки (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Динамо-Шинника" Богдан Поповский рассказал о встрече с "Локо" 
(1:5) в регулярном чемпионате МХЛ. 

перейти к статье 

"Академия Михайлова" и "Сибирские Снайперы" сделали рывок в индексе 
силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Уфимская "Агидель" подписала контракт с нападающим из Чехии (ИА 
Башинформ) 
Чешская хоккеистка Алена Миллс подписала контракт с ЖХК "Агидель". 
Соглашение с 33-летней нападающей рассчитано до конца сезона 2023-2024 
года, сообщили в пресс-службе уфимской женской хоккейной команды. 

перейти к статье 

Алена Миллс снова в ЖХЛ: два Кубка, полный комплект медалей и 
необычные достижения (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
W HL. KHL. RU вспоминает выступление чешско го нападающего в ЖХЛ.  

перейти к статье 

Форвард уфимской "Агидели" Илона Маркова готовится к дебюту в Матче 
звезд ЖХЛ (ИА Башинформ) 
Нападающий ЖХК "Агидели" Илона Маркова готовится к Матчу звезд ЖХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 



 

 

Итоги благотворительной акции "Доброфура" в Казани (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
В Континентальной хоккейной лиге продолжается благотворительная акция 
"Доброфура" от КХЛ и благотворительной программы "ДоброFON".  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"Россия - участник Кубка мира? Мы придерживаемся политической 
картины". Комиссар НХЛ оставил надежду россиянам (Sport24.ru) 
Мечта Гэри Беттмэна - сделать "карманную" Олимпиаду и послать ИИХФ 
подальше. 

перейти к статье 

НХЛ хочет создать новый международный турнир. Тем самым, лига 
ликвидирует возможные риски (Allhockey (allhockey.ru)) 
Это соревнование должно стать альтернативой Кубку Мира. 

перейти к статье 

Новиков: надеюсь, что наша сборная достойно представит Россию на 
турнире НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал инициативу НХЛ 
провести международный турнир в 2025 году. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Надо оставаться в России и развиваться здесь": Воеводин - о молодых 
хоккеистах, влиянии Ларионова и работе в "СКА-Неве" (RT (russian.rt.com)) 
Переезд в североамериканские лиги - не гарантия того, что из молодых 
хоккеистов вырастут высококлассные мастера.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Вадим Бердников: "Овечкин - машина по забиванию голов. Может пару 
матчей промолчать, а потом выдать хет-трик. Он будет держать планку" 
(Sports.ru) 
Вадим Бердников поделился мнением об игре Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Экс‑игрок "Спартака" Бердников объяснил результативность Панарина в 

текущем сезоне НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс‑игрок "Спартака" Бердников объяснил результативность Панарина в 

текущем сезоне НХЛ  
перейти к статье 

В Европе по-прежнему любят русских. В Швецию не пускают россиян, но 
помнят Ларионова и Федорова (Sport24.ru) 
Репортаж из Стокгольма с вынесенного матча НХЛ "Оттава" - "Детройт".  

перейти к статье 



 

 

Норвежский хоккеист пожаловался на условия для занятия спортом в 
своей стране (Газета.Ru) 
Хоккеист "Уайлд" Цуккарелло заявил, что Норвегия не является спортивной 
нацией  

перейти к статье 

Барбашев стал 17-м россиянином с 200+ очками в НХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Вегаса" Иван Барбашев отметился голевым пасом в матче НХЛ 
против "Монреаля" (6:5).  

перейти к статье 

Руководство уничтожает профессиональный хоккей в Красноярске 
(Sports.ru/tribuna) 
Как уже было написано в блоге раннее, руководство хк Сокол такое 
бессовестное, что оно просто уничтожает команду. 

перейти к статье   

Разное 
 

На озере Банное снова пройдет "Уральская классика" с участием игроков 
КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
16 декабря 2023 года на озере Банное пройдет благотворительный хоккейный 
матч "Уральская классика".  

перейти к статье 

Бекстрем, Лекавалье, Ягр играли в России и будут введены в Зал 
хоккейной славы, НХЛ, КХЛ и Суперлига, кто получит место 
(Чемпионат.com) 
От олимпийских чемпионов до лучших из лучших и легенд своих стран. 
Собрали всех иностранцев, которые наверняка получат свое место в истории. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Матч звезд КХЛ - 2023 
 

Мостовой, Аршавин, Широков и Сычев станут помощниками тренеров на 
Матче звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 17 ноября 2023) 
Помощниками главных тренеров команд дивизионов на Фонбет - Матче звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) станут бывшие футболисты сборной 
России Александр Мостовой, Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий 
Сычев. Об этом сообщили в эфире программы "На связи" на КХЛ-ТВ.  
Матч звезд пройдет в Санкт-Петербурге на "СКА-Арене" 9-10 декабря. 
Наставник московского "Спартака" Алексей Жамнов станет главным тренером 
команды дивизиона Боброва, сборную дивизиона Тарасова возглавит тренер 
московского "Динамо" Алексей Кудашов. Командой дивизиона Харламова будет 
руководить тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин, сборной 
дивизиона Чернышева - наставник "Авангарда" Михаил Кравец.  
Аршавин, Широков и Сычев являются бронзовыми призерами чемпионата 
Европы 2008 года. Аршавин и Широков также в составе петербургского "Зенита" 
становились обладателями Кубка и Суперкубка УЕФА в 2008 году. Мостовой 
является двукратным чемпионом СССР в составе "Спартака".  

https://tass.ru/sport/19312493 

Похожие сообщения (32): 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 17 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 ноября 2023 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сычев, Аршавин, Мостовой и Широков могут принять участие в конкурсах 
мастерства в Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 
2023) 
Сычев, Аршавин, Мостовой и Широков могут принять участие в конкурсах 
мастерства в Матче звезд КХЛ  

https://tass.ru/sport/19312493
https://vecherka-spb.ru/2023/11/17/pomoshchnikami-trenerov-na-matche-zvezd-kkhl-naznacheni-eksfutbolisti-sbornoi-rossii-mostovoi-arshavin-shirokov-i-sichev
https://allhockey.ru/news/show/496898-Sychev_obozhaju_hokkej_sbyvaetsya_moya_detskaya_mechta
https://russian.rt.com/sport/news/1232652-kozhevnikov-hokkei-mostovoi-match-zvyozd
https://www.sports.ru/hockey/1115645500-shirokov-o-matche-zvezd-kxl-zhamnov-sdelal-fatalnyj-vybor-emu-budet-po.html
https://www.evening-kazan.ru/news/andrey-arshavin-buntuet-v-preddverii-matcha-vseh-zvezd-khl.html
https://sport24.ru/football/news-596769-u-nas-zadacha-ne-pomoch-a-ne-meshat-mostovoy-o-tom-chto-budet-ispolnyat-rol-trenera-na-matche-zvezd-kkhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980553_Shirokov_rasskazal_chto_budet_pomoshhnikom_Kudashova_v_Matche_zvezd_KKhL
https://sport24.ru/hockey/news-596762-mostovoy-arshavin-shirokov-i-sychev-stanut-trenerami-komand-na-matche-zvezd-kkhl
https://russian.rt.com/sport/news/1232545-mostovoi-arshavin-match-zvyozd-khl
https://neva.today/news/2023/11/17/479765
https://rsport.ria.ru/20231117/khokkey-1910107678.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/pomogat-treneram-na-matche-zvezd-khl-budut-znamenitye-eks-futbolisty/
https://sportrbc.ru/news/65575a239a79476f4aaaa377
https://moika78.ru/news/2023-11-17/927873-pomoshhnikami-trenerov-na-matche-zvezd-khl-stanut-arshavin-i-shirokov/
https://www.sportsdaily.ru/news/arshavin-mostovoy-shirokov-i-sychev-primut-uchastie-v-matche-zvezd-kkhl-na-ska-arene
https://www.championat.com/hockey/news-5322462-mostovoj-arshavin-shirokov-i-sychyov-budut-pomoschnikami-trenerov-na-matche-zvyozd-khl-2023.html
https://78.ru/news/2023-11-17/arshavin-i-shirokov-stanut-pomoshnikami-trenerov-na-matche-zvezd-khl
https://vecherka-spb.ru/2023/11/17/pomoshchnikami-trenerov-na-matche-zvezd-kkhl-naznacheni-eksfutbolisti-sbornoi-rossii-mostovoi-arshavin-shirokov-i-sichev
https://www.sports.ru/hockey/1115644914-arshavin-sychev-mostovoj-i-shirokov-budut-pomoshhnikami-trenerov-na-ma.html
https://metaratings.ru/news/pomoshnikami-glavnykh-trenerov-na-matche-zvyozd-fonbet-kkhl-stanut-izvestnye-futbolisty-306495/
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/227489-mostovoj-arshavin-sychev-i-shirokov-primut-uchastie-v-matche-zvezd-kkhl


 

 

Бронзовый призер чемпионата Европы по футболу Дмитрий Сычев рассказал 
"Матч ТВ", что обсуждается участие известных футболистов в конкуре 
мастерства на предстоящем Матче звезд Континентальной хоккейной лиги. 

Фонбет Матч звезд КХЛ 2023 пройдет 9 и 10 декабря в Санкт‑Петербурге на 

новой "СКА Арене". Ранее в программе "На связи" в эфире КХЛ ТВ было 
озвучено, что Сычев, а также Андрей Аршавин, Александр Мостовой, Роман 
Широков станут помощниками главных тренеров в предстоящем событии. 
 - Я безумно рад и горд, что меня пригласили поучаствовать в Матче звезд КХЛ. 
Я обожаю хоккей, сбывается моя детская мечта. Мы будем помощниками 
тренеров дивизионов, но также обсуждается, что футболисты примут участие в 
конкурсах мастерства. Мы все - ребята, кто умеет кататься, и мы много играем 
в хоккей на любительском уровне. Мы готовы к любым креативным идеям! 
На Матч звезд КХЛ приедем не только мы четверо, соберется большая 
футбольная диаспора из Москвы и Петербурга. Нас поддержит большая 
футбольная тусовка, потому что этим мероприятием воодушевлены все, и мы 
обожаем играть в хоккей, - сказал Сычев "Матч ТВ". 
Главным тренером команды дивизиона Боброва стал Алексей Жамнов 
("Спартак"), команду дивизиона Тарасова возглавил Алексей Кудашов 
(московское "Динамо"), главным тренером команды дивизиона Харламова стал 
Андрей Разин ("Металлург"), с командой дивизиона Чернышева будет работать 
Михаил Кравец ("Авангард").  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980539_Sychev_Arshavin_Mostovoj_i_S
hirokov_mogut_prinat_uchastije_v_konkursah_masterstva_v_Matche_zvezd_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин считает, что бывшие футболисты помогут хоккеистам в Матче 
звезд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 17 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о пользе от 
приглашения бывших игроков сборной России Александра Мостового, Андрея 
Аршавина, Романа Широкова и Дмитрия Сычева на Матч звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в качестве помощников главных 
тренеров команд. 
 "Я бы не стал горячиться в отношении полезности их футбольных советов для 
хоккеистов. Это игра других тактических действий и площадок. А вот в качестве 
подготовки к матчу они могут принести что-то свое, в том числе атмосферу в 
раздевалку. Спортсменам будет важен их новый взгляд со стороны", - заявил 
Канарейкин RT. 
Тренер также ответил на вопрос, стоит ли и дальше развивать подобные 
инициативы. 
"По-моему, в хоккее уже все это развито. Мы видим, что на матчах в качестве 
комментаторов появляются люди искусства и спорта. Все это расширяет 
мировоззрение игроков, а люди из других областей добавляют новые идеи", - 
добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1232654-kanareikin-futbol-hokkei-match-zvyozd 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980539_Sychev_Arshavin_Mostovoj_i_Shirokov_mogut_prinat_uchastije_v_konkursah_masterstva_v_Matche_zvezd_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980539_Sychev_Arshavin_Mostovoj_i_Shirokov_mogut_prinat_uchastije_v_konkursah_masterstva_v_Matche_zvezd_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/496898-Sychev_obozhaju_hokkej_sbyvaetsya_moya_detskaya_mechta
https://www.sports.ru/football/1115645661-sychev-o-matche-zvezd-kxl-obozhayu-xokkej-sbyvaetsya-moya-detskaya-mec.html
https://russian.rt.com/sport/news/1232654-kanareikin-futbol-hokkei-match-zvyozd


 

 

Канарейкин не против приглашения бывших футболистов на Матч звезд 
КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 17 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин прокомментировал 
приглашение бывших футболистов сборной России Александра Мостового, 
Андрея Аршавина, Романа Широкова и Дмитрия Сычева на Матч звезд 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в качестве помощников главных 
тренеров команд. 
 "На мой взгляд, Матч звезд КХЛ все равно стоит рассматривать как игру с 
элементами шоу, где присутствуют лучшие на данный момент хоккеисты лиги, а 
выбор болельщиков является определяющим. 
Добавление бывших футболистов в качестве помощников тренеров - 
абсолютно неплохо. Все они любят хоккей, я даже знаком с некоторыми из них. 
Мостовой, к примеру, играл в составе ветеранской команды "Спартака" на 
одном из турниров и был довольно хорош. Остальные тоже любят этот вид 
спорта. Почему нет?" - сказал Канарейкин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1232593-kanareikin-hokkei-match-zvyozd 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: вряд ли футбольный опыт Мостового и Аршавина окажется 
полезным для тренеров на Матче звезд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 
17 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
высказался о приглашении бывших футболистов сборной России Андрея 
Аршавина, Александра Мостового, Дмитрия Сычева и Романа Широкова на 
Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) - 2023 в качестве 
помощников главных тренеров. 
 "Навряд ли именно их футбольный опыт окажется полезным для тренеров, но 
многие из них любят и понимают хоккей. Насколько я знаю, это точно можно 
сказать про Мостового и Аршавина. Возможно, у них возникнут новые идеи по 
ходу матча и они их подскажут наставникам. В конце концов, они ведь тоже 
талантливые люди", - заявил Кожевников RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1232652-kozhevnikov-hokkei-mostovoi-match-
zvyozd 

К заголовкам сообщений 

Кожевников предложил привлечь фигуристов и актеров к Матчу звезд 
КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 17 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал приглашение бывших футболистов сборной России Андрея 
Аршавина, Александра Мостового, Дмитрия Сычева и Романа Широкова на 
Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) - 2023 в качестве 
помощников главных тренеров. 
 "Я нормально отношусь к этой инициативе, ведь все это делается ради 
телевизионного шоу. Хоккеисты будут играть не в полную силу ввиду риска 
получить травму, а эти ребята умеют говорить, и получится как-то 
разнообразить это событие для зрителей. 

https://russian.rt.com/sport/news/1232593-kanareikin-hokkei-match-zvyozd
https://www.sports.ru/football/1115646579-kanarejkin-o-priglashenii-eks-futbolistov-na-match-zvezd-kxl-pochemu-n.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1980806_Ekstrener_Spartaka_o_priglashenii_byvshih_futbolistov_na_Match_zvozd_KKhL_Pochemu_net
https://russian.rt.com/sport/news/1232652-kozhevnikov-hokkei-mostovoi-match-zvyozd
https://russian.rt.com/sport/news/1232652-kozhevnikov-hokkei-mostovoi-match-zvyozd


 

 

Заметьте, когда начинается какой-то хоккейный матч, в его открытии 
непременно участвуют фигуристы - парой или одиночно. Почему бы не 
привлекать и их? Можно также звать актеров, которые любят этот спорт", - 
сказал Кожевников RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1232588-kozhevnikov-match-zvyozd-khl-
privlechenie 

К заголовкам сообщений 

Широков рассказал, что будет помощником Кудашова в Матче звезд КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Широков рассказал, что будет помощником Кудашова в Матче звезд КХЛ  
Бывший футболист сборной России Роман Широков рассказал, что будет 
ассистентом главного тренера команды дивизиона Тарасова Алексея Кудашова 
в предстоящем Матче звезд КХЛ. 

Ранее стало известно, что Широков и другие экс‑игроки сборной России 

Александр Мостовой, Андрей Аршавин и Дмитрий Сычев будут помощниками 

главных тренеров команд‑участниц Матча звезд. 

 - Алексей Юрьевич Жамнов сделал для себя фатальный выбор - ему на 
"Матче звезд" КХЛ помогать будет Александр Мостовой. Я стану помощником 
другого Алексея - это Алексей Николаевич Кудашов. Конечно же, Сыч пошел к 
Михаилу Кравцу, он же омский. А Аршавин попросился сам в команду, где 
Радулов - то есть к Андрею Разину. 
Круто быть помощниками, но мы хотели бы и на льду сыграть. Пусть даже в 
конкурсах мастерства. Мы можем, например, исполнить буллит или покидать по 
тарелочкам. 
Ожидания и эмоции у меня самые восхитительные. Поедем в Петербург всей 
семьей, наверное. Удачно и то, что в субботу играет "Зенит" против "ПАРИ НН" 
(в РПЛ). И матч специально сделали поздним, чтобы можно было везде успеть. 
Важно и то, что мы откроем арену на 21,5 тысяч зрителей, сыграв там первыми. 
Это очень круто, - передает слова Широкова корреспондент "Матч ТВ". 

Фонбет Матч звезд КХЛ 2023 пройдет 9 и 10 декабря 2023 года в Санкт‑
Петербурге на "СКА Арене". 
Главным тренером команды дивизиона Боброва стал Алексей Жамнов 
("Спартак"), команду дивизиона Тарасова возглавил Кудашов (московское 
"Динамо"), главным тренером команды дивизиона Харламова стал Андрей 
Разин ("Металлург"), с командой дивизиона Чернышева будет работать Михаил 
Кравец ("Авангард"). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980553_Shirokov_rasskazal_chto_budet
_pomoshhnikom_Kudashova_v_Matche_zvezd_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"У нас задача не помочь, а не мешать". Мостовой - о том, что будет 
исполнять роль тренера на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru, Москва, 17 ноября 
2023) 
Бывший российский футболист Александр Мостовой прокомментировал 
новость о том, что он, вместе с Андреем Аршавиным, Романом Широковым и 
Дмитрием Сычевым будут тренерами команд на Матче звезд КХЛ .  

https://russian.rt.com/sport/news/1232588-kozhevnikov-match-zvyozd-khl-privlechenie
https://russian.rt.com/sport/news/1232588-kozhevnikov-match-zvyozd-khl-privlechenie
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980553_Shirokov_rasskazal_chto_budet_pomoshhnikom_Kudashova_v_Matche_zvezd_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980553_Shirokov_rasskazal_chto_budet_pomoshhnikom_Kudashova_v_Matche_zvezd_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115645500-shirokov-o-matche-zvezd-kxl-zhamnov-sdelal-fatalnyj-vybor-emu-budet-po.html
https://allhockey.ru/news/show/496900-R_Shirokov_Zhamnov_sdelal_fatal_nyj_vybor_emu_budet_pomogat_Mostovoj


 

 

"У нас задача не помочь, а не мешать. Тем более все понимают, что это матч 
звезд, шоу, поэтому здесь результат не важен. Из года в год мы это видим по 
телевизору. Здесь главное участие. Мы приняли это предложение с большим 
уважением, потому что хоккей и футбол два самых популярных вида спорта в 
стране. Наконец-то обратили внимание на футболистов. Тем более мы все 
играем в хоккей на нашем хорошем любительском уровне.  
Как пришла идея, я не знаю. Но на матче звезд всегда кого-то приглашают. 
Мне, наверное, хотелось бы помочь ребятам, с которыми я дружу. Это люди 
моего поколения. Например, Леша Жамнов, Сергей Федоров. Мы давно друг 
друга знаем, поэтому если они будут, то буду им помогать.  
Не обидно ли, что в хоккее зовут, а в футболе - нет? По этому поводу уже 
достаточно было сказано. Много чего в нашем футболе происходит не по-
футбольному", - сказал Мостовой в беседе с корреспондентом Sport24 
Александром Цыганенко.  

https://sport24.ru/football/news-596769-u-nas-zadacha-ne-pomoch-a-ne-meshat-
mostovoy-o-tom-chto-budet-ispolnyat-rol-trenera-na-matche-zvezd-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Мостовой: на Матче звезд КХЛ, скорее всего, буду ассистировать 
Жамнову (Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2023) 
Бывший футболист сборной России Александр Мостовой рассказал РИА 
Новости, что на Матче звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), скорее 
всего, будет помогать главному тренеру московского "Спартака" Алексею 
Жамнову.  
Ранее в эфире программы "На связи" на YouTube-канале КХЛ ТВ сообщили, что 
бывшие футболисты сборной России Александр Мостовой, Андрей Аршавин, 
Роман Широков и Дмитрий Сычев станут помощниками главных тренеров на 
Матче звезд КХЛ.  
Главным тренером дивизиона Боброва назначен Алексей Жамнов ("Спартак", 
Москва), дивизиона Тарасова - Алексей Кудашов ("Динамо", Москва), дивизиона 
Харламова - Андрей Разин ("Металлург", Магнитогорск), дивизиона Чернышева 
- Михаил Кравец ("Авангард", Омск).  
"Нам предложили такую идею, сразу согласились. Почему бы и нет, это же 
Матч звезд, формат некого шоу развлекательного. Всегда смотрели его по 
телевизору или вживую. Насколько понимаю, футболисты в нем никогда не 
принимали участие, поэтому спасибо за то, что не забывают о нас, не отрывают 
от второго любимого вида спорта. Я и сам с детства выходил на лед и сейчас 
стараюсь, когда ничего не болит. Что касается моих обязанностей как 
ассистента, то в целом без разницы, кто там будет стоять на скамейке - мы или 
кто-то другой. Еще не знаю, кому именно буду помогать, это еще не обсуждали, 
но, скорее всего, Юрию Жамнову. Конечно, следим за "Спартаком" в КХЛ, 
постоянно ходим на матчи. Можно сказать, стали талисманами команды в этом 
сезоне. Вот и на предстоящий матч с "Ладой" собираемся", - сказал Мостовой.  
Матч звезд КХЛ состоится 9-10 декабря в Санкт-Петербурге на "СКА-Арене", 
которая 3 ноября получила разрешение на ввод в эксплуатацию.  

https://rsport.ria.ru/20231117/kkhl-1910140219.html 

К заголовкам сообщений 

Мостовой подтвердил, что станет помощником тренера на Матче Звезд 
КХЛ-2023, который пройдет на "СКА Арене". (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023) 

https://sport24.ru/football/news-596769-u-nas-zadacha-ne-pomoch-a-ne-meshat-mostovoy-o-tom-chto-budet-ispolnyat-rol-trenera-na-matche-zvezd-kkhl
https://sport24.ru/football/news-596769-u-nas-zadacha-ne-pomoch-a-ne-meshat-mostovoy-o-tom-chto-budet-ispolnyat-rol-trenera-na-matche-zvezd-kkhl
https://rsport.ria.ru/20231117/kkhl-1910140219.html


 

 

Экс-полузащитник "Спартака" Александр Мостовой отреагировал на новость о 
том, что он должен принять участие в предстоящем Матче Звезд КХЛ-2023 на 
"СКА Арене".  
"Правда ли, что согласился принять участие в предстоящем Матче звезд КХЛ? 
Да. Почему решил попробовать себя на тренерской деятельности в хоккее? Это 
же гала-матч. Здесь можно кого угодно не тренерский мостик поставить. Нам 
сделали такое предложение - мы его приняли. Чего ожидаю от этого 
мероприятия? Главное - это атмосфера, обстановка. Побыть внутри этой 
обстановки. Со многими ребятами старшего поколения я знаком. Тем более 
хоккей для меня не чужой вид спорта. Я всю жизнь играл в хоккей. Сейчас 
играю" 

https://www.sportsdaily.ru/news/mostovoy-podtverdil-chto-stanet-pomoshchnikom-
trenera-na-matche-zvezd-kkhl-2023-kotoryy-proydet-na-s 

К заголовкам сообщений 

"Я пока бунтую. Хочу с Радуловым быть в одной команде" - Аршавин о 
Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Бронзовый призер чемпионата Европы по футболу и бывший капитан "Зенита" 
Андрей Аршавин рассказал "Матч ТВ", что на предстоящем Матче звезд 
Континентальной хоккейной лиги он хочет попасть в одну команду с 
Александром Радуловым. 

Фонбет Матч звезд КХЛ 2023 пройдет 9 и 10 декабря в Санкт‑Петербурге на 

новой "СКА Арене". Нападающий "Ак Барса" Радулов сыграет за команду 
дивизиона Харламова. 
 - Кому из главных тренеров на Матче звезд будете помогать?  
 - Нас уже распределили, но я пока бунтую. Хочу с Радуловым быть в одной 
команде. 
 - Неожиданно видеть футболиста на тренерской скамейке на хоккейном матче. 
Ответственная миссия для вас?  
 - Нет, какая ответственная миссия? Для меня по фану игра будет, и очень 
хочется посмотреть на новый ледовый дворец, - сказал Аршавин "Матч ТВ". 
Ранее в программе "На связи" в эфире КХЛ ТВ было озвучено, что Аршавин, 
Александр Мостовой, Роман Широков и Дмитрий Сычев станут помощниками 

главных тренеров в предстоящем Матче звезд КХЛ‑2023. 

Главным тренером команды дивизиона Боброва стал Алексей Жамнов 
("Спартак"), команду дивизиона Тарасова возглавил Алексей Кудашов 
(московское "Динамо"), главным тренером команды дивизиона Харламова стал 
Андрей Разин ("Металлург"), с командой дивизиона Чернышева будет работать 
Михаил Кравец ("Авангард").  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980536_Ja_poka_buntuju_Khochu_s_Ra
dulovym_byt_v_odnoj_komande__Arshavin_o_Matche_zvezd_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Почему на Матче звезд - Мостовой, Сычев и 
Широков, а не Майоров, Михайлов и Мальцев? Мутные времена!" (Russia-
hockey.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
О последних новостях из КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский 
чемпион, для Russia-Hockey.ru  
МНОГИЕ ВЕТЕРАНЫ ХОККЕЯ ОГОРЧЕНЫ И ШОКИРОВАНЫ  
- Александр Константинович, что отметите на проходящей неделе?  

https://www.sportsdaily.ru/news/mostovoy-podtverdil-chto-stanet-pomoshchnikom-trenera-na-matche-zvezd-kkhl-2023-kotoryy-proydet-na-s
https://www.sportsdaily.ru/news/mostovoy-podtverdil-chto-stanet-pomoshchnikom-trenera-na-matche-zvezd-kkhl-2023-kotoryy-proydet-na-s
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980536_Ja_poka_buntuju_Khochu_s_Radulovym_byt_v_odnoj_komande__Arshavin_o_Matche_zvezd_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980536_Ja_poka_buntuju_Khochu_s_Radulovym_byt_v_odnoj_komande__Arshavin_o_Matche_zvezd_KKhL


 

 

- Знаю, что многие ветераны шокированы тем, что происходит в последнее 
время вокруг КХЛ. Как-то говорил о том, что, например, на вечера закрытия 
Лиги приглашаются все, кто угодно, - клоуны, певички, бизнесмены, но только 
не те люди, которые выигрывали многочисленные трофеи и создавали историю 
нашей игры.  
Но это еще "цветочки" на фоне того, о чем стало известно вчера. Помощниками 
тренеров на предстоящем Матче звезд Лигой назначены футболисты - Сычев, 
Широков, Мостовой, Аршавин. Печально!  
- Что вам не нравится?  
- На мой взгляд, это унизительное для российского хоккея решение. Оно 
говорит о мутных временах, которые наступили в нашей Лиге. О непонимании 
значимости хоккея, его роли для жизни страны, для воспитания подрастающего 
поколения.  
- Вас раздражают наши футболисты?  
- Последние две фамилии из списка - наверное, мастера. Но даже они по 
мировым меркам - проходные, сомнительные фигуры, не говоря уж о Сычеве и 
Широкове.  
На фоне нашего футбола хоккей - самодостаточный вид спорта. Его триумфы 
вошли в историю нашей страны, сформировали ее победный дух. Используйте 
это!  
Так с какой стати на роль героев хоккейного праздника в первую очередь 
приглашаются, скажем, не Майоров, Михайлов, Мальцев, Давыдов и не десятки 
других легенд нашего вида спорта? Кому и что мы хотим доказать? Кого 
воспитать?  
Еще раз скажу, это не только мое мнение. Многие ветераны, мягко говоря, 
огорчены из-за того, что у нас вокруг хоккея происходит.  
МЫ ЗАБЫВАЕМ СВОИХ ЛЕГЕНД  
- Кто конкретно?  
- Возьмите того же Александра Кожевникова. Он правильно говорит о том, что 
на торжественные вбрасывания Лиге имеет смысл приглашать ветеранов СВО, 
поддерживать их, как-то отмечать, как это до сих пор со своими ветеранами 
делают в той же Америке. Ответ - молчание.  
У меня иногда складывается впечатление, что в нашей Лиге все спят. Вялая 
политика, вялое телевидение, которое никак не пропагандирует историю 
нашего хоккея и забыло всех его легенд. Есть ощущение, что в Лиге никому 
ничего не нужно - а если что-то и делается, то только из под палки. И это на 
фоне того, что мы за "железным занавесом" и могли бы использовать время 
максимально эффективно для внутреннего спорта, для страны.  
А потом удивляемся, что у хоккея рейтинга нет. И бежим его спасать 
сомнительными футболистами. Замкнутый круг!  
ТОГДА КРУТИТЕ "ЛЕГЕНДУ НОМЕР 17"!  
- Что посоветуете?  
- Пока не поздно - нужно улучшать освещение нашего вида спорта, вспоминать 
его историю. Если вы ничего не можете придумать, то крутите на КХЛ ТВ 
фильмы о победах нашего хоккея, ту же "Легенду номер 17". Это будет в тысячу 
раз полезнее, чем, например, увидеть на Матче звезд помятых отставных 
футболистов, ведущих сомнительный образ жизни.  
Если наши хоккейные руководители не знают, как возродить интерес к истории, 
пусть обращаются в московское "Динамо". У нас крепкая ветеранская 
организация, самая массовая в КХЛ. Ведем большую работу - в том числе по 
сохранению памяти о великих победах не только "Динамо", но и национальной 
сборной.  



 

 

Не надо быть Иванами, не помнящими родства. А у нас в Лиге вообще память 
бабочки - живем одним сезоном, считаем, что вся наша история началсь с КХЛ, 
но даже первые и лучшие годы этой Лиги забыты. Надо бить в колокола!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_pochemu_match_zvezd_mikhailov_davydov_ma
yorov_mutnie_vremena_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Меры защиты талантливых российских хоккеистов от дельцов, которые 
тащат молодых спортсменов за границу (НТВ # Сегодня, Москва, 17 
ноября 2023) 
Минспорта и Госдума разрабатывают меры, чтобы защитить талантливых 
российских хоккеистов от дельцов, которые тащат молодых спортсменов за 
границу. Такими дельцами Владимир Путин назвал иностранных скаутов или, 
проще говоря, спортивных ищеек. Агенты крупных клубов, например из США, 
отслеживают самых перспективных ребят и переманивают их к себе. При этом 
отечественный спорт несет от этого одни убытки, причем не только 
финансовые. 
Как же остановить отток юных талантов за рубеж, выяснял Кирилл Кикнадзе. 
КОРР: На выездную серию игр магнитогорцев в чемпионате КХЛ он не поехал: 
травмирован, восстанавливается. Сегодня на два часа лед "Металлург-арены" 
принадлежит только ему, восходящей звезде российского хоккея Даниле 
Юрову. В клуб пригласили, когда исполнилось 16. Три года спустя интерес к 
Юрову со стороны иностранных скаутов растет как на дрожжах. 
Данила Юров (Нападающий ХК "Металлург" (Магнитогорск): Когда был Турнир 
четырех наций в Уфе, тогда у меня был хороший турнир, и уже тогда начались 
первые сообщения от скаутов НХЛ. Но случилась пандемия, там, ну, полгода 
без хоккея, пришлось много тренироваться. И потом уже с каждым месяцем все 
больше и больше приходило сообщений от них. 
КОРР: Вертикальный взлет карьеры Юрова, воспитанника челябинской школы 
хоккея, за океаном быстро оценили. Результаты прошлогоднего энхаэловского 
драфта, выбора игроков клубами Данила ждал, и его самолюбие не 
пострадало. "Миннесота" выбрала Юрова под первым номером. Но сломя 
голову собирать вещи и покупать билеты в Америку Данила не спешил. 
Данила Юров (Нападающий ХК "Металлург" (Магнитогорск): Нужно 
развиваться, я считаю, что дома, потому что тут все знакомое, язык. И если 
предоставляет клуб такую возможность тебе, то надо оставаться и доказывать 
здесь. 
КОРР: И в Магнитогорске это прекрасно понимают. Метод, как удержать 
перспективного игрока, отсрочив или вообще исключив вариант с отъездом, 
прост и логичен. 
Андрей Разин (Главный тренер ХК "Металлург" (Магнитогорск): Во-первых, ему 
надо доверять здесь, разговаривать с ним, давать ему больше игрового 
времени. Если он будет видеть, что он нужен команде, если он будет видеть, 
что он прогрессирует как хоккеист здесь, вот, поэтому от добра добра не ищут. 
Я думаю, что он надолго задержится у нас. 
КОРР: Что же касается заокеанского драфта, то и здесь не все очевидно. 
Личная история главного тренера Магнитки тому подтверждение. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_pochemu_match_zvezd_mikhailov_davydov_mayorov_mutnie_vremena_/
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Андрей Разин (Главный тренер ХК "Металлург" (Магнитогорск):Я тоже был 
выбран на драфте. Мне тогда было 27 лет. И я никуда не поехал, остался 
играть в России. 
КОРР: Челябинск хоккейная мекка с 1948 года, внушают воспитанникам в 
Академии хоккея местного клуба "Трактор", одной из лучших в стране. и 
предлагают относиться к выбранному ремеслу со всей серьезностью. Сколько 
стоит подготовить перспективного выпускника? 
ТРЕНЕР: В нормальной организационной структуре это не менее 5 миллионов 
рублей. Наверное, до 10. В зависимости от материально-технической базы, от 
возможности школы. То есть такого прямого, что, как, я не знаю, если можно 
выразиться, в кавычках: уехал в НХЛ, как, продали, и за него заплатили деньги - 
такого нету. 
КОРР: Это не коммерческая школа: учеба в ней бесплатна. Работает только на 
свой клуб - челябинский "Трактор". Комплексная научная группа отслеживает 
молодые дарования с первого появления на льду. Кто и когда из них выстрелит 
в большой игре - загадка. 
ТРЕНЕР: Совсем сильных-то, они обычно вообще в школу идут, сильные. Ну, 
так скажем, условно говоря, Евгений Кузнецов, он всегда был Кузнецовым. Но 
есть такие, масса примеров, опять же, кто-то, условно говоря, только 
выстрелил в 15 лет и пошел, пошел, пошел. 
КОРР: А еще важно, считают в Челябинске и в Магнитогорске, что 
представляет из себя восходящая звезда хоккея вне ледовой площадки. Кто он 
как личность. 
Для 19-летнего Юрова словосочетание "Красная машина" не просто красивая 
метафора из книги о славной истории советского хоккея. Встречу и разговор с 
легендарным Третьяком запомнил надолго. 
Данила Юров (Нападающий ХК "Металлург" (Магнитогорск): Харламов с ним 
играл, Михайлов, Петров - ну, вся вот эта сборная наша знаменитая. Он часть 
той сборной был. Интересно там было послушать его рассказы про то, какие 
они хоккеисты были. До мурашек. 
КОРР: В отношении с агентами будущим хоккейным звездам и их родителям 
Данила советует быть предельно внимательным. 
Данила Юров (Нападающий ХК "Металлург" (Магнитогорск): В 14 лет агентов - 
то, что "ты в порядке, поехали туда, там все тебе будет" - там ничего не будет. 
Много примеров, опять же, да: уезжают и заканчивают там. Ну вот. А делать 
надо, как бы слушать родители. Все равно они, я считаю, что, кроме родителей, 
никто тебе честно не скажет. И работать каждый день над собой. 
КОРР: Впрочем, есть еще один нюанс, многое и надолго определяющий в 
жизни любого перспективного спортсмена и его семьи. 
ТРЕНЕР: Если будет материально-техническая база нормальная и уровень 
жизни, то ну тогда кто от хорошего будет уезжать-то? 

https://www.ntv.ru/novosti/2799929 

К заголовкам сообщений 

"Их просто уничтожат". В США не верят в КХЛ, но статистика говорит о 
другом (Советский спорт, Москва, 17 ноября 2023) 
Как могла бы сыграть сборная звезд российской лиги против клубов НХЛ.  
В популярной американской соцсети Реддит местные любители хоккея решили 
выяснить - как команда, составленная из нынешних звезд КХЛ, сыграла бы с 
командами аутсайдерами НХЛ вроде "Сан-Хосе" или "Эдмонтона"? Выводы 
неутешительны, но есть много вопросов.  

https://www.ntv.ru/novosti/2799929


 

 

Никогда в истории противостояния сначала советских клубов, а потом и 
российских, не наблюдалось преимущества клубов НХЛ над местными 
мастерами. Неважно, кто и в какое время время играл, такие матчи практически 
всегда были упорными, а если взять глобальный счет подобных встреч, то у 
СССР/России будет явный перевес в плане побед.  
Однако, такие обсуждения и разговоры очень полезны. В свете последних лет, 
когда наши клубы и сборные не допускают на международные турниры, 
возможность в ближайшем будущем проведения товарищеской серии матчей 
между клубами КХЛ и НХЛ резко возрастает. Так называемое "потепление" все 
равно рано или поздно наступит. А вылезать из создавшейся ситуации 
придется за счет крайне интересных и выгодных в финансовом плане 
хоккейных событий.  
В Северной Америке в соцсети Реддит напрочь не верят в современных звезд 
КХЛ в противостоянии с аутсайдерами НХЛ. Вот только некоторые мнения из 
американских любителей хоккея:  
"Их просто уничтожат. В то время, как небольшая горстка элитных игроков КХЛ 
может стать высококлассными игроками НХЛ, большинство из них окажутся в 
роли форвардов низшего звена или второстепенных игроков НХЛ. Даже плохие 
команды НХЛ потопчутся на них".  
"Да, есть причина, по которой парни, которые больше не могут играть в НХЛ, 
уезжают в КХЛ, а не наоборот".  
"У них там Райан Спунер - центр первой пятерки ведущей команды в этом 
сезоне. Ну о чем мы говорим? Это была бы кровавая баня".  
"Иван Морозов и Николай Голдобин - одни из лидеров по набранным очкам. 
Морозов в прошлом году боролся за место под солнцем в АХЛ. Их бы 
разгромили".  
"Если я правильно помню, я видел статистику, что КХЛ была третьей лучшей 
лигой в мире, после НХЛ и АХЛ. Вполне возможно, что состав из всех звезд 
КХЛ не сможет обыграть средненькую команду АХЛ".  
По поводу тех, кто решил продолжить карьеру у нас, а не в АХЛ и НХЛ. Как 
минимум Дмитрий Яшкин и Александр Радулов из "Ак Барса" уже могут дать 
большую разницу в плане результата. У Радулова статистика выступлений за 
"Нэшвилл" и "Монреаль" вообще близка к топовой. За всю карьеру в НХЛ 
форвард провел 524 матча, в которых набрал 368 (144+224) очков.  
У Яшкина тоже все вполне достойно - сыграл 315 матчей за "Сент-Луис", 
"Вашингтон", "Аризону" и набрал 70 очков (27+43). В плей-офф сыграл 14 
матчей и набрал 4 очка (2+2). Немного выпадает из этого списка одноклубник 
Яшкина и Радулова Вадим Шипачев, но он успел отыграть за "Вегас" всего три 
игры, в которых отметился одной заброшенной шайбой. Зато в КХЛ Вадим 
перепрыгнул отметку в 900 очков за карьеру.  
Можно также взять упомянутых выше Ивана Морозова и Николая Голдобина. У 
главного бомбардира нынешнего сезона КХЛ было всего 125 игры в НХЛ за 
"Сан-Хосе" и "Ванкувер", в которых Николай набрал 46 (19+27) очков. Как видно 
из статистики, Голдобин в среднем набирал очки через каждую игру. В самой 
НХЛ много ли таких забивных? Один из основных плеймейкеров столичного 
"Спартак" не без успеха пробивался в "Вегас" через клуб АХЛ "Хендерсон 
Силвер Найтс". В сезоне 2022-23 сыграл в АХЛ 58 матчей и набрал 17 (6+11) 
очков. Не ахти, но тоже не сидел сложа руки.  
Теперь нужно присмотреться к одному из лидеров "Авангарда" Райану Спунеру. 
За годы, проведенные в НХЛ, Спунер сменил несколько клубов ("Бостон", 
"Рейнджерс", "Ванкувер", "Эдмонтон"), за которые в сумме провел 325 матчей и 
набрал увесистые, 167 очков (48+119). Кто-то скажет, что это плохо? Тому же 



 

 

тонущему "Сан-Хосе" не пригодился бы нынче такой игрок? Или еще один 
лидер атак Омска - Рид Буше. Его карьера в НХЛ продлилась всего около 5 лет, 
за это время он в совокупности сыграл 133 матча, забросил 20 шайб, сделал 22 
передачи. Опять же, как можно увидеть именно по статистике, набирал очки 
Рид чуть ли не в каждом третьем матче.  
И это если капнуть по верхам. А еще не так давно из НХЛ в Россию вернулись 
Евгений Свечников - 172 матча 45 (20+25) очков, Алекс Гальченюк - в общей 
сложности за 11 сезонов в Национальной хоккейной лиге провел 692 матча и 
набрал в них 371 (151+220) очко. Несколько лет назад в ЦСКА оказались 
Михаил Григоренко - 249 матчей, в которых набрал 76 очков (26+50) и 
защитник, а заодно капитан ЦСКА, Никита Нестеров - 170 матчей в НХЛ, 37 
очков (9+28).  
Таким образом, сборная звезд КХЛ может собраться совсем не плохая. В конце 
концов, если не брать матчи на дистанции, то в серии из нескольких встреч с 
различными клубами НХЛ, у российских команд вполне есть неплохие шансы 
на успех. Мастеров уровня лучшей лиги мира здесь очень даже хватает, а 
некоторые и сейчас бы не затерялись в клубах уровня "Сан-Хосе" и "Аризоны".  
Не стоит забывать и большом количестве молодых и голодных хоккеистах, 
которые за последние пару лет появились в нашей лиге. Те же Атанасов, 
Силаев, Артамонов, Бут и другие юные игроки с радостью бы проверили свой 
потенциал на фоне оппонентов из НХЛ. И вот тогда стало бы окончательно 
понятно, могут ли опытные и юные звезды КХЛ тягаться с крепкими парнями из 
Северной Америки или нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ikh-prosto-unichtozhat-v-ssha-ne-veryat-v-
kkhl-no-statistika-govorit-o-drugom 

К заголовкам сообщений 

Крикунов предсказал, когда Шипачев наберет 1000 очков в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Бывший главный тренер московского "Динамо" и сборной России Владимир 
Крикунов заявил, что в следующем сезоне КХЛ нападающий "Ак Барса" Вадим 
Шипачев наберет свое 1000-е очко. 
"Думаю, в следующем сезоне Шипачев выбьет 1000 очков в КХЛ. Сколько еще 
он наберет в этом сезоне - не ясно. Если в этом сезоне еще очков 30-40 
наберет, то останется совсем немного. 
Он парень спортивный, следит за собой. Еще пару лет он точно на высоком 
уровне поиграет. К 40 годам реакция уже похуже будет, резкость упадет. Но 
такой талантливый хоккеист точно наберет 1000 очков". 

https://www.championat.com/hockey/news-5322480-krikunov-predskazal-kogda-
shipachyov-naberyot-tysyachu-ochkov-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккей без крыши. СКА может сыграть на футбольном стадионе (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 
2023) 
Но как такое возможно? И причем здесь лидер чемпионата КХЛ?  
Традиция проведения хоккейных матчей профессиональных лиг на 
нехоккейных стадионах пришла из Северной Америки. НХЛ ежегодно 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ikh-prosto-unichtozhat-v-ssha-ne-veryat-v-kkhl-no-statistika-govorit-o-drugom
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ikh-prosto-unichtozhat-v-ssha-ne-veryat-v-kkhl-no-statistika-govorit-o-drugom
https://www.championat.com/hockey/news-5322480-krikunov-predskazal-kogda-shipachyov-naberyot-tysyachu-ochkov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5322480-krikunov-predskazal-kogda-shipachyov-naberyot-tysyachu-ochkov-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/496883-Krikunov_predskazal_kogda_Shipachev_naberet_1000_ochkov_v_KHL


 

 

организует игры на открытом воздухе - под зимним солнцем и снегом. Это 
может быть огромный бейсбольный стадион или арена для 
американского/канадского футбола, чья вместимость порой превышает 50 
тысяч кресел. Аудитория гигантская даже по меркам заокеанского хоккея, где 
18 - 20 тысяч зрителей - не самая удивительная цифра.  
В КХЛ заморская традиция не прижилась, хотя именно на открытом воздухе 
прошел первый в ее истории матч звезд. В 2009 году его отыграли в Москве на 
Красной площади. Сборная российских звезд КХЛ, получившая название 
"Команда Яшина", уступила тогда 6:7 сформированной из легионеров 
отечественной лиги "Команде Ягра". Но результат в таких матчах неважен, 
главное - атмосфера, и в тот раз она была прекрасной.  
В рамках регулярных чемпионатов клубы КХЛ скрещивали под открытым небом 
клюшки дважды. В 2017 году финский "Йокерит" решил отметить в 
хельсинкском парке Кайсаниеми матчем против СКА сразу несколько 

юбилейных дат, среди которых 10‑й сезон КХЛ и полувековой юбилей клуба. На 

игре тогда собрались 17 645 зрителей, и этот рекорд посещаемости еще долго 
держался в лиге. Через полтора месяца матч на открытом воздухе в рамках 
регулярного чемпионата КХЛ провели уже в Риге местное "Динамо" и их 
одноклубники из Минска.  
Впрочем, затея играть в хоккей под открытым небом оказалась хлопотной: 
много согласований, организационных работ и трат. При этом еще и с погодой 
нужно подгадать! В общем, в КХЛ эта традиция не прижилась. Побивший все 
возможные рекорды матч между СКА и ЦСКА, сыгранный 22 декабря 2018 года, 
охраняла от непогоды закрытая крыша футбольного стадиона на Крестовском. 
По официальным данным, армейское дерби тогда посетили 67 770 зрителей, но 
матчем под открытым небом его по озвученной выше причине считать нельзя.  
А вот на футбольном стадионе московского "Спартака" крышу не закроешь, 
однако, вероятно, именно эта арена, рассчитанная на 45,5 тысячи зрителей, 
примет следующую "Зимнюю классику" КХЛ. И если на ней действительно 
решат играть в хоккей, то организаторам матча придется сильно постараться, 
чтобы ее заполнить.  
Инициатор игры на стадионе футбольного "Спартака" - "Спартак" хоккейный. 
Команда Алексея Жамнова одна из главных выскочек текущего сезона КХЛ. 
После двух с половиной месяцев регулярного чемпионата она впервые в своей 
истории находится на первой строчке сводной турнирной таблицы. А где 

победы, там и посещаемость. Если в начале сезона 14‑тысячная домашняя 

хоккейная арена "Спартака" заполнялась в лучшем случае на треть, то сейчас 
уже на три четверти. Поэтому найти 45 тысяч болельщиков, желающих воочию 
понаблюдать за хоккеем на футбольном стадионе, будет весьма непросто. 
"Часто проводить такие игры, конечно, нет смысла - у нас полно отличных 
хоккейных дворцов. Однако для разового зимнего матча - хорошая идея, - 
считает бывший футболист "Спартака" Александр Мостовой, сейчас чаще 
играющий в хоккей на любительском уровне. - В России не раз проводились 
такие спортивные события, про НХЛ я даже не говорю. И во время зимней 
паузы РПЛ этот матч будет прекрасно смотреться. Народ придет".  
В самом же московском клубе пока, правда, стараются на эту тему не 
распространяться, предпочитая кулуарные обсуждения. "У меня никакой 
информации на этот счет нет. Впервые об этом слышу", - уверяет главный 
тренер хоккейного "Спартака" Алексей Жамнов. А вот в футбольном "Спартаке" 
обмолвились. "Да, такая идея существует, - приоткрыл завесу руководитель 
пресс-службы москвичей Дмитрий Зеленов. - Но о конкретике говорить рано".  



 

 

По информации разных источников, руководство столичной команды сейчас 
ведет проработку возможных дат матча и соперников. Поговаривают, что 
красно-белые планировали отметить на футбольной арене день рождения 
отечественного хоккея (а заодно и свой) - 22 декабря, однако подвел 
календарь. Дело в том, что на эту дату назначен матч с минским "Динамо", и он 
едва ли вызовет ажиотаж у московских болельщиков. Такая же ситуация и с 
"Куньлунем" - с этой китайской командой "Спартак" встретится следом. В итоге 
организаторы красивыми датами решили пожертвовать в пользу 
принципиальных соперников москвичей. Вот только, как назло, в декабре-
январе команда Жамнова чаще будет играть на выезде. Зато к ним в гости 
помериться силами 12 января приедет СКА, и, по слухам, это и есть их 
наиболее вероятный соперник по матчу на открытом воздухе. "Мы готовы 
играть в любую погоду с любым соперником. Такие матчи популяризируют 
хоккей, - отмечает главный тренер СКА. - Мы знаем, насколько это непростая 
организационная работа. В 2018 году у нас на Крестовском были полные 
трибуны. Надеюсь, сыграем там еще раз".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/khokkey-bez-kryshi-ska-mozhet-sygrat-na-
futbolnom-stadione/ 

К заголовкам сообщений 

Долганов из "Нефтехимика" - лучший вратарь КХЛ по количеству "сухих" 
матчей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 ноября 
2023) 
Сегодня голкипер "Нефтехимика" Филипп Долганов в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Амура" (4:0) не пропустил ни одного гола.  
Голкипер отразил 38 бросков. Для него встреча с "Амуром" стала четвертой без 
пропущенных шайб в сезоне. По количеству "сухих" матчей в КХЛ Долганов 
вышел на первое место. 
Напомним, что Долганов начинал сезон в "Ижстали", однако по ходу 
регулярного чемпионата был переведен в "Нефтехимик". Сегодня 
нижнекамская команда обменяла вратаря Дмитрия Николаева в "Спартак". В 
обратном направлении последовал нападающий Герман Точилкин.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289400 

К заголовкам сообщений 

Ткачев сократил отрыв от Голдобина в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
"Авангард" в Омске одолел "Адмирал" и впервые в сезоне выиграл 8 матчей 
кряду. 
Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев в этом матче набрал 1 (0+1) очко. 
Теперь на его счету 44 (11+33) очка в 31 матче сезона. 
Теперь Владимир на два очка отстает от лидера гонки бомбардиров 
нападающего "Спартака" Николая Голдобина, у которого 46 (22+24) очков. 

https://allhockey.ru/news/show/496903-
Tkachev_sokratil_otryv_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Интервью с канадским нападающим "Адмирала" Джованни Фьоре - о КХЛ, 
российском гражданстве, Евгении Свечникове и НХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 17 ноября 2023) 
Лучший снайпер "моряков" Джованни Фьоре - о работе под руководством 
Леонида Тамбиева, наставлениях Зака Бойчака и итальянских корнях. 
В прошлом сезоне "Адмирал" стал одним из главных сюрпризов Кубка 
Гагарина, неожиданно для всех преодолев порог первого раунда плей-офф. В 
этой регулярке "моряки" выступают, мягко говоря, далеко не так удачно - по 
прошествии почти половины сезона "моряки" обосновались на дне таблицы 
Восточной конференции, отставая от кубковой восьмерки на 13 очков. 
Одним из лидеров нового "Адмирала" является канадский форвард Джованни 
Фьоре, пополнивший состав команды в прошедшее межсезонье. До этого он 
три года выступал в Германии, где дважды становился чемпионом страны. 
Сейчас же Фьоре - лучший снайпер "Адмирала" с семью заброшенными 
шайбами. В эксклюзивном интервью "Чемпионату", состоявшемся перед 
матчем "моряков" со СКА в середине октября, Фьоре рассказал о работе с 
Леонидом Тамбиевым, дружбе с Евгением Свечниковым и мечте вернуться в 
НХЛ. 
"Начало сезона для "Адмирала" - отстой" 
 - Как оцените начало сезона для "Адмирала"?  
 - Не очень хорошо, если честно. У нас не получается найти свою игру. В самом 
начале мы были близки к тому, чтобы сделать это и начать набирать 
уверенность, но слегка упустили момент. С тех пор дела идут не очень хорошо. 
 - Явно не такого вы ожидали.  
 - Это точно. Очевидно, ни одна команда такого не ожидает. Это отстой. Все, 
что мы можем делать - продолжать работать. 
 - Знали, что "Адмирал" в прошлом году пошумел? Какая атмосфера была в 
команде перед стартом?  
 - Да. Команда чувствовала, что может сделать шаг вперед по сравнению с 
прошлым сезоном. Иногда это не работает. Хоть пока таблица выглядит не в 
нашу пользу, чувствую, мы еще можем все изменить. 
 - Даниил Гутик набрал в три раза больше очков, чем в прошлом сезоне. Что 
можете сказать о нем?  
 - У него невероятный набор навыков, это талантливый игрок с высоким 
хоккейным интеллектом. Он уверен в себе, это видно по его игре с шайбой. При 
этом очень спокоен. За ним интересно наблюдать. 
- Как в команде отреагировали на потерю Никиты Серебрякова?  
 - Так устроен хоккей. За последние три года в Европе я не видел обменов, там 
это не принято. Это часть игры, нельзя зацикливаться на этом. Думаю, у нас 
остались отличные голкиперы, мы верим в них. 
 - Успели почувствовать, насколько он был важен для команды?  
 - Да, он был очень важен. Но, как я сказал, оставшиеся в команде вратари 
играют отлично. 
"Определенно задумался бы о получении российского паспорта" 
 - Какие у вас взаимоотношения с Леонидом Тамбиевым?  
 - Они построены на уважении. Он требует многого от игроков, бывает строгим. 
Но для меня это часть работы - я должен заработать уважение тренера и 
одноклубников. Хочу помогать команде выигрывать. 
 - Как относитесь к критике со стороны Тамбиева?  
 - Первый раз слышу об этом. Лучше пусть будет так. Не хочу фокусироваться 
на этом, нужно сосредоточиться на своей игре. Он прав - нам нужно делать 



 

 

больше, помогать команде побеждать. В то же время не хочу фокусироваться 
на негативных моментах. 
 - Он такой же экспрессивный на тренировках, как на пресс-конференциях?  
 - Да, очень экспрессивный. Каждый тренер такой. Все хотят добиться 
результата от своей команды, желают ей только лучшего. Если тренер не 
такой, это не всегда хорошо. У руля команды хочется видеть человека, который 
может наладить дисциплину и направить команду в правильную сторону. 
 - Его подход похож на подход тренеров, у которых вы играли раньше?  
 - Он использует какие-то наработки, с которыми я раньше не сталкивался. 
Думаю, я хорошо приспособился к ним. Но ничего экстраординарного нет. Он 
относится ко всем с уважением. Ожидает усердной работы от каждого игрока. 
Так не только в хоккее, но и в любой другой работе. 
 - Он говорил, что предлагал всем канадцам гражданство РФ. Это правда?  
 - Мне такого предложения не поступало. 
 - Если поступит, задумаетесь?  
 - Да, я бы определенно задумался об этом. У меня уже двойное гражданство, 
но я бы подумал и о российском паспорте. 
"Хоккей в КХЛ великолепен - такой, как я ожидал" 
 - Ваши ожидания от КХЛ совпали с реальностью?  
 - И да, и нет. Знал, что перелеты во Владивосток будут тяжелыми. Они не 
легкие, но и не настолько безумные. Если говорить о хоккее - он великолепен, 
именно такой, как я и ожидал. К нам очень хорошо относятся во Владивостоке, 
мне это нравится. Слышал много разных историй, однако мне жаловаться не на 
что. 
- Кто впечатлил из тех, с кем уже играли?  
 - Думаю, "Торпедо" на вершине списка. Это быстрая команда, они отлично 
двигают шайбу. Но, думаю, не было ни одной команды, которую мы не могли бы 
обыграть. Меня никто не пугает. В каждом матче есть возможность победить, 
неважно, с кем играешь. 
 - Хоккей здесь больше похож на американский, чем в Европе?  
 - Это вторая лучшая лига в мире. Здесь высокие скорости. Скажу, что здесь 
меньше беготни и толкотни, как в АХЛ. Что касается техники и скорости, то это 
очень высокий уровень. Я неплохо приспособился к нему. Мне нравится игра на 
высоких скоростях. 
 - То есть КХЛ вам подходит больше, чем европейские лиги?  
 - Да. Я довольно легко адаптируюсь ко всему. 
 - Были другие варианты в КХЛ, кроме "Адмирала"?  
 - Мой агент разговаривал с парой других команд, но "Адмирал" проявил 
наибольший интерес. Мне хотелось оказаться в команде, где у меня будут 
хорошие возможности. В прошлом сезоне команда добилась успеха, здесь 
хорошая атмосфера. Хочется поддерживать ее. 
"Благодаря хоккею легче абстрагироваться от стороннего шума" 
 - Как вам Владивосток?  
 - Он очень красивый. Там много морепродуктов. Очень тепло, теплее, чем 
здесь, в Санкт-Петербурге - солнце светит постоянно. Наши болельщики также 
великолепны, они демонстрируют это на каждом матче. 
 - Но есть и разница во времени с большей частью страны.  
 - Это совсем другая история (улыбается). Думаю, я приспособлюсь по ходу 
сезона. 
 - Владивосток похож на другие города, где вы играли?  
 - Сложно сказать. Я играл еще в одном городе с пляжем - Сан-Диего - но он 
другой, он больше. 



 

 

 - Уже есть любимое место во Владивостоке?  
 - Мы были в ресторане Zuma пару раз, там готовят суши и морепродукты. Я 
был там недолго, пока сложно что-то выделить. 
 - Есть что-то, чего не хватает в России по сравнению с Канадой? Кроме семьи.  
 - Если честно, нет. Хоккей везде одинаковый. Когда переезжаешь в новую 
страну, тебя может захлестнуть новая обстановка. Но как только надеваешь 
коньки и выходишь на лед, все становится привычным. Благодаря хоккею легче 
абстрагироваться от стороннего шума. 
 - Многие легионеры боятся ехать играть на Дальний Восток из-за частых 
перелетов. Почему вы здесь?  
 - Я видел отличную возможность попасть в КХЛ. Ни о чем не жалею. 
 - У вас еще остался энтузиазм к перелетам?  
 - Да, они совсем меня не беспокоят. Нахожу, чем себя занять. 
"Бойчак хотел бы все еще играть в России" 
 - Вы играли в Германии с Заком Бойчаком, а он недавно в подкасте всяких баек 
о России понарассказывал. Вам ничего такого не говорил?  
 - Нет. Чаки бы с удовольствием вернулся сюда, ему нравилось тут играть. Он 
рассказывал мне только хорошее о лиге и о стране. Не знаю, что такого он 
рассказал в подкасте, но мне говорил только хорошее. Когда он узнал, что я 
могу переехать в Россию, то сказал, что мне обязательно надо ехать сюда. Я 
до сих пор поддерживаю с ним связь. Он говорит, что хотел бы все еще играть 
в России. 
 - Он рассказывал о задержке зарплат, например. Не сталкивались с этим?  
 - Нет, все вовремя (улыбается). Не думаю, что сейчас есть такие проблемы в 
КХЛ. Возможно, такое и было раньше, но все меняется. 
 - Еще говорил, что здесь суровые зимы. Как мне кажется, канадцев это пугать 
не должно.  
 - Да, точно. Зак же сам из Альберты, там тоже суровые зимы. Думаю, это 
просто болтовня. 
 - Вообще, были какие-то предрассудки, стереотипы о России? Многие 
рассказывают всякие страшилки.  
 - Нет. Я вообще не нервничал перед переездом. Ноль опасений. И их не 
появилось по ходу моего пребывания здесь. Слышал очень много хорошего о 
России, и бóльшую часть - от Бойчака. Ему очень нравилось здесь. Он хотел, 
чтобы я поехал играть сюда, и я сам этого очень хотел. 
 - Уже привыкли к постоянным рукопожатиям?  
 - Да, с этого начинается каждое утро на тренировках. Здесь такой обычай, я 
уважаю это. 
 - У русских, кстати, есть свои стереотипы о Северной Америке. Многие 
российские игроки рассказывают необычные истории об игре в АХЛ и ECHL. Как 
болельщики оплевывают игроков и автобус, например.  
 - В Лиге Восточного побережья я сыграл всего 30 матчей. Это абсолютно 
другая лига, там сложно играть. Но ничего необычного со мной там не 
происходило. Многое зависит от болельщиков - чего и сколько они пьют. 
Некоторые фанаты безумнее остальных. Не хочется такого видеть, но это 
происходит, это часть игры. 
 - Некоторые игроки говорят, что в ECHL вообще хочется закончить с хоккеем.  
 - Это точно не мой случай. Тогда я еще был на контракте новичка в НХЛ, да и 
провел в ECHL меньше сезона. Это закаляет тебя, не всем же идти по легкому 
пути. Об окончании карьеры точно не задумывался. 
"Ни на что бы не променял опыт в Германии" 
 - Как вам игралось в Германии?  



 

 

 - Это было великолепно. Когда начался ковид, у меня истек контракт новичка. 
Я не знал, что будет дальше. В сентябре еще находился в Канаде. На меня 
вышел клуб из Германии, захотел подписать со мной контракт. И я подумал: "А 
почему нет? Давайте сделаем это!" Всегда держал в уме, что хочу однажды 
вернуться в Северную Америку и играть там. Но в Германии я выиграл два 
чемпионских титула. С каждым годом в Берлине я все больше чувствовал себя 
как дома. Там все было классно - команда, город, два чемпионства. Это очень 
веселый опыт, ни на что бы его не променял. Я все еще молод, сейчас 
начинается расцвет моей карьеры. Думаю, у меня впереди еще много высот, 
которые мне нужно покорить. Рад, что я поднялся еще на одну ступень - попал 
в КХЛ. 
 - Скотт Космачук говорил, что болельщики в Германии безумные.  
 - Да, прямо как на футболе. Они поют и кричат весь матч, они очень страстные. 
Если команда играет плохо, они обязательно дадут знать ей об этом. Прошлый 
год получился ужасающим для нашей команды, было очень тяжело. Но фанаты 
заполняли арену на каждый матч - в среднем приходило по 11 тысяч. А ведь мы 
были одной из худших команд в лиге! Это безумие. 
"Видел стереотип, что у русских домашние медведи". Интервью с канадской 
звездой "Лады"   
 - Когда-нибудь угрозы от них поступали из-за плохой игры?  
 - Нет, до такого не доходило. Они просто освистывали, ругали нас. На 
личности не переходили. 
 - То есть единение между командой и болельщиками было всегда?  
 - Да, это отличное товарищество. 
 - Эмоции от двух чемпионских титулов в Германии можно хоть как-то сравнить 
с ожиданиями от победы в Кубке Стэнли? Трофей есть трофей, как говорят.  
 - Нет. Не знаю, каково это, но это отдельный трофей. Выиграть в любой лиге - 
исключительный опыт. Нет лучшего способа закончить хоккейный сезон. Если 
бы была такая возможность, я бы играл максимум матчей и выигрывал бы 
каждый год! А кто бы так не хотел (улыбается) ? Это было очень весело, два 
года у нас была отличная команда. 
 - Празднования, наверное, были безумными.  
 - Ага. Немцы точно знают, как пить пиво (смеется). Мы тоже выпили по паре 
банок. У нас был парад, город сходил с ума. В первый раз был ковид, поэтому 
получилось немного по-другому, но через год удалось полноценно 
прочувствовать атмосферу чемпионского города. Это воспоминания на всю 
жизнь. Когда ты заканчиваешь год на мажорной ноте и отмечаешь победу с 
братьями, с которыми буквально воевал на льду - это прекрасно. 
"Восхищаюсь Евгением Свечниковым, стремился работать так же" 
 - Вас не драфтовали в НХЛ. Как вы получили шанс попасть в лигу?  
 - В последнем году на юниорском уровне я забросил 52 шайбы. Думаю, это и 
помогло обратить на себя внимание. Стойкость и настойчивость - те качества, 
без которых не обойтись в этом деле. У меня была такая цель в юниорском 
хоккее. Я провел всего один матч в НХЛ, но думаю, что это само по себе 
достижение. Не у каждого есть возможность попасть туда. 
- Какие были эмоции от дебюта в НХЛ?  
 - О, это невероятно. Однако когда я подписывал контракт новичка, то понимал, 
что работа только начинается. Юниорка это одно, а взрослый хоккей - совсем 
другое. Но это было нереально, одно из моих главных достижений в жизни. То, 
что я очень сильно ценю. 
 - Не быть задрафтованным - плюс или минус? С одной стороны, драфт - мечта 
любого игрока, с другой - потом можно выбирать команду самому.  



 

 

 - Быть задрафтованным в 17 лет - безумие, ты же очень молод. Это важная 
вещь, ведь права на тебя закрепляются на много лет. Это своеобразный 
пропуск в НХЛ, это уважаемо. Но то, что меня не задрафтовали, не выбило 
меня из колеи. Наоборот, я подумал: "Нужно работать больше, делать больше, 
чем другие игроки". Ты видишь парней, которых выбрали, рядом с собой и 
думаешь: "Я должен быть лучше". Такой была вся моя карьера, я благодарен за 
этот путь. 
 - На юниорском уровне вы поиграли с Евгением Свечниковым. Удивило, что он 
не стал звездой в НХЛ?  
 - Вообще-то, да. В "Кейп-Бретон" мы были очень близкими друзьями, до сих 
пор остаемся ими. В прошлом году он приезжал в Берлин с "Сан-Хосе", мы 
играли друг против друга, потом сходили на ужин. Да, я удивлен. Думаю, ему 
еще не поздно стать звездой там. КХЛ - отличная лига, ее смотрят многие 
скауты НХЛ. Никто не работает усерднее, чем Свеч. Я восхищаюсь им, 
стремился работать так же. Вижу его драйв и понимаю, почему его выбрали в 
первом раунде. Он очень усердно трудится, это заразительно. 
 - Видел у вас в подписках в соцсетях Михаила Сергачева и Никиту Щербака. 
Допустим, понять, откуда там Сергачев, можно. Как там появился Щербак? Вы 
вроде не пересекались ни в одной команде.  
 - Нет, просто летом он тренируется в Монреале, мы вместе тренируемся там. 
Так и подружились. 
"Картошка, помидорчики, чебуречки" 
 - Вернемся к теме двойного гражданства. Кроме канадского, это итальянское, 
верно?  
 - Да. Я говорю по-итальянски. Мои бабушка и дедушка были иммигрантами из 
Италии. Родители хотели, чтобы я рос и учился языку, обычаям и традициям, 
узнавал о корнях. В чем-то европейцы схожи с русскими, хоть в целом это 
разные народы. 
Я был в Италии раз шесть. Мне повезло, что во время игры в Германии у нас 
проходили там турниры в начале каждого сезона. Старался проводить день в 
Милане или Риме. Это вообще мое самое любимое место в мире. 
 - Какая ваша черта самая итальянская?  
 - Думаю, готовка. Обожаю готовить пасту, это моя любимая еда. 
 - Вы говорите по-английски, по-итальянски. Думаю, раз вы из Квебека, то 
говорите по-французски, а после игры в Германии еще и по-немецки. Есть ли 
место для русского языка?  
 - Да, я говорю по-французски. По-немецки совсем чуть-чуть. Прямо сейчас 
беру уроки русского языка. 
 - Есть успехи?  
 - Чуть-чуть. Свеч кое-чему научил меня - картошка, помидорчики, чебуречки 
[по-русски] (смеется). Это давно было. 
 - Почему именно этим словам?  
 - Как-то я пришел к нему в гости, а там была его мама, и она готовила тесто с 
мясом - чебуречки. Вот он этому меня и научил (смеется). 
 - Вы сказали, что у вас начинается расцвет карьеры. Получается, еще метите в 
НХЛ?  
 - Да, это моя главная цель. Пока я ставлю себе такую цель, отдаю всего себя 
каждый день и матч, хочу быть лучшей версией себя. Целься в Луну - и все 
равно останешься среди звезд. Если не будешь ставить себе самые высокие 
цели, останешься на задворках.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5321922-intervyu-s-kanadskim-
napadayuschim-admirala-dzhovanni-fore-o-khl-rossijskom-grazhdanstve-evgenii-
svechnikove-i-nhl.html 

Похожие сообщения (13): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Все работали в шиномонтажке, колеса грузили". Лукоянов - о тяжелой 
тренировке "Ак Барса" (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов рассказал о тяжелых тренировках 
хоккеистов казанского клуба перед матчем с "Динамо" (4:1). 
"Жесткий Лукоянов повлиял на ход матча во втором периоде? Да нет, я думаю, 
не во втором, а после прошедшей игры со СКА - мы всей командой работали в 
шиномонтажке, колеса грузили (улыбается).  
То есть сработали баллончики? Посмотри на табло. Народ понял, что лучше в 
хоккей играть, чем в шиномонтажке работать", - сказал Лукоянов в эфире "Ак 
Барс Шоу". 
После победного матча с "Динамо" нападающий "Ак Барса" Вадим Шипачев 
отметил, что на старте той игры у хоккеистов казанского клуба были 
"баллоновые ноги", намекая на тяжесть в нижних конечностях после 
изматывающих тренировок.  

https://www.championat.com/hockey/news-5322264-vse-rabotali-v-shinomontazhke-
kolyosa-gruzili-lukoyanov-o-tyazhyoloj-trenirovke-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В 16 обошел сверстников в МХЛ, в 18 - забивал за "Ак Барс" в плей-офф. 
Уроженец Альметьевска Никита Евсеев ворвался в КХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Молодой талант прокачивается в команде Зинэтулы Билялетдинова.  
Осень 2022 года была одним из самых неудачных периодов в современной 
истории "Ак Барса". Летняя трансферная кампания не оправдала себя, очки 
добывались с большим трудном. Внезапно в у казанцев начал забивать 
человек, которого перед стартом сезона далеко не все могли представить в 
основном составе команды.  
В первых матчах сезона 2022/2023 Никита Евсеев был лимитчиком и получал 
по пять-шесть минут на льду за матч, а зачастую вообще оставался в запасе. 
На фоне не самой удачной игры лидеров Евсеев начал проводить на льду 
больше времени и отблагодарил тренера. В матче против "Металлурга", где 
казанский клуб почти два периода безуспешно бился о чужие ворота, Никита 
забил свой первый гол в КХЛ мощным щелчком от синей линии. Еще через 
десять дней дубль Евсеева помог переломить дерби с "Нефтехимиком", где 
фаворит уже к четвертой минуте горел 0:2.  
После отставки Олега Знарка и при Зинэтуле Билялетдинове молодой 
защитник больше играет в "Барсе", но все равно попадает в состав команды 

https://www.championat.com/hockey/article-5321922-intervyu-s-kanadskim-napadayuschim-admirala-dzhovanni-fore-o-khl-rossijskom-grazhdanstve-evgenii-svechnikove-i-nhl.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115644527-fore-o-perexode-v-kxl-eto-vtoraya-luchshaya-liga-v-mire-mne-nravitsya-.html
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https://allhockey.ru/news/show/496851-Lukoyanov_vsej_komandoj_kolesa_gruzili_posle_matcha_so_SKA
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КХЛ. В сезоне 2023/2024 он сыграл за "Ак Барс" 19 матчей и набрал 3 (1+2) 
очка. В 19 лет защитник уже успел ярко заявить о себе.  
В хоккей меня привел отец. Мне было пять лет. Водили на хоккей, чтобы не 
мотался по улице. Хотели, чтобы я вырос хорошим человеком. Не помню, 
понравился ли мне хоккей сразу, но раз я до сих пор играю, значит, понравился.  
 Никита Евсеев, защитник "Ак Барса" 
Евсеев - воспитанник альметьевской школы и отмечает роль своего первого 
тренера Хакима Нигматуллина в безболезненном переходе на уровень МХЛ. 
Дебютировать в Молодежной хоккейной лиге Евсеев мог в Подмосковье (один 
сезон он провел в "Витязе"), но быстро вернулся домой.  
В 16 лет Евсеев заиграл в альметьевском "Спутнике", это уже было событием: в 
15-летней истории Лиги на данный момент есть лишь 27 защитников моложе 
17. Но в "Спутнике" Никита сразу же получил место во второй паре, время в 
большинстве, где он и забросил свою первую шайбу в МХЛ. Это произошло в 
матче против "Омских Ястребов". К концу сезона Евсеев стал выходить и в 
первой паре: в сезоне 2020/2021 он набрал 14 очков, это лучший показатель в 
истории МХЛ для защитников U17.  
Главная команда республики не могла пройти мимо такого игрока, в 
следующем году Евсеев оказался в системе "Ак Барса". "У нас закончился 
сезон с командой МХЛ. В клубе проводились сборы для новичков и молодых. 
От "Нефтяника" поехали три человека, включая меня. За три дня до сборов у 
"Ак Барса" мне сказали, что я поеду в Казань. Был интерес от многих клубов 
КХЛ, но мы решили, что система "Ак Барса" - лучший вариант для моего 
развития", - говорил защитник в интервью. Известно, что за игроком следил 
"Металлург", но Евсеев остался в Татарстане.  
В новой системе Евсеев тоже сделал шаг вперед. Вместо ожидаемого "Ирбиса" 
он попал сразу в "Барс" из Всероссийской хоккейной лиги.  
У нас в "Барсе" играл мальчишка 2004 года рождения - Никита Евсеев. Мы не 
смотрим в паспорт, когда выбираем людей на игру. Если играют и выполняют 
задания, то выходят на лед.  
 Дмитрий Балмин, бывший тренер "Барса" 
"В ВХЛ вступишь в силовую и сам отлетишь от соперника. Но меня ни в чем не 
ограничивали, играл так, как и всегда", - говорил защитник, который уже в своем 
пятом матче на взрослом уровне перевалил за 20 минут игрового времени.  
Когда проходил предсезонку с первой командой, испытывал "вау-эффект" от 
такого количества звезд. Немного переживал даже, но со временем отпустило. 
Можно сказать, за Александра Радулова на приставке играл, а тут с ним в 
одной команде. Саня (Радулов) постоянно подсказывает, Слава Войнов тоже - 
стараюсь перенимать у них какие-то детали, нюансы, чтобы становиться лучше.  
 Никита Евсеев, защитник "Ак Барса" 
Адаптация к КХЛ у защитника проходила разными способами. В одном из своих 
первых матчей Евсеев подрался с Патрисом Кормье, за хоккейную карьеру 
насобиравшем 1500 штрафных минут. Более опытный в таких делах канадец 
ожидаемо победил. 
В финале конференции против "Авангарда" при 1-1 в серии и 0:2 в третьем 
периоде Евсеев вышел на лед и оправдал доверие, забив важнейший гол, а 
потом он отдал результативную передачу в овертайме. Этот гол стал самым 
"молодым" для "Ак Барса" в плей-офф КХЛ, а защитник получил игровое время 
и в финале Кубка Гагарина, где тоже отметился результативным баллом.  
Никита Евсеев сочетает свои габариты с прекрасным катанием, которое так 
ценится в современном хоккее: за счет правильных "шагов" он успевает 
обхитрить оппонента. Атакующий потенциал Евсеева пока не раскрыт до конца, 



 

 

но все уже убедились, что у Никиты классный бросок. Евсеев не отличается 
фантастическими проходами или невероятными подключениями. Он играет 
просто, надежно и динамично, что может бросаться в глаза далеко не всегда, 
но при этом всегда будет записано в протоколе с положительной стороны.  
Евсеев попал в расширенный список сборной России 25, Роман Ротенберг 
назвал его перспективным защитником. Карьера игрока развивается 
удивительно: на всех уровнях он начинал прилично раньше сверстников и при 
этом выглядел не хуже, а порой и лучше. Пробиться с основной состав "Ак 
Барса" будет непросто, но Евсеев уже показывал, что умеет прыгать выше 
головы.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1048435/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Меняйте тренера в Казани. Дальше будет только 
хуже" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 ноября 
2023) 
Журналист Алексей Шевченко в передаче "Держи передачу" поделился 
рассуждениями о состоянии дел в "Ак Барсе". 
"Билялетдинов вспоминает старые приемчики и всех заставляет таскать 
баллоны, чтобы исправить ситуацию. Ничего они не исправили. Попытки 
Билялетдинова тыкаться туда-сюда меня больше пугают, чем серия поражений. 
Билялетдинов. Он раньше этим не занимался, раньше у него было все под 
контролем. Билялетдинов тренер старой формации - меняйте тренера в 
Казани! "Ак Барс" не вылетает из претендентов на кубок, но у меня большие 
сомнения, что эта команда с этим составом способна выйти. В Казани только 
одно требование - кубок. Здесь нет поражения в финале. Билялетдинов 
принимает такие решения, какие ему на характеры, он не умеет работать по-
старому. Когда ты выгонишь одного, приведешь другого - и от этого железная 
дисциплина. Допускаю, что победят "Салават Юлаев", а что дальше? Дальше 
будет только хуже", - сказал Шевченко.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289392 

К заголовкам сообщений 

"В тренерском цехе есть поговорка: "Судья ошибся - тренера уволили". 
Интервью нового тренера "Трактора" (Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023) 
Большой разговор с Алексеем Заварухиным.  
В начале октября Анвар Гатиятулин был отправлен с поста главного тренера 
"Трактора". Исполняющим обязанности стал его помощник Алексей Заварухин, 
у которого 3 ноября убрали приставку и. о. Случилось это после пяти побед 
подряд. К настоящему моменту челябинская команда занимает седьмое место 
в Восточной конференции, имеет 37 очков в 31 матче.  
 - У вас у команды был пятидневный перерыв, не было опасений, что команда 
просядет, спадет игровой тонус?  
 - Нет, паузы нужны, чтобы ребята восстановились, перевели дух. У нас игры 
шли через день, поэтому такой перерыв нужен для восстановления.  
 - Сколько выходных дали команде?  
 - Команда провела последнюю серию на выезде очень неплохо. Мы взяли три 
очка и дали ребятам два выходных. С воскресенья начали тренироваться.  
 - Такие перерывы дают возможность решить игровые проблемы?  
 - Да, паузы дают возможность отдохнуть ребятам, а тренерскому штабу внести 
новинки, подработать те тактические схемы, которые мы хотим видеть. Когда 

https://mhl.khl.ru/news/20093/1048435/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289392


 

 

игры через день, то это очень сложно сделать, только видео, а здесь уже на 
льду показываем.  
 - Обидное поражение СКА на последней минуте овертайма смазало 
впечатление от очень удачного выезда и шести побед подряд?  
 - У нас были хорошие моменты в овертайме, но так получилось. Ребят, 
конечно, за это не ругали, они молодцы, выкладывались на полную. Еще раз 
скажу, что шансы на победу в овертайме были хорошими.  
 - Кравцова в раздевалке подбодрили? В той ситуации он мог сыграть по-
другому, чтобы не допускать выхода "один в ноль"?  
 - Мы не будем комментировать судейское решение. Мы посмотрели момент, 
сделали свои выводы. После матча подали запрос в Спортивно-
дисциплинарный комитет КХЛ на рассмотрение эпизода с буллитом.  
Виталик, понятно, был немного обижен на эту ситуацию, но мы со своей 
стороны поддержали его. Ничего страшного не случилось. Посмеялись, 
сказали, что у него есть возможность отмазаться в следующих играх.  
 - Как вы объясняете такой всплеск у Максима Шабанова, который десять 
матчей подряд набирает очки?  
 - Для меня в этом нет никакой неожиданности. Я его знаю с молодежной 
команды, мы друг другу доверяем, он ко мне прислушивается, я ему больше 
времени даю. Максим своими действиями на площадке доверие оправдывает, 
приносит пользу команде. Он верит в себя и делает все, чтобы дальше 
развиваться. Если честно, его иногда приходится даже выгонять со льда, 
потому что он очень много проводит на тренировках, самосовершенствуется.  
 - Что стало причиной прогресса именно в этом сезоне? За лето здорово 
добавил?  
 - Очень много зависит от партнеров. Партнеры очень много делают для него, 
также он для них. Наверное, мы угадали с подбором этой тройки (Юртайкин - 
Ткачев - Шабанов - прим.ред.), у ребят появились "химия", они друг друга 
понимают, от этого приходят очки.  
 - Один хоккейный человек так мне описал Шабанов: "Максим, как клещ, 
который впивается в соперника, очень настырный, неуступчивый". Согласны с 
такой характеристикой?  
 - Да, согласен. Он неуступчивый. Хоть ему не хватает немного роста, но за 
счет своей неуступчивости он берет свое.  
"Есть народное средство, как снимать стресс. Каждый тренер это знает"  
 - Почему у "Трактора" только 17,5% реализации большинства?  
 - Мы много работаем и разбираем моменты. Нет такого, что все отдали 
ребятам на откуп - что хотите, то и делайте. Идет работа, где-то что-то не 
получается. Но в последнее время вроде начали забивать. Надеюсь, это наше 
усиление. Будет больше голов, если начнем чаще реализовывать численное 
преимущество.  
 - График в КХЛ напряженный. Как вам в октябре удалось найти время на 
тренировки, на внедрение изменений в игру?  
 - Даже между играми старались показывать больше видео, говорили, что мы 
хотим видеть от ребят. Предложили им поиграть немного в другой хоккей. Они 
поняли наши требования. Где-то не сразу, но то, что мы им предлагаем, они в 
большой степени выполняют. Отсюда такой результат. Может, груз 
ответственности с ребят спал, они начали больше играть в атаке, больше 
созидать. Мы хотим играть в более агрессивный и атакующий хоккей, пока у нас 
это получается. Будем стараться не отходить от него.  
 - У игроков в сезоне бывают выходные, а у тренеров?  



 

 

 - Думаю, у тренеров их не бывает. Компьютер всегда под рукой. Все время что-
то смотрим, что-то разбираем. Выходной день я провел за просмотром 
молодежной команды и "Челмета". Работа идет круглосуточно. Можно не 
находиться на арене, но все равно быть в работе. Хоккей 24/7 в моей жизни.  
 - У вас нет перенасыщения хоккеем?  
 - У меня нет, устают мои родные и друзья, что постоянно у меня включен 
хоккей. Я либо в телефоне, либо в телевизоре. Я от хоккея еще не устал, а мои 
близкие уже.  
 - Смотрите все матчи команд системы?  
 - Да, вчера был на "Челмете", сейчас с вами общаюсь в перерыве игры 
"Мамонты Югры" - "Белые медведи". Я должен просматривать всех игроков, 
видеть, какие ребята добавляют, кого можно подтянуть.  
 - С тех пор, как стали главным тренером, работы прибавилось?  
 - Да, работы стало больше, объем информации прибавился. Ответственности 
стало больше.  
 - Но все-таки вы же как-то отдыхаете?  
 - Обеденный сон и время с семьей. Пораньше спать ложусь, чтобы ребенка в 
школу отвезти.  
 - Работа тренера - это же постоянные нервы и дичайшее напряжение. Намного 
больше, чем у хоккеистов. Как вы справляетесь с этим?  
 - Когда команда выигрывает, нервы улетучиваются. Когда проигрывает, 
конечно, больше переживаний, эмоций. Но справляемся. Есть народное 
средство, каждый тренер это знает. Каждый раз, конечно, к нему прибегать 
нельзя, но держать все в себе тоже нельзя.  
 - А что за народное средство?  
 - Это наша тренерская тайна.  
"В тренерском цехе есть поговорка: "Судья ошибся - тренера уволили"  
 - Медиа-команда "Трактора" снимает много внутрикомандного контента. У вас 
поначалу не было сопротивления, что камера всегда и везде включена?  
 - Я не против камер. Конечно, есть некоторые ограничения, это мы обговорили 
с нашей медиа-службой. Но команда - она для болельщиков, они должны быть 
в курсе того, что у нас происходит. Поэтому я только "за".  
 - Почему некоторые тренеры считают, что съемки, интервью отвлекают от 
хоккея?  
 - У каждого свой взгляд. Кому-то это мешает. Возможно, у некоторых наших 
хоккеистов есть в подсознании, что камера перед игрой отвлекает. Но 
повторюсь - мы играем ради наших болельщиков.  
 - Вы всегда были так открыты к прессе?  
 - Когда играл, было другое время, ни соцсетей толком не было, ничего такого. 
Были моменты, когда не давал интервью. Но это только из-за того, что человек 
написал про меня неправду. Так я всегда открыт, вообще без проблем. Когда в 
клубе спрашивали, кто готов пойти на интервью, я всегда вызывался. Готовил 
себя к роли главного тренера, в которой нужно много давать комментарии. 
Проработав год аналитиком, понял, что ушел навык работы на камеру, 
микрофон. Прямой эфир накладывает дополнительные сложности. Сначала 
мне было нелегко, но потом привык.  
 - Вам приходится себя сдерживать? Пресс-конференции проходят сразу после 
игр, все равно ведь еще есть эмоции.  
 - Есть такое, но я стараюсь сдерживать себя. После последней игры (разговор 
состоялся после матча со СКА - прим. ред.) ребята предложили высказаться, но 
я отказался. Нужно быть выше этого. Спорные моменты бывают. Есть 
вышестоящие органы - они разберутся.  



 

 

 - Момент со штрафами всегда в голове есть, если говорить о судействе?  
 - Судьи тоже люди, они тоже ошибаются. Просто хотелось бы, чтобы они более 
качественно подходили к моментам, которые влияют на результат. В прошлом 
году в "Спартаке" был эпизод, все признали ошибку, но судья даже не подъехал 
и не извинился. В нашем тренерском цехе есть поговорка: "Судья ошибся - 
тренера уволили". Такие моменты запоминаются, хотелось бы, чтобы их было 
как можно меньше.  
"Кравцов возит мне клюшки в поездки, это у нас даже не обговаривается"  
 - От вас буквально веет позитивом, много говорят, что вы для команды - свой 
мужик. Вы с самого начала выстроили такие отношения в "Тракторе"?  
 - Да, еще будучи помощником старался более открыто общаться с ребятами. 
Моя концепция - быть более открытым с игроками. Мне важно объяснять 
хоккеистам, которые не попадают в состав, почему это происходит. Кто-то 
понимает, кто-то нет. Но в любом случае наша тренерская всегда открыта, по 
любому моменту они могут подойти и поговорить. Скажу даже так: им даже не 
надо никуда ходить, я всегда рядом с ними.  
 - Бывает такое, что, к примеру Шабанов придет к вам в тренерскую и 
поделится переживаниями?  
 - Максима я давно знаю, даже работая в "Спартаке", мы поддерживали связь, 
он советовался со мной. Мы с ним прошли молодежную команду, теперь 
работаем в КХЛ.  
 - Молодежь к вам часто в тренерскую заглядывает?  
 - У них в основном один вопрос: "Почему я не играю?" Мы и это объясняем. 
Конечно, мы хотим, чтобы они как можно больше играли, но бывают моменты, 
что кому-то рано, кто-то еще не справляется с той нагрузкой, которую мы даем, 
кто-то с ответственностью.  
 - Вы легко понимаете современную молодежь?  
 - Мне повезло, что с некоторыми ребятами из нынешнего состава я еще играл 
вместе, с тем же Бурдасовым и Шаровым. Некоторых тренировал - Шабанова, 
Карпухина, Шепелева, Кравцова, Тертышного. Отсюда у нас в команде 
взаимопонимание.  
 - Как найти подход к Кравцову? Со стороны он кажется очень инфантильным 
молодым человеком.  
 - Я только закончил карьеру хоккеиста и первый год начал работать тренером, 
когда Виталий выпускался из школы "Трактора". Его становление в молодежной 
команде прошло через мои руки. Виталий - открытый человек, он прекрасно 
знает, что всегда ко мне может обратиться. Возит мне клюшки в поездки, это у 
нас даже не обговаривается.  
 - Согласны, что из-за своего характера он не до конца себя реализовал к 
настоящему моменту?  
 - Надо копать глубже, почему у него там не получилось. Возможно, за океаном 
тренер его не так использовал, может быть, другие нюансы. Думаю, сейчас он 
все докажет, и еще попытка с его стороны будет. Единственное, что он должен 
попасть к своему тренеру, который будет ему доверять.  
 - Глядя на этот сезон, складывается впечатление, что Виталий сейчас у своего 
тренера.  
 - Надеюсь. Думаю, Виталий так же считает.  
"Если мне нужна будет его помощь, то я смогу от Гатиятулина получить какую-
то информацию"  
 - Вы говорили, что увольнение Анвара Гатиятулина для всех стало полнейшей 
неожиданностью, но ведь у команды со старта сезона были проблемы. Вы 
прокручивали в голове, какие могут быть варианты событий?  



 

 

 - Честно, нет.  
 - В конце сентября-первых числах октября в раздевалке чувствовалось 
напряжение?  
 - У нас была поездка, в которой мы проиграли три матча. Но последнюю игру в 
Тольятти отыграли очень прилично. Было видно, что команда хотела победить. 
В Сочи где-то не повезло, со "Спартаком" тоже - взяли только очко.  
 - Состоялся ли у вас личный разговор с Анваром после его отставки? Было ли 
что-то типа "передал дела"?  
 - Анвар приходил, после первого выезда мы с ним разговаривали, обменялись 
информацией. Думаю, что если мне нужна будет его помощь, то я смогу от него 
получить какую-то информацию.  
 - Для вас что-то неудобное было в этой ситуации?  
 - Лично я ему выразил ему слова благодарности за совместную работу. Все 
нормально. Ничего такого между нами не произошло.  
 - Изначально, в прессе писали, что вы временная кандидатура, пока в клубе 
ищут главного тренера. Для вас это было дополнительной мотивацией 
доказать, что вы достойны того, чтобы быть не просто и. о.?  
 - Если бы команда выигрывала, то навряд ли бы привезли другого тренера.  
 - Не было такого, что руководство сказало вам, что у вас есть, допустим, 
десять матчей проявить себя, после этого будем принимать решение?  
 - Нет, такого испытательного срока не было.  
"Я сам челябинский. Других приоритетов на ЧТЗ нет - только хоккей"  
 - Вы уже в своей карьере вставали на лавку главным по ходу сезона - в 
"Спартаке". В этом году было проще?  
 - Конечно! Тот опыт в "Спартаке" пошел в плюс. Я уже знал, что делать. Тогда-
то все было полнейшей неожиданностью, у нас была одна тренировка для 
подготовки к выездной серии. В "Тракторе" времени было еще меньше, но 
совсем по-другому себя ощущал: знал, что делать, как перестраиваться.  
 - В "Спартаке" вы ведь дважды подменяли главного тренера.  
 - В первый раз все было понятно, Игорь Гришин еще не ушел из "Химика", но 
известно было, что он будет главным. Он тогда был на игре, все видел. Во 
второй раз все случилось неожиданно: был выходной день, мне позвонили, 
сказали заехать принимать команду.  
 - Чья философия вам была ближе: Бориса Миронова или Игоря Гришина?  
 - Мне больше подходит челябинская философия. Правильно в одном интервью 
сказал Андрей Васильевич Николишин: рабоче-крестьянская команда, цепкие и 
злые игроки, с хорошим катанием, быстрые.  
 - Вы практически всю тренерскую и игровую карьеру провели в системе 
"Трактора". Челябинск - ваше место на 100%?  
 - Я сам челябинский, с района ЧТЗ. Других приоритетов на ЧТЗ нет - только 
хоккей. Да, я уезжал играть в "Спартак" на два сезона, даже капитаном был. Но 
челябинский хоккей для меня - это все. Всегда меня домой тянуло. Никогда 
никуда не хотел ехать, но были обстоятельства, которые заставляли уезжать.  
 - Правда, что вы весной 2022 года ушли из "Трактора", потому что были 
недовольны своей ролью аналитика, работой за компьютером, а не на льду?  
 - Это решение было правильным. Я хотел работать на льду. От "Спартака" 
получил предложение, считаю, что от него нельзя было отказываться. Все-таки 
работа на льду и на скамейке - это совсем другие эмоции и другой функционал.  
 - Вы восьмой сезон работаете тренером. Когда для себя решили, что созрели 
до поста главного тренера КХЛ?  
 - После того, как в "Спартаке" дали возможность поработать исполняющим 
обязанности главного тренера, пришло понимание, что могу. Думаю, этот 



 

 

момент был поворотным. Чтобы стать главным тренером МХЛ, мне пришлось 
три года проработать помощником, потом еще три года работать помощником в 
КХЛ, чтобы дорасти до главного. Я прошел все ступени.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-glavnogo-trenera-traktora-alekseya-
zavarukhina-kharakter-kravtsova-progress-shabanova-pobednaya-seriya-match-so-
ska 

К заголовкам сообщений 

"Стараюсь переносить свою энергию команде" - голкипер "Трактора" 
Фукале (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Голкипер " Трактора " Зак Фукале прокомментировал победу над "Барысом" в 
Фонбет Чемпионате КХЛ, отметив, что старается передавать свою энергию 
всей команде. 
Челябинцы в четверг обыграли "Барыс" со счетом 2:0, Фукале сделал 29 
сейвов. 
 - Мы очень хорошо отыграли в обороне, вся команда была как одно целое, что 
сделало мою работу намного проще. Я очень рад победе. Мы показали 
характер, эмоции в раздевалке, и это положительный знак. Хорошие команды 
никогда не проигрывают сериями - они всегда возвращаются с победой. 
 - Действительно за последний месяц атмосфера в команде настолько 
улучшилась?  
 - Да, на сто процентов. Ребята блокируют броски, жертвуют собой. Мы играем 
одной командой, отдавая все для победы. И это очень важно. Я вижу, как мы 
все больше доверяем другу, и атмосфера в команде становится все лучше и 
лучше. Мы идем в правильном направлении. 
 - Вы ярко проявляете свои эмоции, даже если находитесь на скамейке 
запасных. Специально заводите команду?  
 - Спорт - это эмоции. Думаю, все видят, как много у меня энергии. Мне 
нравится быть самим собой и проявлять эмоции. Вне зависимости от того, 
играю я или нет, старюсь переносить свою энергию команде. 
 - В ноябре заметен значительный прогресс в вашей игре. Уже получилось 
адаптироваться к КХЛ?  
 - За последний месяц я стал чувствовать себя комфортнее. В то тоже время 
команда начала играть намного лучше, что, конечно, пошло на пользу мне и 
другим нашим вратарям. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980402_Starajus_perenosit_svoju_energ
iju_komande__golkiper_Traktora_Fukale 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 17 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Никита Гребенкин: "Мозякин - единственный тренер в российском хоккее с 
таким игровым опытом и регалиями. Он с позитивом относится к работе, 
советует по многим моментам" (Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023) 
Никита Гребенкин рассказал о работе с Сергеем Мозякиным в "Металлурге".  
- Как восприняли назначение Сергея Мозякина в тренерский штаб 
"Металлурга"?  
- Сергей Валерьевич - единственный тренер в российском хоккее с таким 
игровым опытом и регалиями. С первых дней он находит, что подсказать нам. С 

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-glavnogo-trenera-traktora-alekseya-zavarukhina-kharakter-kravtsova-progress-shabanova-pobednaya-seriya-match-so-ska
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980402_Starajus_perenosit_svoju_energiju_komande__golkiper_Traktora_Fukale
https://www.sports.kz/news/horoshie-komandyi-neproigryivayut-seriyami-golkiper-traktora-otsenil-pobedu-nad-baryisom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1980402_Starajus_perenosit_svoju_energiju_komande__golkiper_Traktora_Fukale


 

 

позитивом относится к работе и советует по многим моментам. Это касается не 
только большинства, но и бросков. 
- Сейчас броски у "Металлурга" станут точнее?  
- Хотелось бы, конечно. Работаем над бросками каждый день. Броски в створ-
то есть, просто надо быть хитрее. Сначала работаем над точностью, а потом 
над хитростью. 
- Вы помните Мозякина, как игрока?  
- Конечно. Я приехал в Магнитогорск 11 лет назад и наблюдал за ними. Мой 
отец все еще восхищается теми временами, когда болельщики ходили 
посмотреть на тройку Мозякин - Коварж - Зарипов. Все хотели посмотреть, как 
они играли в пас, как разыгрывали комбинации. 
- От некоторых непогруженных в хоккей людей в Магнитогорске до сих пор 
слышу вопрос: "А Мозякин еще играет?"  
- Так конечно! Человек столько выиграл, установил рекорд по голам! И дело не 
только в шайбах и победах. Вспомните, в какой хоккей они играли. Их тройка 
показывала умные действия на льду. Никакого бей-беги - только игра в пас. 
Показал бросок - отдал на пустые ворота. 
У тройки была невероятная сыгранность. Они отдавали передачи, не смотря в 
поле. Данис Зарипов принимал подкидки, когда шайба летела на метровой 
высоте. Невероятное мастерство! 
- Реально научиться такому броску, как у Мозякина?  
- Это реально натренировать. Стараюсь, работаю. Расскажу историю. Пару 
дней назад мы работали над броском. Я бросил раз, бросил два и не мог 
попасть в намеченную цель. Сергей Валерьевич спросил, куда я хочу попасть. 
Я сказал ему. Он бросил и идеально попал в эту точку. 
Я бы не поверил, если бы мне рассказали эту историю. Но я сам видел это 
своими глазами. Мастер, что еще сказать. 
- Самое главное, чтобы Мозякин смог научить вас так точно бросать.  
- А как он может научить этому за две недели? Он работал над броском всю 
жизнь. У меня, например, другие сильные аспекты в игре, на которые я делаю 
ставку. 
Будем стараться тренировать и бросок. Главное подметить фишки и мелочи, 
которые могут помочь тебе, - сказал нападающий "Металлурга" Никита 
Гребенкин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115644542-nikita-grebenkin-mozyakin-edinstvennyj-
trener-v-rossijskom-xokkee-s-ta.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Черкас: "Маттссон должен играть за СКА, он не будет мешать развитию 
молодых" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Бывший вратарь СКА Сергей Черкас высказался о возвращении на лед после 
травмы шведского голкипера петербуржцев Юхана Маттссона. 
"Маттссона брали в СКА с целью усиления вратарской позиции. В начале 
сезона он надежно играл. Даже в тех матчах, которые армейцы проигрывали. 
Потом получил травму, и, я думаю, в связи с этим был ускорен вопрос с 
приобретением Серебрякова. Сейчас в СКА - хорошая вратарская линия: 
Серебряков, Маттссон, Плешков. Последний всегда может прийти на помощь. 
Сейчас Плешков играет за фарм-клуб, но тренируется с главной командой. Не 

https://www.sports.ru/hockey/1115644542-nikita-grebenkin-mozyakin-edinstvennyj-trener-v-rossijskom-xokkee-s-ta.html
https://www.sports.ru/hockey/1115644542-nikita-grebenkin-mozyakin-edinstvennyj-trener-v-rossijskom-xokkee-s-ta.html
https://allhockey.ru/news/show/496850-Grebenkin_Mozyakin_s_pozitivom_otnositsya_k_rabote_i_sovetuet_po_mnogim_momentam


 

 

думаю, что Маттссон будет мешать развитию молодых. Голкипер подписан, он 
легионер, его надо ставить, он должен играть". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-ne-schitaet-chto-mattsson-
budet-meshat-razvitiyu-molodyh-igrokov-v-ska-2146797/ 

К заголовкам сообщений 

Черкас: "Последние игры СКА смотрел взахлеб, не мог оторваться" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Бывший голкипер СКА Сергей Черкас высказался о победной серии 
петербургской команды в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
"Мне очень нравится, как сейчас играет команда. Вспомните матч с "Ак Барсом" 
в Казани: игроки СКА проводили по полторы-две минуты в зоне соперника, хотя 
игра шла "пять на пять", и хозяева не знали, что делать. Здорово 
перемещались, двигались. Тренерский штаб "подтянул" дисциплину. Команда 
выглядит целостно, прибавила в движении, сыгранности, и мы видим на льду 
очень красивые моменты в исполнении СКА. Две игры - против "Ак Барса" и 
"Северстали" - я смотрел просто взахлеб, не мог оторваться". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-ocenil-igru-ska-v-poslednih-
matcha-khl-2146897/ 

К заголовкам сообщений 

"Любой результат, кроме Кубка Гагарина, для нас будет 
неудовлетворительным" - хоккеист "Спартака" Ручкин (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
В четверг "Спартак" обыграл уфимский "Салават Юлаев" (6:2). После 32 матчей 
"Спартак" набрал 47 очков, команда Алексея Жамнова единолично лидирует в 
турнирной таблице КХЛ. 
 - Чувствуете, как "Спартак" становится грозной силой?  

 - Сейчас рано о чем‑то говорить, самое главное - впереди. Весной в плей‑офф 

все станет ясно. Нам нужно будет выиграть 16 матчей, и без разницы, кто будет 
играть против нас. Любой результат, кроме Кубка Гагарина, для нас будет 
неудовлетворительным, - заявил Ручкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980538_Luboj_rezultat_krome_Kubka_G
agarina_dla_nas_budet_neudovletvoritelnym__khokkeist_Spartaka_Ruchkin 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Авангарда": "Адмирал" полностью играет в откат, у наших 
игроков было мало воздуха (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Вратарь "Авангарда" Андрей Мишуров прокомментировал победу своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (2:1 
Б). 
"Конечно, мы ждали, что с "Адмиралом" будет хоккей с небольшим количеством 
голов. Это команда, которая полностью играет в откат, почти не идет в 
давление. Мало воздуха для наших игроков, мало места для входа в зону, но 
очень важно, что даже в таких играх мы находим пути и решения, которые 
приносят нам положительный результат. Сильно ли злились нападающие? Да 
все профессионалы. Понимали, что нужно продолжать в том же духе, а шайба 
рано или поздно дырочку найдет", - сказал Мишуров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-ne-schitaet-chto-mattsson-budet-meshat-razvitiyu-molodyh-igrokov-v-ska-2146797/
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https://www.championat.com/hockey/news-5322872-vratar-avangarda-admiral-
polnostyu-igraet-v-otkat-u-nashih-igrokov-bylo-malo-vozduha.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец - о 47 сейвах вратаря "Адмирала": человек очень не хотел 
проиграть "Авангарду" (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец высказался после победы над 
"Адмиралом" (2:1 после серии буллитов) в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. 
"Как мы и предполагали, игра получилась сложной, хотя в целом ребята 
отыграли достаточно хорошо. Бóльшую часть времени провели в чужой зоне, 
много моментов, большинство не реализовали. Ну бывают такие игры, не идет 
она в ворота. Значит, не так хотели, как всегда. С другой стороны - дотерпели, 
сравняли счет и затем в овертайме пытались вырвать победу сразу, но 
выиграли по буллитам. Такая сегодня победа. 
Сделали из Сергея Иванова Третьяка? Я думаю, вратаря большая заслуга 
тоже, не просто же он так в воротах играет. Много хороших сейвов, уверенно 
отыграл, где-то повезло. Все вместе, значит, человек очень не хотел проиграть 
"Авангарду", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5322856-kravec-o-47-sejvah-vratarya-
admirala-chelovek-ochen-ne-hotel-proigrat-avangardu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Адмирала" - о Чудинове: хорошо, когда такие люди 
играют в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев после поражения своей команды 
в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от "Авангарда" (1:2 Б) 
высказался о роли в команде опытного защитника Максима Чудинова. 
"Самоотдача была очень хорошей сегодня, много блокированных бросков. 
Чудинов - опытный защитник. Мы его стараемся ставить, когда он свежий, не 
поднаевшийся, чтобы он был резкий. Молодые ребята в нашей команде 
подглядывают за ним, опыта набираются. Хорошо, когда такие люди играют в 
КХЛ. Молодежь учится у них правильным вещам", - передает слова Тамбиева с 
послематчевой пресс-конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5322838-glavnyj-trener-admirala-o-
chudinove-horosho-kogda-takie-lyudi-igrayut-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Дерзость и молодость. Главные российские открытия сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Эти парни - будущее лиги. 
 На них никто не ставил. Топ неожиданностей регулярного чемпионата КХЛ 
Василий Атанасов ("Торпедо") 
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Интересно, чего у Василия будет больше по итогу сезона - голов или 
подаренных ему в разных городах КХЛ ананасов? После недавнего матча 
"Торпедо" в Хабаровске ему, например, чуть ли не полную корзину этих 
экзотических фруктов надарили. Если же говорить серьезно, то именно этот 
парень должен получить приз лучшему молодому игроку сезона. Давно никто 
так круто и стремительно не врывался в КХЛ. Из голов Атанасова можно 
составлять целый хит-парад красивых моментов. А уж как он временами 
издевается над соперниками! Вот такую чеканку шайбы в его исполнении мы 
увидели в гостевом матче "Торпедо" с "Сибирью". 
Василий здесь и сейчас - молодой лидер торпедовской команды, один из 
лучших ее бомбардиров. Удивительный форвард с отличными руками. Будем 
наблюдать за ним дальше, ведь этот парень может вырасти в суперзвезду 
российского хоккея. 
Максим Цыплаков ("Спартак") 
Цыплаков, спартаковский воспитанник, уже несколько лет играет в основном 
составе красно-белых. В этом году его родной коллектив проводит 
феноменальный сезон. И, что важно отметить, не без прямой помощи Максима. 
К текущему моменту он забросил 13 шайб и сделал 8 результативных передач. 
До личного рекорда осталось всего четыре балла, и мы не сомневаемся в том, 
что он в ближайшее время будет побит. Игра Цыплакова является одной из 
причин того, почему можно говорить о том, что текущие успехи "Спартака" 
строятся далеко не только на действиях тройки Порядин - Морозов - Голдобин. 
У нее есть хорошая поддержка, в том числе и в лице Максима. 
Антон Силаев ("Торпедо") 
Где это вообще раньше было видано и слыхано, чтобы 17-летние парни 
проводили по 20 минут игрового времени в КХЛ? В "Торпедо" при Игоре 
Ларионове это возможно, и Силаев по полной программе пользуется своим 
шансов. Не удивимся, если спор за звание лучшего молодого игрока сезона 
станет внутренней нижегородской разборкой. Антон не только полезен в чужой 
зоне - у него к текущему моменту 9 (2+7) очков в 30 матчах - он еще и здорово 
раскалывает соперников. А как не делать этого, когда у тебя два метра рост и 
почти сто килограмм веса? "Он как раз вчера заходил к нам с голым торсом, и я 
вижу, что у него огромный потенциал для развития. Он еще не сформировался. 
Но при этом колет просто всю лигу своими силовыми. У него очень хорошие 
физические данные. Тесты он прошел в числе лучших", - так высказался об 
этом парне тренер "Торпедо" по физической подготовке Филипп Арзамасов. 
Никита Артамонов ("Торпедо")  
Вместе с Силаевым 17-летний Артамонов завоевал место в основном составе 
"Торпедо". 18-летний парень провел к текущему моменту 25 матчей и идет по 
графику 0,5 очка за матч. Не так давно, в конце октября, он был признан 
лучшим новичком недели за свои четыре очка в матче с "Автомобилистом". 
Также Никита находится на втором месте по количеству баллов для игроков в 
возрасте до 18 лет (кстати говоря, в пятницу у него день рождения). В 
"Торпедо" растет крайне талантливый парень, Ларионов ему доверяет. 
Данил Аймурзин ("Северсталь") 
Почти всю свою карьеру Аймурзин провел в "Торосе". В первую уфимскую 
команду его поднимали, но лишь временами. За "Салават" он в сумме провел 
26 матчей. В "Северстали" же Данил стал одним из ведущих форвардов. Среди 
бомбардиров череповецкого клуба он идет на втором месте после Кирилла 
Пилипенко, набрав 24 очка к текущему моменту. Аймурзину всего 21 год, его 
отличают скорость и хорошая спортивная наглость. Это как раз те самые 
качества, которые ценит наставник череповчан Андрей Козырев. 



 

 

Дмитрий Симашев ("Локомотив") 
Если защитник в возрасте 18 лет заиграл в составе у Игоря Никитина, значит 
это стоящий защитник. Игорь Валерьевич начал подключать этого парня к 
основе еще в прошлом году, а этот же сезон становится для него первым 
полноценным в "Локомотиве". Иметь "+5" после 27 матчей, в которых ты в 
среднем проводишь по 13 минут на льду, в 18 лет - это очень и очень 
серьезный показатель. В этом году Симашева на драфте НХЛ выбрала 
"Аризона" под высоким шестым номером. Пока что этот парень оправдывает 
своей игрой выбор клуба. 

https://allhockey.ru/article/show/496884-
Derzost_i_molodost_Glavnye_rossijskie_otkrytiya_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Москва. Москва все решает". Тамбиев - о не засчитанном голе 
"Адмирала" в серии буллитов (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев высказался о незасчитанном голе 
своей команды во время серии буллитов в матче регулярного чемпионата КХЛ 
с "Авангардом", в котором его команда уступила 1:2 Б. 
"Как судья объяснил мне, почему не засчитали гол во время серии буллитов 
после видеопросмотра? Москва. Москва все решает, он не решает. Как это 
называется, военная комната. 
Отдельный комплимент Иванову сегодня? Сейчас пойду скажу, обязательно. 
Персональная опека Ткачева? Разбирали, конечно, готовились. И где-то пол-
игры мы с ними справлялись. Потом уже и мы подустали, и им большинство 
придало уверенности. Хоккей - игра инициатив. В первом периоде мы им мало 
позволяли, потом уже они доминировали. Сейчас трудно анализировать 
удаления, было много нехороших, подправим это. Еще не смотрел, но сейчас 
полетим в Хабаровск - там хоть три раза можно игру пересмотреть, пока 
батарейка не сядет в компьютере", - передает слова Тамбиева корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5322868-moskva-moskva-vsyo-reshaet-
tambiev-o-ne-zaschitannom-gole-admirala-v-serii-bullitov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Хоккеист "Витязя" дисквалифицирован на один матч за применение силы 
в отношении судьи (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Хоккеист "Витязя" дисквалифицирован на один матч за применение силы в 
отношении судьи  

Спортивно‑дисциплинарный комитет КХЛ дисквалифицировал нападающего 

"Витязя" Ивана Савчика на один матч за применение физической силы в 
отношении судьи, сообщается на официальном сайте лиги. 

https://allhockey.ru/article/show/496884-Derzost_i_molodost_Glavnye_rossijskie_otkrytiya_sezona_KHL
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https://www.championat.com/hockey/news-5322868-moskva-moskva-vsyo-reshaet-tambiev-o-ne-zaschitannom-gole-admirala-v-serii-bullitov.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115646217-tambiev-o-nezaschitannom-gole-admirala-v-serii-bullitov-moskva-moskva-.html
https://allhockey.ru/news/show/496914-Tambiev_rasskazal_o_nezaschitannom_gole_Admirala_v_serii_bullitov


 

 

В четверг "Витязь" на выезде одержал победу над минским "Динамо" в матче 
регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ - 2:1. В третьем периоде встречи 
Савчик подрезал арбитра, после чего судья упал на лед. 
 - На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Витязя" Ивана Савчика по 
п. 1.29. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (намеренно применяет 
физическую силу в любой форме в отношении судьи), дисквалифицировать на 
один матч и подвергнуть денежному штрафу, - говорится в сообщении. 
Савчику 23 года, в текущем сезоне форвард провел 32 матча и набрал 11 очков 
(5+6) при коэффициенте полезности "-16". 

"Витязь" (26 очков) занимает 10‑е место в турнирной таблице Западной 

конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980555_Hokkeist_Vitaza_diskvalificirova
n_na_odin_match_za_primenenije_sily_v_otnoshenii_sudi 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ оштрафовала нападающего "Лады" Фисенко (Чемпионат.com, Москва, 
17 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Сочи" - 
"Лада" (5:4 Б), по итогам которого вынес наказание для нападающего 
тольяттинцев Михаила Фисенко. 
Как сообщает пресс-служба лиги, на основании представленных материалов 
было принято решение наложить на нападающего наказание по п.1.32. статьи 
28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Использует любые непристойные, 
нецензурные или оскорбительные жесты по отношению к cудье или любому 
лицу), подвергнуть денежному штрафу. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету Фисенко 8 (1+7) очков в 23 
матчах за "Ладу". 
Команда Олега Браташа имеет 42 очка и занимает третье место в турнирной 
таблице Восточной конференции. В ближайшем матче "Лада" сыграет 18 
ноября на выезде со "Спартаком".  

https://www.championat.com/hockey/news-5322928-khl-oshtrafovala-
napadayuschego-lady-fisenko.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Нефтехимик" обменял вратаря Николаева в "Спартак" на форварда 
Точилкина (Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
В результате обмена в "Нефтехимик" перешел нападающий Герман Точилкин. 
Нижнекамский клуб получит не только игрока, но и денежную компенсацию. В 
обратном направлении в "Спартак" отправился вратарь Дмитрий Николаев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980555_Hokkeist_Vitaza_diskvalificirovan_na_odin_match_za_primenenije_sily_v_otnoshenii_sudi
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https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/17/igrok-matcha-dinamo-minsk-vitjaz-diskvalificirovan-za-fizicheskuju-silu-v-otnoshenie-sudi/
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https://www.sports.ru/hockey/1115646289-forvard-lady-fisenko-oshtrafovan.html
https://allhockey.ru/news/show/496924-KHL_oshtrafovala_Fisenko
https://rsport.ria.ru/20231117/khokkey-1910200788.html


 

 

Контракт "Спартака" с Николаевым заключен до 2026 года, сообщает пресс-
служба московского клуба. 
Точилкин является воспитанником "Южного Урала" (Орск). В системе ХК 
"Спартак" он находился с сезона-2022/2023. В апреле 2022 года выступал за 
молодежную сборную России (до 20 лет) на Кубке Черного Моря. 
В прошлом сезоне 23-летний Николаев провел 57 матчей и одержал 39 побед 
за СКА при проценте отраженных бросков 92.9% в регулярном чемпионате, 
став обладателем Кубка Континента и бронзовым призером КХЛ. 
1 мая 2022 года Николаев стал первым вратарем в истории национальной 
сборной России, забившим гол, в выставочном матче с Беларусью (5:2). В 
начале октября Николаев перешел из СКА в "Нефтехимик", за который провел 
две игры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5322474-neftehimik-obmenyal-vratarya-
nikolaeva-v-spartak-na-forvarda-tochilkina.html 

Похожие сообщения (15): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 17 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ребята из "Реактора" справятся и без меня. Увидимся с ними в финале". 
Амир Нугманов - о переходе в СКА, своем мощном броске и системе 
"Нефтехимика" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 
ноября 2023) 
Молодой талант из Нижнекамска зажигает в системе СКА и ждет шанса в КХЛ.  
Амир Нугманов - воспитанник нижнекамского хоккея. В 17 лет нападающий 
провел полноценный сезон в МХЛ, набрав 15 (6+9) очков в 48 играх. В 
межсезонье Амир провел большую работу над собой, что помогло ему выйти на 
лидирующие роли в "Реакторе". За 14 матчей регулярного чемпиона 2023/2024 
он заработал 15 (10+5) баллов. Лучший бомбардир нижнекамцев задержался в 
команде ненадолго - в октябре он стал частью обмена со СКА, перейдя в стан 
армейцев вместе с Андреем Чивилевым. В Санкт-Петербурге Нугманов сразу 
заявил о себе - заработал 9 (7+2) очков в 7 встречах и вышел на единоличное 
первое место в снайперской гонке МХЛ.  
В интервью официальному сайту МХЛ Амир Нугманов рассказал о "Реакторе" и 
"СКА-1946", нижнекамском хоккее, футболе и Михаиле Сергачеве.  
"Уходя из "Реактора", переживал за команду и ее результаты" 
- Как состоялся ваш переход в СКА?  

https://www.championat.com/hockey/news-5322474-neftehimik-obmenyal-vratarya-nikolaeva-v-spartak-na-forvarda-tochilkina.html
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 - Узнал о нем после игры со "Снежными Барсами" в Казахстане. Мне позвонили 
из клуба и сообщили об обмене. Это было неожиданной новостью. Но потом 
понял, что у меня появляется реальный шанс побороться за Кубок Харламова.  
- Были лично знакомы с выпускником "Реактора" Андреем Чивилевым, который 
в результате обмена тоже отправился в СКА?  
 - Да, мы уже были с ним знакомы. Когда меня подключали к первой команде, 
всегда с ним разговаривал. Переход в СКА помог лучше его узнать.  
- Тяжело было уезжать из Нижнекамска в разгар чемпионата?  
 - Я впервые менял команду, поэтому был шокирован такому развитию событий. 
Но я знал, какие тут сильные ребята. Думаю, смогу выбраться здесь на 
лидирующие позиции, как в "Реакторе". Сейчас у меня все идет хорошо, так что 
не опускаю руки. Уходя из "Реактора", я переживал за команду и ее результаты 
в дальнейшем. Но там есть свои лидеры, очень много хороших ребят: Рауль 
Якупов, Никита Хоружев, Ринэль Фахрутдинов, Гриша Морозов. Они справятся 
без меня и поборются за Кубок Харламова. Буду надеяться, что мы еще 
встретимся в финале (улыбается).  
- Рауль Якупов активно привлекается к играм первой команды. Вашу 
кандидатуру на вызов в "Нефтехимик" рассматривали?  
 - После возвращения из Казахстана я как раз должен был дебютировать за 
"Нефтехимик", мне подготовили майку с 74-м номером. Уже думал о первой 
игре в КХЛ, но пришла новость про обмен. Подумал: "Ну ладно, значит, 
дебютирую уже в СКА" (улыбается). Все, что ни делается - все к лучшему.  
- Видели промах Хоружева в матче со "Стальными Лисами"?  
 - Да, я как раз смотрел прямую трансляцию той игры... Было очень обидно, тем 
более "Стальные Лисы" после этого сравняли счет и выиграли в овертайме. В 
том матче мой друг Игорь Бородинов забил свой первый гол в МХЛ, очень 
обрадовался за него. На связи практически со всеми из "Реактора", мы часто 
общаемся. Они спрашивают, как у меня дела, я всегда поздравляю их с 
победой, во время поражений молчу, ничего не пишу (улыбается).  
- Если в Нижнекамске вы были в шаге от дебюта в КХЛ, не переживали, что с 
переходом в СКА сильно отсрочите этот момент из-за конкуренции в системе?  
 - Я понимал, что это будет очень тяжело. Буду доказывать в МХЛ, если надо - 
то и в ВХЛ, только после этого мне могут дать шанс в КХЛ. Когда я переходил в 
СКА, мне сказали, что про меня не забудут и я должен буду играть, очень 
сильно на это надеюсь.  
- Западная конференция отличается от Восточной по игре?  
 - Да, Запад чуть быстрее Востока. Но я могу судить только по матчам против 
"Серебряного" дивизиона, так как еще не играл против сильнейших команд 
"Золотого".  
- Помимо конференции вы сменили и дивизион. В "Золотом" ответственность 
больше?  
 - Конечно, перед "СКА-1946" стоит только одна задача - выиграть Кубок 
Харламова. На нас лежит высокая ответственность. У нас много молодых 
ребят, которые играют в ВХЛ и КХЛ, но и без них "СКА-1946" - это очень 
сильная команда, которая сможет побороться за золотые медали. Думаю, в 
финал точно выйдем.  
- С кем успели сдружиться больше в команде?  
 - Меня очень хорошо приняла команда, с кем бы я ни здоровался впервые, все 
говорили: "Добро пожаловать в систему клуба". Очень удивился, чем все были 
мне так рады, думал, что кто-то будет немного злиться из-за того, что к ним 
приехал бомбардир и конкурент в команде. Моими самыми первыми друзьями в 
"СКА-1946" стали Александр Филиппов и Матвей Поляков.  



 

 

- Поздравили Матвея с вызовом в сборную Запада на Кубок Вызова?  
 - Да, я очень был за него рад, поздравил. Но на самом деле так и думал, что он 
поедет на Кубок Вызова (улыбается).  
- Сами ожидали увидеть себя в списках?  
 - Когда играл в "Реакторе", думал, что меня все-таки вызовут, но состоялся мой 
переход. Конечно, я чуть расстроился, но, если не вызвали в этом сезоне, 
может, все получится в следующем.  
- В "СКА-1946", по сравнению с "Реактором", вы очень редко выходите на 
вбрасывания. Как поменялась ваша роль на льду в новой системе?  
 - В "Реакторе" я много играл на вбрасываниях, так как часто выходил в 
меньшинстве. В "СКА-1946" под каждую спецбригаду есть определенные 
игроки. Я меньше играю в меньшинстве, поэтому реже выхожу на точку. Моя 
роль не сильно изменилась с переходом в СКА - я также ставлю себя на 
лидирующие позиции, хочу приносить побольше пользы команде.  
- Поделитесь впечатлениями от Санкт-Петербурга.  
 - Я гулял в центре города - там очень красиво! Столько старинных зданий и 
храмов, был шокирован, все-таки первый раз приехал в Петербург. Я бы очень 
хотел посетит аквапарк, люблю такие места.  
- С переходом в СКА к вам повысилось внимание в социальных сетях?  
 - В начале сезона люди стали подписываться на меня и много писать, подумал: 
"Ну, вот он - звездный час". Потом еще "Реактор" выложил пост о том, что меня 
отправляют в "Нефтехимик", ко мне стало добавляться еще больше 
болельщиков первой команды, очень это оценил. С переходом в СКА на меня 
снова начали подписываться, в основном девушки. Но пока не обращаю на это 
внимания. Сейчас главное - сделать себя и построить карьеру.  
- Какие цели ставите перед собой в петербургской системе?  
 - Быть лидером и помогать команде, биться за ребят и Кубок Харламова, а не 
просто отбывать номер. Других целей у меня быть не может.  
"Папа всегда мне говорил: "Никогда не жадничай, находи наилучший вариант 
для результативного завершения атаки, отдав передачу, ведь это такое же 
очко, как и гол!" 
- "СКА-1946" вернулся из дальневосточного турне, какие впечатления от этого 
выезда?  
 - Я впервые летал так далеко. Поначалу было легко: мы прилетели в Южно-
Сахалинск и сразу сыграли с "Сахалинскими Акулами". А потом уже стало 
тяжелее перестраиваться на другой часовой пояс, но я справился.  
- "СКА-1946" уверенно обыграл "Сахалинских Акул" и "Тайфун", после чего 
проиграл "Амурским Тиграм". Что пошло не так?  
 - Мы держали игру в первом периоде, забили, после этого что-то пошло не так, 
все расслабились. В раздевалке начались хиханьки-хаханьки, так мы и 
проиграли. Когда забил в том матче, подумал, что команда взбодрится после 
моей шайбы и мы сравняем, но нас подвели удаления.  
- Как избежать недонастроя и расслабленности в дальнейшем?  
 - Просто надо серьезно настраиваться на все команды, будь соперник на 
последнем месте или первом. Нужно всегда быть дисциплинированным и 
поддерживать партнеров по команде, тогда все будет здорово.  
- Как вы настраиваетесь на матчи?  
 - Побольше сплю перед играми, чтобы было больше сил. Всегда мотаю клюшку 
белой лентой, не люблю черную. Никаких ритуалов у меня нет, как говорится: 
"Бисмилляхи р-рахмани р-рахим"  
- Что это значит?  



 

 

 - Это по-татарски "С именем Аллаха, милостивого и милосердного". Считается, 
что если начать свое дело с именем Аллаха, то оно будет благословенно и 
обречено на успех, я соблюдаю свою религию.  
- После хет-трика в ворота "СКА-Карелии" окончательно акклиматизировались в 
команде?  
 - Я уже привык к команде и со всеми хорошо общался. Было очень приятно 
оформить хет-трик, партнеры помогли с этим. Вовка Андреев отдал мне 
передачу на последних секундах матча. Особо не думал о том, чтобы забить 
три шайбы, держал в голове "сухарь" Ярослава Коростелева, но при этом был 
очень рад своему первому хет-трику.  
- Вы набираете больше очка за игру, есть любимая шайба?  
 - Гол "Снежным Барсам" в овертайме получился особенно красивым. Мы 
вышли "2 в 1", я хорошо бросил и забил, принес команде победу.  
- После 22 игр вы забили уже втрое больше, чем за 48 матчей сезона 
2022/2023. В чем секрет такого прогресса?  
 - На предсезонке я очень часто ходил в бросковую зону, вкладывался в каждый 
бросок. Папа говорил мне: "Старайся прошивать вратарей, чтобы было больше 
голов", так и получилось. До сих пор я практически каждый день хожу в 
бросковую зону и работаю над собой, закачиваю кисти, отсюда и приходят 
голы.  
- Кто ставил вам бросок?  
 - Папа, он поставил меня на коньки в три года, научил бросать, после чего уже 
тренеры в детской школе помогали и подсказывали, как правильно закрывать 
крюк и щелкать.  
- Часто общаетесь с отцом о ваших результатах?  
 - Да, я постоянно на связи с папой. После каждого матча анализируем мою 
игру, что я сделал правильно и неправильно, где можно было действовать по-
другому. Он прилетел со мной в Санкт-Петербург, но через два дня улетел. Я 
общаюсь с папой, мамой и сестренкой каждый день.  
- Мама спокойно смотрит ваши матчи?  
 - Мама смотрит все игры и очень волнуется за меня и за команду, всегда 
надеется, что я забью или отдам передачу. Перед матчем и после каждого 
матча пишет мне сообщения. Она тоже хочет ко мне приехать, но пока из-за 
работы не получается.  
- Сестра тоже вовлечена в вашу карьеру?  
 - Да, сестренка по возможности смотрит мои игры по телевизору, волнуется за 
меня. Она занимается художественной гимнастикой, я тоже стараюсь смотреть 
каждый ее турнир. Мы с ней в очень хороших отношениях.  
- Когда голы стали перевешивать передачи в статистике, не было претензий от 
партнеров?  
 - В "Реакторе" могли сказать, что я где-то пожадничал, но за собой такого не 
замечал. Папа всегда мне говорил: "Никогда не жадничай, находи наилучший 
вариант для результативного завершения атаки, отдав передачу, ведь это 
такое же очко, как и гол". Пока голы идут - стараюсь вкладываться в бросок. Но 
если есть разумней вариант, всегда отдаю передачу.  
- Но забивать приятнее, чем отдавать?  
 - Лично мне приятнее забивать.  
- В гонку снайперов поглядываете?  
 - Иногда посматриваю в список лучших снайперов, но мне и без этого мама 
пишет: "Амир, молодец! Ты первый (второй, десятый и так далее)". Она 
мониторит это, гордится мной. Конечно, в конце сезона я хочу войти в топ-10 
бомбардиров МХЛ, чтобы меня заметили.  



 

 

- Топ-10 - не слишком скромная цель?  
 - Это так, для разгона, а там как пойдет (улыбается).  
"Михаил Сергачев сделал подарок воспитанникам нижнекамской школы, 
приобрел новые тренажеры, оборудовав тренажерный зал, очень рад, что он не 
забывает свои корни" 
- Расскажите про нижнекамскую хоккейную школу и о ваших первых шагах в 
ней.  
 - Я начинал в Нижнекамске по своему году, изначально тренером был Андрей 
Павлович Мухин, потом пришел Виктор Федорович Лялин. Они всегда меня 
поддерживали и указывали на ошибки. Я слушал их и старался, благодаря 
этому меня взяли в "Реактор". В Нижнекамске очень хорошая школа, в которой 
можно выйти на профессиональный уровень. Михаил Сергачев недавно сделал 
подарок воспитанникам нижнекамской школы, приобрел новые тренажеры, 
оборудовав тренажерный зал, очень рад, что он не забывает свои корни. Если я 
и дальше буду играть на высоком уровне, то тоже постараюсь сделать что-то 
для школы.  
- В детском хоккее одни говорят, что командный результат, награды и медали 
очень важны. Другие утверждают, что в таком возрасте самое главное - 
индивидуальное развитие игроков. Как считаете вы?  
 - Я считаю, что результаты всегда должны быть, это отражает эффективность 
работы школы. Команда должна работать на медали, ведь ребята будут 
бороться за место в команде и таким образом будут развиваться и сохранять 
интерес к игре.  
- На арене "Нефтехимика" есть целый "сектор Сергачева". Михаил 
действительно является мотивирующим примером для молодых нижнекамцев?  
 - Да, мы очень хорошо к нему относимся и гордимся. Я впервые увидел 
Сергачева, когда мне было 15 лет, мы фотографировались с ним и брали 
автографы. Он был уже уставший от вспышек камер, а я думал: "Вот это 
настоящая звезда!". Позже и узнал, что Михаил купил сектор - "сектор 
Сергачева", где бесплатно размещаются болельщики Нефтехимика. Здорово, 
что он не забывает, где он рос, и многое делает для своей школы.  
- Каждый сезон в КХЛ о себе заявляет несколько нижнекамских воспитанников. 
Кого из них можете выделить?  
 - В самом "Нефтехимике" сейчас играет два звена нижнекамских 
воспитанников: те же Рафаэль Бикмуллин, Булат Шафигуллин. Они все 
старались, выходили с "Реактором" в финал, у них был свой особенный стиль 
игры. Когда я следил за этими хоккеистами в МХЛ, был поражен их игрой. Они 
борются, бьются и стараются, как и многие ребята сейчас, но что-то не 
получается. Еще выделю Максима Грошева и Андрея Чивилева.  
- В детстве мама отдала вас не только на хоккей, но и на футбол. Летом 
практикуетесь в игре с мячом?  
 - Конечно, каждое лето мы собираемся командой "Реактора" 2005 года и 
играем на поляне. Еще мы с папой всегда играли в мяч с мужиками во дворе. 
Футбол нравится так же, как и баскетбол, волейбол... Мне в принципе нравятся 
практически все игровые виды спорта. Хоккей в сердце, а футбол как 
разминочный вид спорта перед игрой (улыбается).  
- За какой футбольный клуб болеете?  
 - Я всегда поддерживал и поддерживаю команду "Нефтехимик", они играют в 
Первой лиге. Когда мог, всегда ходил на их матчи, нам давали билеты. У них 
почему-то черно-зеленые цвета, этого я никогда не понимал (улыбается). Из 
футболистов слежу за Криштиану Роналду - это старательный игрок, который 
сам добился результата, а у Месси талант с рождения.  



 

 

- Для многих Месси - это талант, а Роналду - бесконечные тренировки. Как 
много вы работаете над собой?  
 - Я всегда стараюсь работать над собой, в выходной день могу сходить в зал, 
подойти к тренеру по ОФП, он подскажет, что и как сделать. Чаще всего хожу в 
бросковую зону. Когда выпадает два выходных, в первый день стараются 
сходить в баню, отдохнуть, а во второй день развиваю и улучшаю себя.  
- В футболе вам больше всего нравится Роналду, а в хоккее?  
 - Мне нравится игра Артемия Панарина. Он быстрый и ловкий хоккеист с 
хорошей результативностью, много забивает. Пристально за ним слежу.  
- Вы закончили лицей. Как сдали ЕГЭ и куда поступили?  
 - В лицее меня очень поддерживали и переживали за меня, как я сдам ЕГЭ. Я 
начал готовиться к экзаменам буквально за два месяца, так как играл в МХЛ и у 
меня просто не было времени на подготовку. Когда нас распустили, нанял 
репетиторов, сдал ЕГЭ и поступил на бюджет, куда и хотел - в Поволжский 
университет спорта и туризма. Был в самом университете буквально два раза, 
так как учусь дистанционно. Стараюсь выполнять, что дают, делаю презентации 
и отправляю их преподавателям. В свободное время читаю книги и делаю 
задания. Папа меня всегда учил: "Без головы ты не сможешь играть в хоккей", 
поэтому стараюсь прилежно учиться и хорошо играть. Пока что, вроде, 
получается.  
- Какие книги предпочитаете?  
 - В школе читал "Войну и мир", но не дочитал, было не интересно... Мне 
нравится читать детективы и интервью разных хоккеистов. Больше всех 
запомнилась книга про Томаса Шелби и "Острых козырьков", но не помню, у 
какого игрока я ее взял. Читал интервью Александра Овечкина, Артемия 
Панарина, баскетболиста Коби Брайанта - они все очень грамотно говорят, так 
идеально отвечают на вопросы (улыбается).  
- Какие хоккеисты вам ближе всех по своему игровому мышлению?  
 - В КХЛ мне нравится следить за Маратом Хайруллиным и Павлом Порядиным. 
Они очень забивные и быстрые игроки, хорошо видят площадку и траектории 
передач, мне нравится их стиль игры. Хайруллин как раз недавно вернулся на 
лед после травмы, очень переживал за него. Мы с ним лично не знакомы, но, 
думаю, скоро познакомимся (улыбается).  
- Вы играли в "Реакторе" под 88-м номером. С чем был связан выбор и почему в 
СКА сменили номер на 97-й?  
 - Когда я только начинал играть в "Нефтехимике" и нам делали майки, я 
посоветовался с папой. Сказал, что хочу номер с восьмеркой, он предложил 88-
й. Я согласился и так и играл под ним всю жизнь. В СКА этот номер был занят, 
поэтому решил, что буду Макдэвидом и взял 97-й. Папа одобрил.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - Хотел бы познакомиться с Александром Овечкиным, посмотреть, как он живет 
и спросить: "Как ты всего этого добился и поставил себе такой великий бросок? 
Что для этого делал?".  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048434/ 
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Хоккеисты московского "Спартака" ближайшие четыре домашних матча 
Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) проведут на Малой спортивной 
арене "Лужники". Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе МХЛ.  
В середине октября в администрации Ледового дворца "Сокольники" сообщили 
ТАСС, что арена после глобальной реконструкции может принять матчи красно-
белых начиная с 24 ноября. Во дворце рассказали, что на данный момент его 
инфраструктура готова к тому, чтобы принять игры "Спартака".  
"Спартак" направил письмо в лигу, что молодежная команда клуба в ноябре 
продолжит выступать на МСА "Лужники": против МХК "Динамо" (Санкт-
Петербург) 24 и 25 ноября, а также против "СКА-1946" 28 и 29 ноября", - 
сообщили в МХЛ.  
Первый домашний матч в декабре "Спартак" проведет 15-го числа против "СКА-
Юниора".  
В конце июля было объявлено о завершении реконструкции Ледового дворца в 
Сокольниках. В рамках реконструкции были демонтированы наземные 
конструкции с сохранением фундамента, и на этом месте было возведено 
новое спортсооружение, общая площадь обновленного здания составляет 
более 18,5 тыс. кв. м. Физкультурно-оздоровительный комплекс вмещает в том 
числе две ледовые арены и спортзал для подготовки хоккеистов. Одна из арен, 
где планируется проведение игр МХЛ, вмещает 1 300 человек, в связи с 
регламентными требованиями предполагается ее увеличение до 1 500 человек.  
Красно-белые проводят домашние игры МХЛ на Малой спортивной арене 
"Лужники", где они выступают с 2021 года после того, как основная команда в 
том же году стала проводить матчи Континентальной хоккейной лиги на арене 
"Мегаспорт". Дворец в Лужниках ожидает глобальная реконструкция с целью 
проведения там домашних матчей "Спартака" в КХЛ. В Сокольниках 
молодежная команда "Спартака" выступала еще до реконструкции комплекса.  

https://tass.ru/sport/19314391 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев - о четвертом поражении "Динамо-Шинника" подряд, 
вирусе в команде и отсутствии Липского (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 17 ноября 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев подвел итог матча с "Локо" 
(1:5) в чемпионате МХЛ. 
 - Минут 10 мы еще держались, а после пропущенного гола расклеились. 
Началась какая-то отсебятина, перестали выполнять тренерскую установку, 
давление в средней зоне, на возврате - сумбур. 
 - Сравнивая этот матч с предыдущим, что сегодня можете выделить? 
 - Выделю только концовку после забитого гола. Немного очнулись и начали 
играть, хотя бы какие-то моменты создавать. Скорости большие - пока мы к 
этому морально не готовы. 
 - Было видно, что для команды важно было забросить хотя бы гол. Оживилась 
после этого лавка? 
 - Да, вот эти последние 10 минут живые были, более сконцентрированные и 
появились моменты. 
 - Иван Шатило ушел в раздевалку. Как его состояние? 
 - Пока не могу сказать. Ушиб, думаю, что ничего серьезного не будет. 
 - Четвертое поражение к ряду. Насколько это давит на команду? 

https://tass.ru/sport/19314391


 

 

 - Поражения давят. Мы играли с очень хорошими командами Золотого 
дивизиона. Сейчас приедут команды Серебряного, наши конкуренты, поэтому 
там точно нельзя будет терять очки. Будем настраиваться на эти матчи. 
 - Насколько уровень игры команд Золотого дивизиона отличается от тех, с 
которыми команда находится в Серебряном? 
 - Я не скажу, что в серебряном дивизионе плохие команды, просто сейчас 
играли с топовой тройкой. Им моментов много не нужно. Два момента - один 
гол. В Серебряном бывает, что создают моментов 10, а голов ноль. У Золотого 
дивизиона сильные, качественные броски, очень много выигрывают 
вбрасываний, поэтому тяжело с ними конкурировать. 
 - Приходится играть в усеченном составе. Как скоро травмированные будут в 
строю? 
 - Пока не скажу. У нас есть простудные заболевания с высокой температурой. 
Один новый игрок возможно завтра появится. Тем парням, которые с 
температурой, нужно время отойти после болезни, поэтому сложно сказать. 
Вирус нас атаковал. 
 - Даниил Липский поднят в основную команду. Насколько его не хватает в таких 
матчах? 
 - У нас развалилось звено. Была очень хорошая связка, он закрывал 
большинство. Конечно его не хватает, но появляется шанс у других, и они 
должны этим пользоваться, - цитирует тренера пресс-служба клуба. 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/17/andrej-mihalev-o-chetvertom-
porazhenii-dinamo-shinnika-podrjad-viruse-v-komande-i-otsutstvii-lipskogo/ 

К заголовкам сообщений 

Богдан Поповский - о четырех поражениях подряд: Стараемся быть более 
собранными и не опускаем руки (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 17 ноября 2023) 
Защитник "Динамо-Шинника" Богдан Поповский рассказал о встрече с "Локо" 
(1:5) в регулярном чемпионате МХЛ. 
- Играли достойно, боролись, но не получалось реализовывать все моменты, 
которые предоставлял "Локо".  
- 4 поражения подряд. Как это сказывается на команде? 
- Стараемся быть более собранными и не опускаем руки. 
- Как переломить эту серию? 
- В матчах с командами из Серебряного дивизиона мы что-то 
придумаем.Тренерский штаб даст установку, а мы попробуем исправить 
ситуацию. 
- Насколько матчи с командами Золотого дивизиона добавят вам опыта? 
- Опыт - достаточно приличный. У команд другие скорости, к ним надо 
привыкать.  
- Впереди - еще шесть домашних матчей. Как нужно дальше играть, на что 
сделать упор при подготовке? 
- Нужно акцентировать внимание на зоне обороны и атаки - это логично. Чтобы 
побеждать, нужно стараться не пропускать и реализовывать свои моменты, - 
цитирует игрока пресс-служба МХЛ. 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/17/bogdan-popovskij---o-chetyre-
porazhenijah-podrjad/ 

К заголовкам сообщений 
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https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/17/andrej-mihalev-o-chetvertom-porazhenii-dinamo-shinnika-podrjad-viruse-v-komande-i-otsutstvii-lipskogo/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/17/bogdan-popovskij---o-chetyre-porazhenijah-podrjad/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/17/bogdan-popovskij---o-chetyre-porazhenijah-podrjad/


 

 

"Академия Михайлова" и "Сибирские Снайперы" сделали рывок в индексе 
силы (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 11-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе лидер 
прежний, "Локо" по-прежнему возглавляет индекс силы и "Золотой" дивизион. 
На втором месте остались "Амурские Тигры". "СКА-1946" сместил "Алмаз" с 
третьей строчки, поменялись местами и "Спартак" с "Атлантом". Прогресс на 
две позиции у "Красной Армии", а самый большой рывок совершила "Академия 
Михайлова", которая одержала две победы подряд и поднялась на четвертую 
строчку дивизиона.  
На Востоке "Мамонты Югры", которые возглавляют "Золотой" дивизион, 
остаются на первом месте индекса силы. На вторую строчку поднялась "Чайка", 
она сместила "Белых Медведей". "Авто" и "Стальные Лисы" после своих побед 
поднялись на одну позицию, а "Омские Ястребы", напротив, потеряли два 
места. Во второй части таблицы на три строчки поднялся "Толпар", а самый 
большой прогресс - у "Сибирских Снайперов", которые после серии неудач 
обыграли омичей и совершили рывок сразу на пять мест.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1048436/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Уфимская "Агидель" подписала контракт с нападающим из Чехии (ИА 
Башинформ, Уфа, 17 ноября 2023) 
Чешская хоккеистка Алена Миллс подписала контракт с ЖХК "Агидель". 
Соглашение с 33-летней нападающей рассчитано до конца сезона 2023-2024 
года, сообщили в пресс-службе уфимской женской хоккейной команды. 
Напомним, Алена Миллс уже выступала за "Агидель" в 2018-2020 годах. В 2020 
году она и ее соклубницы стали победителями Матча звезд ЖХЛ 2020 в Москве 
в составе сборной Востока, сообщало информагентство "Башинформ". Также 
Алена Миллс дважды выигрывала в составе "Агидели" Кубок ЖХЛ. 
Всего Алена Миллс выступала в Женской хоккейной лиге семь лет. Кроме 
"Агидели", она играла за "Динамо СПб" (2014-2018) и "КРС Ванке Рейс" (2020-
2022). В Лиге она провела 210 матчей, в которых набрала 186 очков. 
Алена Миллс провела на льду Дворца спорта первую тренировку и рассказала 
о своих чувствах после возвращения в ЖХК "Агидель". 
"Очень приятно вернуться. Я много времени провела в Санкт-Петербурге, но 
Уфа, можно сказать, мой третий дом. Я себя здесь комфортно чувствую, 
девчонки хорошо встретили, как и руководство. Поэтому впечатления от 
возвращения только хорошие, - сказала Алена Миллс. - Все девчонки 
обрадовались, я даже не ожидала такого приема. Когда я приезжала в Уфу в 
октябре, они были рады меня видеть. Это было очень мило. Мы не виделись с 

https://mhl.khl.ru/news/20260/1048436/


 

 

ними год, пока я играла за границей, но мы не переставали общаться. У меня 
много подруг в "Агидели"".  
Алена Миллс призналась, что не планировала возвращаться в ЖХЛ. Однако, 
когда приехала в Уфу посмотреть матчи "Агидели", хоккеистки встретили ее 
радушно и тогда между ними начались разговоры о том, чтобы продолжить 
выступления за уфимский клуб. 
Добавим, Алена Миллс в прошлом сезоне выступала за "Брюнес", набрала 27 
(9+18) очков в 32 матчах чемпионата Швеции. 
Игровая карьера: "Браун Беарс" (2009-2013, США), "Динамо-Нева" (2014-2018), 
"Агидель" (2018-20), "КРС Ванке Рэйз" (2020-2022), ХПК (2021/22, Финляндия), 
"Брюнес" (2022/23, Швеция).  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-17/ufimskaya-agidel-podpisala-
kontrakt-s-napadayuschim-iz-chehii-3526300 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алена Миллс снова в ЖХЛ: два Кубка, полный комплект медалей и 
необычные достижения (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 
ноября 2023) 
W HL. KHL. RU вспоминает выступление чешско го нападающего в ЖХЛ.  
Алена Миллс - знаковый игрок для Женской хоккейной лиги. Она двукратная 
обладательница бронзовых медалей чемпионатов мира в составе сборной 
Чехии, ее свитер висит в Зале хоккейной славы в Торонто. Хоккеистка 
выступала в ЖХЛ семь лет с момента основания Лиги, успев поиграть за три 
клуба: "Динамо СПб", "Агидель" и "КРС Ванке Рэйз". Миллс четыре раза 
доходила до финала Кубка ЖХЛ и дважды становилась обладательницей 
главного трофея Лиги.  
Проведя сезон 2022/2023 в шведской женской хоккейной лиге, нападающий 
вернулась в ЖХЛ: новым клубом хоккеистки стала "Агидель", в составе которой 
Миллс выиграла свой первый Кубок ЖХЛ.  
"Динамо СПб": дебют в России и первая медаль 
До приезда в Санкт-Петербург Алена Миллс выступала в американской 
студенческой хоккейной лиге, где становилась лучшим бомбардиром своей 
команды в сезонах 2010/2011 и 2012/2013. Первым российским клубом 
нападающего стало "Динамо СПб", к которому хоккеистка присоединилась в 
сезоне 2014/2015. Миллс сразу стала важной частью команды: по итогам 
чемпионата девушка стала лучшим бомбардиром клуба, набрав 43 (22+21) очка 
в 32 играх.  
"Я окончила университет в США и мне поступило предложение перейти в 
питерское "Динамо". Захотелось приехать, потому что на то время Россия была 
единственной страной, где можно было профессионально играть. Решиться на 
переезд было не тяжело, я уже знала английский язык, а тут появился шанс 
выучить и русский".  
В 2015 году была создана Женская хоккейная лига. Одним из участников 
чемпионата стало "Динамо СПб", в котором Миллс продолжала выступать. В 
сезоне 2015/2016 хоккеистка снова стала лучшим бомбардиром команды, 
набрав 36 (20+16) очков в 24 играх. По итогам турнира Миллс заняла седьмую 
строчку в рейтинге бомбардиров ЖХЛ.  
Нападающий провела в петербургской команде еще два года, а в сезоне 
2017/2018 впервые завоевала медали ЖХЛ: "Динамо СПб" проиграло в 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-17/ufimskaya-agidel-podpisala-kontrakt-s-napadayuschim-iz-chehii-3526300
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полуфинале плей-офф "Торнадо" и разделило бронзу со СКИФом. После этого 
хоккеистка покинула команду.  
"Агидель": два финала и первый Кубок ЖХЛ 
В сезоне 2018/2019 Алена Миллс присоединилась к "Агидели", по итогам 
регулярки войдя в топ-3 бомбардиров уфимской команды с 35 (22+13) очками. 
В тот же сезон нападающий встретилась в финале плей-офф с "Динамо СПб" - 
своей бывшей командой. "Агидели" хватило трех игр, чтобы обыграть 
петербурженок и стать чемпионками. Этот Кубок ЖХЛ стал вторым для 
"Агидели" и первым для чешской хоккеистки.  
"Обрадовалась, когда пригласили в "Агидель". Мне очень хотелось выступать 
за лучшую команду Лиги и выиграть Кубок ЖХЛ. "Агидель", как команда, мне 
всегда нравилась, даже когда я выступала в Питере".  
В сезоне 2019/2020 Миллс продолжила выступление за "Агидель", набрав 29 
(12+17) очков в регулярке и 5 (2+3) в плей-офф. Хоккеистка стала вторым 
бомбардиром команды, уступив только Ольге Сосиной. В сезоне 2019/2020 
"Агидель" в третий раз подряд дошла до финала плей-офф, где встретилась с 
"КРС Ванке Рэйз", только дебютировавшим в ЖХЛ. Уфимская команда 
проиграла в трех матчах. Миллс собрала полный комплект медалей Лиги: 
золото в сезоне 2018/2019, серебро в сезоне 2019/2020 и бронзу в сезоне 
2017/2018.  
"КРС Ванке Рэйз": капитанская нашивка и два финала подряд 
В сезоне 2020/2021 Миллс снова перешла в команду, которой сезоном ранее 
проиграла в финале. Новым клубом нападающего стал "КРС Ванке Рэйз". 
Китайская команда уверенно выиграла регулярный чемпионат, одержав 26 
побед из 28. Дойдя до финала, "КРС Ванке Рэйз" снова встретился с 
"Агиделью". Уфимский клуб взял реванш за сезон 2019/2020, одержав победу в 
решающем третьем матче в серии бросков.  
В начале сезона 2021/2022 Миллс уехала играть в Финляндию, но уже в 
декабре 2021 года вернулась в "КРС Ванке Рэйз".  
"Очень скучала по ЖХЛ! Жалко, что не получилось играть тут весь год: реально 
хорошая Лига, мне очень нравится"  
В тот же сезон китайская команда в третий раз подряд дошла до финала плей-
офф, на этот раз встретившись с нижегородским СКИФом. Выиграв в 
финальной серии со счетом 3:0, "КРС Ванке Рэйз" вернул себе звание 
чемпиона ЖХЛ. Для Миллс этот Кубок стал вторым в Лиге.  
Три Матча Звезд ЖХЛ и индивидуальные достижения в плей-офф 
Алена Миллс - одна из трех хоккеисток в истории розыгрыша Кубка ЖХЛ, 
сыгравших за три разных команды. До сезона 2022/2023 нападающему 
принадлежал рекорд по количеству матчей, проведенных в плей-офф: 26. 
Хоккеистка входит в ТОП-10 в рейтинге снайперов игр на вылет, в ее активе 
семь шайб. Также Миллс делит второе место в списке хоккеисток, забивших 
больше всех победных голов в плей-офф: у нападающего их три.  
Миллс принимала участие в трех Матчах Звезд ЖХЛ в 2017, 2019 и 2020 годах. 
Особенно болельщикам запомнились буллиты Алены в образе ее 
соотечественника Яромира Ягра, а также на велосипеде.  
"Год от года сама Лига и Матчи Звезд становятся лучше. Очень рада и 
поражена, что в России уделяется так много внимания женскому хоккею. Мне 
все понравилось, Матч Звезд - это всегда круто, это праздник, всегда интересно 
попробовать что-то новенькое" 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046722/ 

К заголовкам сообщений 
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Форвард уфимской "Агидели" Илона Маркова готовится к дебюту в Матче 
звезд ЖХЛ (ИА Башинформ, Уфа, 17 ноября 2023) 
Нападающий ЖХК "Агидели" Илона Маркова готовится к Матчу звезд ЖХЛ. 
Выступление спортсменки на престижном турнире станет первым в ее карьере. 
По словам девушки, она надеялась однажды стать участницей Матча звезд, 
однако это мероприятие для нее одно из множества игр по ходу сезона. Об 
этом Илона Маркова рассказала в интервью сайту Женской хоккейной лиги. 
Хоккеистки ЖХК "Агидель" вызваны на Матч звезд женской хоккейной лиги, 
который пройдет в Туле 2 и 3 декабря. Как сообщало информагентство 
"Башинформ", в команду кроме Илоны Марковой также вошли защитники 
Мария Баталова, Анна Шибанова, Ангелина Махмутова и Анна Свиридова, а 
также нападающие Ольга Сосина, Вероника Коржакова и Елизавета Роднова. 
"Мы едем туда играть в хоккей. Для меня это будет новый формат, потому что, 
например, в сборной ты с лучшими игроками страны, а здесь мы будем по 
разные стороны. Думаю, получится классно и интересно, будет много 
прикольных, смешных и красивых моментов. Я всегда за то, чтобы поиграть в 
качественный хоккей", - сказала Илона Маркова. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-17/forvard-ufimskoy-agideli-ilona-
markova-gotovitsya-k-debyutu-v-matche-zvyozd-zhhl-3526135 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: партнеры 
 

Итоги благотворительной акции "Доброфура" в Казани (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
В Континентальной хоккейной лиге продолжается благотворительная акция 
"Доброфура" от КХЛ и благотворительной программы "ДоброFON". Вчера, 16 
ноября, акция прошла на матче между "Ак Барсом" и "Динамо", который 
состоялся на "Татнефть Арене" в Казани.  
По условиям акции "ДоброFON" умножит количество зрителей на 100 в каждой 
игре, куда приезжает "Доброфура", и конвертирует сумму в денежные средства, 
которые потом будут распределены поровну между выбранными клубами 
благотворительными фондами. Матч, завершившийся убедительной победой 
хозяев со счетом 4:1, увидело с трибун 8245 человек, соответственно, в общую 
копилку отправилось 824 500 рублей. Еще 29 000 рублей было внесено 
прямыми пожертвованиями. Общая сумма средств, которые будут направлены 
на благотворительность по итогам вчерашнего вечера, составила 853 500 
рублей.  
Казанский "Ак Барс" выбрал для поддержки Фонд развития адаптивных видов 
спорта, который активно поддерживает и развивает адаптивные виды спорта в 
Татарстане, такие как следж-хоккей и специальный хоккей для детей с 
особенностями развития.  
Всего по итогам двух мероприятий было собрано 1 117 900 рублей по 
количеству болельщиков на трибунах. Еще 78 349 рублей было собрано на 
сайте проекта доброфура.рф - эти средства будут направлены в 
благотворительный фонд "Дорога жизни", который обеспечивает детей-сирот, 
живущих в отдаленных регионах, своевременной и необходимой помощью.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-17/forvard-ufimskoy-agideli-ilona-markova-gotovitsya-k-debyutu-v-matche-zvyozd-zhhl-3526135
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-17/forvard-ufimskoy-agideli-ilona-markova-gotovitsya-k-debyutu-v-matche-zvyozd-zhhl-3526135
https://whl.khl.ru/news/20038/1046720/


 

 

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/itogi-blagotvoritelnoy-akcii-
dobrofura-v-kazani-2146877/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
"Россия - участник Кубка мира? Мы придерживаемся политической 
картины". Комиссар НХЛ оставил надежду россиянам (Sport24.ru, Москва, 
17 ноября 2023) 
Мечта Гэри Беттмэна - сделать "карманную" Олимпиаду и послать ИИХФ 
подальше. 
Национальная хоккейная лига привезла в Европу несколько матчей регулярного 
чемпионата: в Стокгольме в рамках Global Series сыграли "Оттава" и "Детройт". 
Комиссар НХЛ Гэри Беттмэн приехал в Швецию вместе с командами и дал 
небольшое интервью репортеру TSN Горду Миллеру, прокомментировав 
обстановку в международном хоккее.  
"Мы с интересом относимся к расширению географии для проведения матчей 
НХЛ. Если раньше мы ездили только в Европу, то затем на нашей карте 
появился Китай, нынче мы провели два предсезонных матча в Австралии. 
Сейчас у нас есть интерес к Мексике, мы изучаем варианты. Считаю, что это 
важно, такие поездки делают игру разнообразнее и сильнее. Кроме того, это 
важно для хоккеистов, а болельщикам это приносит возможность увидеть 
лучший хоккей в живую. Посмотрите, в Швеции у нас на все матчи проданы все 
билеты", - начал разговор довольный Гэри, для которого продажа билетов 
всегда имела большой смысл.  
Горд Миллер, видя доброжелательное отношение собеседника, логично 
затронул тему предстоящей Олимпиады-2026, решение по которой НХЛ пока не 
приняла. Будут ли хоккеисты из НХЛ участвовать в ближайшей зимней 
Олимпиаде? И что станет с детищем самой лиги - Кубком мира, который 
задумывался как "карманная Олимпиада" для НХЛ?  
Беттмэн, по своей традиции, прямого ответа снова не дал, но высказал 
несколько очень любопытных пассажей.  
"Что с нашим участием в Олимпийских Играх? Мы работаем над этим, мы в 
постоянном контакте с профсоюзом игроком. Могу сказать одно - Национальная 
хоккейная лига понимает, насколько важно игрокам быть участниками 
Олимпиады. Они действительно очень хотят участвовать в соревновании 
лучших из лучших и представлять свои страны. Мы стараемся решать вопросы 
как можно быстрее, но не все зависит от нас. Есть Международный 
олимпийский комитет, есть Международная федерация хоккея, которые и 
являются организаторами. Предыдущую Олимпиаду мы пропустили из-за 
пандемии, хотя все знают, что у нас была предусмотрена пауза на Игры, мы 
перенесли 55 матчей чемпионата", - сказал Беттмэн.  
Миллера такой ответ удовлетворил не до конца и он потребовал от комиссара 
сказать конкретную цифру в процентах. "Насколько вероятно участие НХЛ в 
Олимпиаде-2026? 50 процентов, 80 процентов или больше?", - так прозвучал 
вопрос.  
"Многие вещи еще предстоит проконтролировать. В Милане, где состоится 
Олимпиада, должны были построить отличный стадион, но строительство 
затягивается. Кроме этого, есть большие вопросы по страховкам хоккеистов. Не 
все ясно в плане перелетов, да и логистику в целом нужно улучшать. 
Повторюсь, за это отвечаем не мы. Организатор - это МОК, а оперативное 

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/itogi-blagotvoritelnoy-akcii-dobrofura-v-kazani-2146877/
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управление будет за ИИХФ. Мы хотим, чтобы все наши стандарты 
поддерживались, чтобы игроки были в максимально привычных для себя 
условиях, какие у нас есть во время сезона. Без оформления страховок для 
игроков участие НХЛ будет невозможно, здесь есть известные финансовые 
трудности", - сказал комиссар НХЛ.  
Олимпийские страховки заокеанских контрактов - известный камень 
преткновения перед каждой Олимпиадой. ИИХФ, которую возглавляет Люк 
Тардиф, нынче переживает не лучшие времена, поскольку единственным 
прибыльным хоккейным турниром был майский чемпионат мира. Из-за 
пандемии один ЧМ был отменен совсем, последующий прошел с 
жесточайшими ограничениями по зрительской аудитории и денег точно не 
прибавил. Чемпионаты мира 2022 и 2023 годов прошли без сборной России и 
огромного количества российских болельщиков, что также не помогло 
наполнить карманы ведомству Тардифа. По традиции Международный 
олимпийский комитет и ИИХФ хотят друг на друга спихнуть обязанности 
страховать хоккеистов НХЛ, а поскольку речь идет о громадных суммах, то 
никому из спортивных чиновников не хочется тратиться из своего бюджета. 
Попытки обязать делать страховки национальным хоккейным федерациям 
отклика тоже не найдут, так как у европейских федераций с деньгами негусто - 
мы помним и громадные трудности у Норвегии, распустившей почти все 
сборные, и клоунов из Чехии, где не смогли сохранить музей Нагано-1998 и из-
за неуплаты потеряли все аккаунты в соцсетях .  
Больше конкретики поведал заместитель Беттмэна Билл Дэйли, сказав, что 
НХЛ хочет провести некий международный турнир в феврале 2025 года, затем 
в 2026-м поучаствовать в Олимпиаде, а двумя годами спустя провести Кубок 
мира, который должен стать регулярным турниром. Вероятно, с запуском Кубка 
мира поездки энхаэловцев на Олимпиаду будут отменены, поскольку у лиги 
появится прекрасный повод проводить турнир сборных самостоятельно, не 
ориентируясь на европейскую волокиту.  
Под конец Горд Миллер спросил у Беттмэна самое важное для нас - что же 
будет со сборной России?  
"Как известно, российские команды отстранены пока от участия в турнирах 
МОК. Что же касается Кубка мира, то мы стараемся быть гибче. Пока решение 
не принято, мы пытаемся понять, что происходит. Любое решение будет иметь 
свои аргументы. В краткосрочном планировании мы придерживаемся текущей 
политической картины", - заявил Беттмэн.  
Стало быть, глава НХЛ хочет участия россиян в Кубке мира, но нынешняя 
политическая динамика не позволяет принять такое решение. Пока не 
позволяет. Поскольку этот турнир, согласно данным от Билла Дэйли, 
планируется провести спустя 2 года после Олимпиады - в 2028 году, то к тому 
времени международная обстановка совершенно точно изменится.  
В целом, Беттмэн показал, что лига не зря платит ему большие деньги. Он 
делает все возможное, чтобы НХЛ процветала финансово и укрепляла свое 
могущество. Беттмэн не кричит политическими лозунгами и не приемлет 
абсолютную категоричность в оценках. Как любой хитрый бизнесмен, он готов 
на многое ради денег для родной копорации, а политическая идейность 
партнеров его откровенно тяготит.  

https://sport24.ru/hockey/article-rossiya-uchastnik-kubka-mira-my-
priderzhivayemsya-politicheskoy-kartiny-komissar-nkhl-ostavil-nadezhdu-rossiyanam 

К заголовкам сообщений 
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НХЛ хочет создать новый международный турнир. Тем самым, лига 
ликвидирует возможные риски (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 
2023) 
Это соревнование должно стать альтернативой Кубку Мира. 
НХЛ делает лучшей лигой не только наличие в ней самых мастеровитых и 
ярких хоккеистов со всего мира, но и очень сильный управленческий состав. 
Возможно, нынешней НХЛ не хватает более агрессивного и свежего 
маркетинга, но чего у них не отнять - умения мыслить стратегически, без 
лишних эмоций. А от этого рождаются сильные идеи.  
В Северной Америке понимают, что провести Кубок Мира сейчас - довольно 
сложный процесс. Однако создать еще один "международный турнир" под 
своим брендом - вариант. 
Кубок Мира организовать очень сложно 
В НХЛ принято создавать масштабные мероприятия за довольно большой срок, 
чтобы хорошо все провести и подготовиться. Сюда можно отнести и игры в 
Австралии, и Европе, а еще различные стадионные и классические серии. 
Однако Кубок Мира в 2025 году организовать проблемно.  
Дело, конечно же, в рисках. Так как этот турнир проходит не только под эгидой 
НХЛ, но еще в нем принимают участие ИИХФ и хоккейные федерации стран. 
Руководство лиги отсматривает тенденции в общественном пространстве 
ведущих хоккейных стран. Финны, например, призывали бойкотировать 
сборную России в любом виде на Кубке Мира: будь она представлена только из 
игроков НХЛ, будь у нее название "атлеты из России" и так далее. 
 Россию могут не допустить до Кубка Мира. НХЛ опасается бойкота от 
европейских сборных 
Так что вероятность того, что при организации Кубка Мира, пошел бы 
публичный (через СМИ) и фактический (отказ федерация от участия) бойкот, 
если на нем будет сборная России, остается высокой. Можно посмотреть на 
ИИХФ, на которую как раз оказывается внутреннее давление. Тардиф решил, 
что лучше проводить Чемпионаты мира без России, но иметь доход, чем 
вообще его не проводить. Ситуация, когда нужно было выбирать из двух плохих 
вариантов. Все-таки отсутствие ведущей хоккейной страны - удар по 
престижности турнира, так как пул сильных сборных в хоккее ограничен, можно 
пересчитать по пальцам одной руки. 
Новый формат НХЛ исключает вероятность бойкотов 
Лига хочет провести в феврале 2025 года не Кубок Мира, а "международный 
турнир". В 2026 году привезти свой контингент на Олимпиаду, и только через 
два года попробовать вернуть Кубок Мира. Так в чем отличия? Дело в том, что 
Кубок Мира проходит в связке с ИИХФ и федерациями. О том, что со сборной 
России откажутся играть - написали выше. "Международный турнир" - другой 
формат, где из схемы убирают национальные федерации и ИИХФ. В общем, 
политизированные организации. Отвечать за "международный турнир" будут 
только профсоюз хоккеистов НХЛ и сама лига.  
 НХЛ хочет провести международный турнир в феврале 2025 года 
Дейли говорил, что турнир в 2025 году необязательно должен отвечать 
формату Кубка Мира. Он будет ориентирован на НХЛ с точки зрения игроков, 
но окончательная форма пока неизвестна. 
Если исходить из этих вводных, то ситуация такая: в "международном турнире" 
2025 года примут участие только игроки НХЛ, персонал и все, кто имеет 
отношение только к ведущей хоккейной лиге мира. Без каких-либо третьих 
сторон. Это увеличивает шансы на проведение, никто не сможет возразить 
лиге, так как это не в их компетенции.  



 

 

 Тардиф рассказал, имеет ли ИИХФ отношение к международному турниру НХЛ 
Да, не будет сборных в типичном формате. Но могут создать команды под 
названием: "игроки НХЛ из Финляндии/Швеции/России/Чехии/Канады/США". 
Это облегчит весь процесс и уберет различные риски при планировании 
мероприятия. Суть турнира вообще не изменится. А самое главное - лига 
заработает деньги и добавит себе упоминаемости, так как следить за игроками 
из конкретной страны, собранных в одной команде - все равно, что за сборной. 
И никаких проблем с допуском игроков, родившихся в России, а еще 
проведением соревнования с участием лучших под эгидой НХЛ в рамках 
"международного турнира" возникнуть не должно.  
 НХЛ перенесла Кубок мира. Это делается не для России, а для выгоды лиги 
Таким образом, НХЛ проведет соревнование, заработает денег, избежит 
политических рисков (бойкота). И возразить ей нечем, потому что будет 
принимать участие только местный контингент (НХЛ). Идея гениальная. 
Главное сейчас - создать новый формат, утвердить его и успешно реализовать. 
А если через два года, после Олимпиады, все останется так, как сейчас, то 
можно будет провести второй "международный турнир" вместо Кубка Мира. 
Названия разные, но суть не меняется. 

https://allhockey.ru/article/show/496912-
NHL_hochet_sozdat_novyj_mezhdunarodnyj_turnir_Tem_samym_liga_likvidiruet_vo
zmozhnye_riski 

К заголовкам сообщений 

Новиков: надеюсь, что наша сборная достойно представит Россию на 
турнире НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал инициативу НХЛ 
провести международный турнир в 2025 году. 
"Конечно, мы заждались хороших хоккейных соревнований. Все болельщики 
поддерживают его. Очень хорошо, что НХЛ, при всей своей замкнутости, ищет 
возможности развивать хоккей на международной арене. Это важно для 
развития спорта, чтобы сборные показали свои достижения на высшем уровне.  
Думаю, российские болельщики вправе обратиться к руководителям этого 
турнира. Мы очень надеемся, что наша сборная представит там достойно 
Россию. Нужно, чтобы эти соревнования действительно соответствовали 
статусу международных. Они должны проходить с Канадой, Америкой и 
Россией. А если это просто Кубок Северного моря, тогда уже другая ситуация. 
Конечно, мы за Россию, но и другие сильнейшие сборные должны принять 
участие. Надеюсь, что руководители НХЛ и ФХР достигнут договоренности и 
проведут этот турнир на достойном уровне", - сказал Новиков. 

https://allhockey.ru/news/show/496901-
Novikov_nadejus_chto_nasha_sbornaya_dostojno_predstavit_Rossiju_na_turnire_N
HL 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Надо оставаться в России и развиваться здесь": Воеводин - о молодых 
хоккеистах, влиянии Ларионова и работе в "СКА-Неве" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 17 ноября 2023) 
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Переезд в североамериканские лиги - не гарантия того, что из молодых 
хоккеистов вырастут высококлассные мастера. Об этом в интервью RT заявил 
главный тренер молодежной сборной России Николай Воеводин. По его 
словам, на родине созданы все условия для развития юных спортсменов, а в 
ряде команд КХЛ им активно предоставляют игровое время. Также специалист 
рассказал, какой опыт почерпнул из сотрудничества с наставником "Торпедо" 
Игорем Ларионовым, и о своей главной задаче в качестве рулевого "СКА-
Невы", а также признался, кого считает примером для подражания. 
 - В начале ноября состоялся Кубок Будущего, где принимала участие 
возглавляемая вами сборная России U-20. Какие задачи вы обычно 
преследуете в таких турнирах? 
 - Цель всегда одна - победа. В мои планы также входило знакомство с 
составом, ведь я впервые возглавил сборную. Конечно, за спортсменами 
следят скауты и аналитики, но было важно лично оценить их способности. 
 - Хоккеисты надевают майку сборной, и этим многое сказано. Нуждаются ли 
они в дополнительной мотивации? 
 - За ними следят родители, руководители их клубов и селекционеры. Заметил, 
как сильно они заряжены. Молодцы, выступали не за свою фамилию на спине, 
а за интересы сборной. И это чувствовалось. 
 - Поговаривают, раньше клубные пристрастия оказывали влияние на 
атмосферу в сборной. К примеру, представители "Спартака" не ладили с 
коллегами из "Динамо" и ЦСКА. В этот раз было заметно нечто подобное? 
 - К сожалению, не с чем сравнивать, но такое возможно. Однако внутри своего 
коллектива ничего такого пока не заметил. Существует здравая конкуренция, но 
не более того. Атмосфера внутри по-настоящему добрая. 
 - Вы упомянули о скаутах. Говорят, их было больше, чем на предыдущих 
соревнованиях. Это помогает показать свои лучшие качества или, напротив, 
оказывает дополнительное давление на ребят? 
 - Давить, наверное, может само по себе выступление в форме сборной России, 
но не скауты на трибунах. Полагаю, надо отталкиваться от себя и показывать 
на площадке все свои навыки и умения. Как раз тогда селекционеры тебя 
заметят. 
 - На арене находились скауты не только отечественных клубов, но и 
североамериканских. Как относитесь к отъезду молодых спортсменов за океан? 
 - Я бы рекомендовал им анализировать ситуацию. Внушительное количество 
отправившихся в НХЛ или АХЛ парней не вырастают в больших мастеров. 
Иногда назревает вопрос: зачем они туда едут? У нас созданы все условия, 
хорошо работает тренерский цех. Более того, молодым стали больше доверять 
- многие тренеры не боятся ставить в состав юношей. Мое мнение - надо 
оставаться в России и развиваться здесь. 
 - Насколько выступавший в этом первенстве состав можно назвать 
оптимальным? 
 - Не смогли присутствовать игроки из КХЛ и ВХЛ. В частности, Антон Силаев, 
Даниил Бут, Никита Артамонов и Дмитрий Симашев. Они были бы не на 
последних ролях. 
 - Ноу-хау в виде турнира 3×3 вызвало одобрительную реакцию со стороны 
болельщиков. Как оцените нововведение вы? 
 - По большей части время на льду по ходу турнира 3×3 получили ребята, 
которые были меньше задействованы в первые дни "Кубка Будущего". Для них 
принять участие в данном мини-состязании тоже было честью. Раз зрители 
высоко оценили такой формат, значит, все было не зря и он будет развиваться. 
Отдельно отмечу: для парней в игре в укороченных составах нет ничего 



 

 

принципиально нового - этот элемент отрабатывается на тренировках. 
Способствует улучшению функционального состояния. 
 - В чем различия между работой в клубе и в национальной команде? 
 - В сборной необходимо быстрее принимать решения. В плане уровня 
участников Sochi Hockey Open был сопоставим с КХЛ. Нужно оперативнее 
вносить коррективы, менять сочетания на льду. Плюс в клубе ты знаешь 
состояние каждого подопечного, поскольку контактируешь с ним в режиме 24/7. 
Здесь же ты сначала смотришь на кондиции хоккеистов, пытаешься прощупать 
все нюансы и мелочи. 
 - Помимо Белоруссии и Казахстана, каких соперников желали бы увидеть на 
будущих турнирах? 
 - Интересно было бы посмотреть на Китай. В Поднебесной активно развивают 
хоккей, но я все еще сомневаюсь относительно способности конкурировать на 
таком уровне в настоящий момент. Любопытно посмотреть их в деле и понять. 
 - Ваш трофей с "Чайкой" в МХЛ - главный в карьере? 
 - Определенно. Этот этап самый удачный. Когда побеждаешь - всегда 
испытываешь особенные ощущения. 
 - Работая в нижегородском клубе, получилось поближе познакомиться с 
нынешним наставником "Торпедо" Ларионовым? 
 - Да. У таких людей всегда есть чему поучиться. Было интересно узнавать что-
то новое, в частности про питание команды. Это профессионал с большой 
буквы. Именно поэтому у него задействовано большое количество молодых 
талантов. 
Он действительно им доверяет, а они раскрываются и делают свои первые 
профессиональные шаги. У некоторых ребят хорошая смесь навыков и 
юношеского задора. Игорь Николаевич задает правильный вектор и лепит 
больших мастеров. 
 - Не считаете себя причастным к успехам "Торпедо" в КХЛ? 
 - Нет. Из моих ребят привлекался, пожалуй, только Егор Виноградов. Если бы 
была плеяда выходцев из "Чайки", дающая результат на взрослом уровне, я бы 
сказал: "Да, это отчасти и наша заслуга". Но вертикаль работает: в основной 
состав "Торпедо" попали вышеупомянутые Силаев, Артамонов и другие. 
 - Переживаете за успехи родной команды? 
 - Конечно. Я родился и вырос в Нижнем Новгороде, прошел школу, где мне 
дали путевку во взрослый спорт. Это моя хоккейная родина. 
 - Как скоро видите себя у руля одного из клубов КХЛ? 
 - Я с некоторых пор уже не мечтаю. Поэтому все силы сейчас оставляю на 
нынешнем месте работы - в "СКА-Неве".Хочу все умения и знания передать 
подопечным. Кто знает, как сложится судьба дальше. 
 - Как же жить без мечты? 
 - О ней же нельзя рассказывать (смеется). Я уверенный в своих силах человек, 
но это не должно граничить с самоуверенностью. 
 - Как проходит взаимодействие с основной командой системы СКА? 
 - Мы - фарм-клуб, поэтому работаем по одной системе с основной. 
Существуем для того, чтобы юным ребятам из МХЛ привить философию СКА, 
подготовить их для следующей ступеньки в карьере. Миссия - поставлять как 
можно большее количество игроков во взрослый коллектив. Роман Ротенберг 
внимательно следит за развитием всей системы, находит время приходить на 
матчи, изучает, как идет развитие каждого игрока. Убежден, система СКА, 
безусловно, одна из лучших в России. 
 - Какие задачи сейчас вам поставило руководство петербургского клуба? 



 

 

 - Фундаментальных задач на сезон, увы, озвучить не могу. Мы предпочитаем 
двигаться от матча к матчу. То же самое и в плей-офф: сначала надо пробиться 
в первый раунд, а затем уже ставить перед собой новые цели. 
 - В завершение хотелось уточнить: кто из игроков или тренеров вдохновляет 
вас? У вас есть пример для подражания? 
 - Среди хоккеистов - Владимир Константинов. Очень жаль, что произошла 
такая трагедия (13 июня 1997 года двукратный обладатель Кубка Стэнли попал 
в автомобильную аварию, из-за которой его карьера оборвалась. - RT) . 
Касаемо тренеров, тут все банально: старался и стараюсь черпать самое 
лучшее от каждого, с кем довелось сотрудничать. Не слепо брать все под 
копирку, а выуживать самое интересное. 

https://russian.rt.com/sport/article/1232230-voevodin-larionov-ska-neva-molodyozh 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Вадим Бердников: "Овечкин - машина по забиванию голов. Может пару 
матчей промолчать, а потом выдать хет-трик. Он будет держать планку" 
(Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023) 
Вадим Бердников поделился мнением об игре Александра Овечкина.  
Капитан "Вашингтона" набрал 11 (4+7) очков в 14 матчах нынешнего сезона 
НХЛ. Он идет на 2-м месте по голам в регулярных чемпионатах в истории лиги 
(826), уступая лишь Уэйну Гретцки (894). 
- Как вы думаете, почему первый месяц сезона сложился так непросто для 
Александра Овечкина?  
- На него оказывается серьезное давление, хотя Овечкин - большой мастер, и 
на это он внимания не обращает. Как и любой хоккеист, сейчас входит в сезон, 
старается найти свою игру, а голы придут. 
Овечкин - машина по забиванию голов. Может пару матчей промолчать, а 
потом выдать хет-трик. Он будет держать свою планку. 
- Давление из-за рекорда Гретцки?  
- Об этом много разговоров. Я бы хотел, чтобы Овечкин побил рекорд, и он 
сможет это сделать. Главное, чтобы позволяло здоровье. Все прекрасно знают, 
как Овечкин играет, - сказал бывший форвард клубов Фонбет Чемпионата КХЛ 
Вадим Бердников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115644835-vadim-berdnikov-ovechkin-mashina-po-
zabivaniyu-golov-mozhet-paru-match.html 

К заголовкам сообщений 

Экс‑игрок "Спартака" Бердников объяснил результативность Панарина в 

текущем сезоне НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 ноября 2023) 

Нападающий "Нью‑Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин в текущем сезоне НХЛ 

тратит силы не на красивую игру с шайбой, а на броски, считает экс‑хоккеист 

российских клубов Вадим Бердников. 

https://russian.rt.com/sport/article/1232230-voevodin-larionov-ska-neva-molodyozh
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https://sport24.ru/hockey/news-596791-trener-ska-nevy-rotenberg-nakhodit-vremya-prikhodit-na-nashi-matchi-izuchayet-kak-idet-razvitiye-kazhdogo-igroka
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В текущем сезоне Панарин провел 14 матчей, в которых набрал 24 очка (8+16). 
Форвард повторил рекорд результативности среди российских игроков, который 

установил Дмитрий Квартальнов в сезоне‑1992/93, выступая за "Бостон". 

 - Ваш друг Артемий Панарин повторил рекорд среди россиян по 
продолжительности результативной серии с начала сезона. С чем бы вы 
связали такую мощную его игру?  
 - У "Рейнджерс" поменялся тренер, это тоже стало толчком. Плюс он хорошо 
подготовился к сезону, появилась новая химия с партнерами. Есть везение, но 
известно - везет тому, кто везет. Как Кузя, он уже практически ветеран. Мы с 

ним общаемся, и я знаю, что он постоянно анализирует свою игру - что‑то 

меняет, упрощает или добавляет. Молодым любил повозиться с шайбочкой, 
нарисовать, обыгрывать, а сейчас уже не тратит на это силы, а аккумулирует их 
на бросок. Дай бог, чтобы у него так же продолжалось в сезоне. 
 - За кем из россиян в НХЛ вы еще следите?  
 - С Женькой Дадоновым мы постоянно на связи. Трудолюбивый игрок, всегда 
выполняет много черновой работы. Забивает нестандартные голы. Не всегда 
получается набирать много очков, но очень полезный хоккеист. "Даллас" 
потихоньку находит свою игру. Также слежу за Пашей Бучневичем, мы с ним 
еще в Череповце вместе играли. Смотрю за Малкиным. Интересно наблюдать 
за "Тампой". В "Анахайме" молодой парнишка Минтюков. Стараюсь наблюдать 

за русскими игроками, в основном - за "Вашингтоном", "Сент‑Луисом", 

"Далласом", "Питтсбургом"  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980567_Eksigrok_Spartaka_Berdnikov_o
bjasnil_rezultativnost_Panarina_v_tekushhem_sezone_NKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Европе по-прежнему любят русских. В Швецию не пускают россиян, но 
помнят Ларионова и Федорова (Sport24.ru, Москва, 17 ноября 2023) 
Репортаж из Стокгольма с вынесенного матча НХЛ "Оттава" - "Детройт".  
Каждый год НХЛ проводит вынесенные матчи в Европе. Но в этот раз лига 
переплюнула саму себя и впервые в истории привезла на другой континент 
сразу четыре клуба. В столице Швеции 16-19 ноября четыре матча сыграют 
"Оттава", "Детройт", "Торонто" и "Миннесота". Команды прилетели в Стокгольм 
за несколько дней до игр и успели прочувствовать местный вайб. Какой он?  
Швеция в середине ноября - это не только серость и холод. Это еще и когда в 
15:00 уже темнее. А ведь некоторые игроки в свой выходной только в это время 
просыпались. В шесть часов вечера ощущение глубокой ночи. По музеям никто 
из энхаэловецев ходить не стал, а вот командные ужины устраивала каждая 
организация. Рестораны Стокгольма должны сделать хорошую кассу на этой 
неделе. В каждом клубе были свои местные - шведские хоккеисты, которые 
были в центре внимания. У "Торонто" это Уильям Нюландер. По ресторанам 
все игроки "Мэйл Лифс" советуются с ним. Он у себя дома нарасхват. На игры в 
Стокгольме нападающий купил в районе 100 билетов для своих близких. 
Сегодня его бабушка (Уильям, правда, затруднился сказать сколько ей лет) 
впервые увидит матч НХЛ вживую. У Нюландера еще идет серия из 15 матчей с 
очками. Должен продолжить. "Торонто" в пятницу сыграет с "Детройтом", 
который накануне выдал крутой матч с "Оттавой", но проиграл.  
"Ред Уингз" к началу второго периода "горели" 0:4. Причем, по игре не было 
видно, что "Оттава" укатывает соперника под лед. Был равный матч, в первые 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980567_Eksigrok_Spartaka_Berdnikov_objasnil_rezultativnost_Panarina_v_tekushhem_sezone_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980567_Eksigrok_Spartaka_Berdnikov_objasnil_rezultativnost_Panarina_v_tekushhem_sezone_NKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115645530-berdnikov-o-panarine-molodym-lyubil-povozitsya-s-shajbochkoj-narisovat.html


 

 

20 минут "Детройт" даже перебросал "Сенаторз" 14-9. Но где-то игрока 
канадского клуба везло. Радовали россияне. Артем Зуб уже окончательно 
пришел в себя после попадания шайбы в голову после броска Овечкина. 
Российский защитник редко уходил со льда, попал в штангу, много помогал в 
своей зоне и дважды был на площадке, когда его команда забивала. Владимир 
Тарасенко тоже держал уровень - сделал две голевые передачи. В концовке 
матча его подняли в первую тройку к Штюцле.  
Не всей публике на Avicii Arena нравилось, что происходило на льду. 
Большинство арены болело за "Детройт" - оно и и понятно, ведь в какой-то 
момент в команде выступало семь-девять шведов. В России любят "Ред Уингз" 
за "Русскую пятерку", а в Швеции за Никласа Линдстрема, Хенрика 
Зеттерберга, Стаффана Крунвалля. Все они были на матче и были показаны на 
кубе - публика визжала от восторга.  
Приятно было видеть много людей в свитерах Павла Дацюка - еще одной 
легенды "Детройта". Встретила и молодого человека в джерси Игоря 
Ларионова. А в фан-шопе была обнаружена майка Сергея Федорова. Цена - 
400 крон (3300 рублей). Не так и дорого, если сравнивать с ценами на 
атрибутику в Америке, да и в России она недешевая. В Стокгольме худи 
команд-участник можно было приобрести за 800 крон (6750 рублей), кепку за 
400 крон, шапку за 370, шайбы продавались по 330.  
Цены на "Оттава" - "Детройт" начинались с 650 крон (5500 рублей). Билеты на 
центральные сектора стоили по 2800-3500 крон (24 000 - 30 000 рублей). При 
желании можно было купить билет и в день матча (на сайтах перекупщиков). 
Аншлага не собралось, но было близко - на хоккее стадион вмещает 13 850 
зрителей, по протоколу было 12 487 человек. Пару раз я слышала русскую речь 
- несмотря на все сложности с пересечением границ российские фанаты хоккея 
до столицы Швеции добрались. Сзади меня сидел известный агент Шуми 
Бабаев, а компанию ему составил тренер Андрей Скабелка, недавно уволенный 
из "Барыса".  
Во время игры мне написал коллега и спросил, не освистала ли публика 
российских хоккеистов, когда их фамилии объявлял диктор. Я даже удивилась 
этому вопросу - представить, что шведы, всегда очень вежливые и 
обходительные, такое позволить себе не смогут. В Европе и в Америке вообще 
очень странное отношение к россиянам. Вроде бы их "отменили" по всем 
фронтам (закрытые границы, неработающие банковские карты, НХЛ не дает 
российским изданиям аккредитации на матчи, поэтому я ходила по билетам, и 
многое-многое другое). А с другой стороны, россияне по-прежнему играют в 
лучшей лиге мира. Фанаты их по-прежнему любят. На хоккее я даже видела 
парня в джерси Тарасенко времен "Сент-Луиса". Да и вообще в Стокгольме я ни 
разу не столкнулась с русофобией в реальной жизни.  
Что до хоккея, то он вышел потрясающим. "Детройт" отыгрался с 0:4, и 
победителя определил овертайм. И там было очень весело - Тим Штюцле, 
который до этого отдал чудо-пас на Брэди Ткачака, за 3 секунды до конца 
дополнительного времени забил победный гол. Да еще как забил - как будто в 
бейсбол сыграл. Сзади моей трибуны располагалась ложа руководства НХЛ. 
Когда я уходила с матча, Гэри Беттмэн еще сидел. Комиссар лиги широко 
улыбался и болтал со своим помощником Биллом Дейли - первый матч удался, 
команды устроили хоккейное шоу, которое очень нужно было организаторам.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-yevrope-po-prezhnemu-lyubyat-russkikh-v-
shvetsiyu-ne-puskayut-rossiyan-no-pomnyat-larionova-i-fedorova 

К заголовкам сообщений 
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Норвежский хоккеист пожаловался на условия для занятия спортом в 
своей стране (Газета.Ru, Москва, 17 ноября 2023) 
Хоккеист "Уайлд" Цуккарелло заявил, что Норвегия не является спортивной 
нацией  
Норвежский форвард клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Миннесота 
Уайлд" Матс Цуккарелло раскритиковал уровень спорта в своей стране. Его 
слова передает Nettavissen .  
"Мы живем в довольно богатой ресурсами стране. И крайне плохи в плане 
спорта, проще говоря. Мы называем себя спортивной нацией, но правда в том, 
что мы нация, лишь занимающаяся спортом. Я не считаю, что мы лучше всех в 
мире помогаем детям и молодежи заниматься спортом. У нас сейчас слишком 
мало катков для хоккея. Слишком мало ледовых часов и площадок. И это 
относится ко многим другим видам спорта", - сказал Цуккарелло.  
Цуккарелло выступает в НХЛ с 2010 года. Ранее он защищал цвета "Нью-Йорк 
Рейнджерс" и "Даллас Старз". Провел один сезон в магнитогорском 
"Металлурге". В нынешнем сезоне Цуккарелло принял участие в 15 матчах, в 
которых ему удалось забросить четыре шайбы и сделать 12 результативных 
передач. Норвежец выступает в одной команде с российским нападающим 
Кириллом Капризовым.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/17/21733033.shtml 

К заголовкам сообщений 

Барбашев стал 17-м россиянином с 200+ очками в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 
17 ноября 2023) 
Нападающий "Вегаса" Иван Барбашев отметился голевым пасом в матче НХЛ 
против "Монреаля" (6:5).  
Благодаря этой результативной передаче 27-летний россиянин достиг отметки 
в 200 очков за карьеру в НХЛ.  
Барбашев стал 17-м россиянином в истории, которому удалось набрать 200+ 
очков. Ему потребовалось для этого 450 матчей.  

https://sport24.ru/hockey/news-596751-barbashev-stal-17-m-rossiyaninom-s-200-
ochkami-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Руководство уничтожает профессиональный хоккей в Красноярске 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2023) 
Как уже было написано в блоге раннее, руководство хк Сокол такое 
бессовестное, что оно просто уничтожает команду. 
Александр Семин и Денис Петровский  
Наша команда еле выиграла у команды с последнего места. Докатились в 
юбилейный сезон до того,что расторгают всех лидеров. Если у игрока лучшая 
статистика в команде,но его расторгают,то на какие успехи (и на какое 
продвижение в кхл в том числе) можно рассчитывать тогда вообще.  
Статистика игроков Сокола 
Хотя в данном случае тренерская работа(которую в общем не видно)-разобрать 
моменты, почему ничего не получается у каждого конкретного игрока. Провести 
работу, выяснить какие есть у команды вопросы к тренеру,а какие есть у 
тренера вопросы к команде,всем тренерским штабом,постараться решить эти 
моменты. Не потом,не завтра,а здесь и сейчас. 
Наши тренера вообще стоят руки в брюки весь матч(не важно победный он или 
проигрышный). Ни в одной команде не расторгают лидеров посреди сезона. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/17/21733033.shtml
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Возможности этих ребят мы прекрасно знаем (в сезоне 2022/2023 они 
становились лучшими и дошли до финала вхл).  
Так "тренирует" команду Александр Нестеров  
Самое обидное,что руководство. бездействует-или оно забило на команду,или 
всех все устраивает. Расторгать игроков-лидеров,которые сражаются за честь 
региона, за это ущербное руководство.  
Президент клуба -Семин Александр Валерьевич. Он имеет право увольнять 
тренера. Но он даже не дает интервью для прессы. Когда -то он сам был 
неплохим игроком и наверняка хотел побеждать. На команду ему плевать 
сейчас(хотя и сам был хоккеист) и он не осознает,что это уничтожение. В других 
командах расторгают тренеров, если не получается. У нас -лидеров.  
Александр Семин в период игровой карьеры 
Можно и не играть в хоккей,но понимать суть (пример-Джон Купер из Тампы-
Бэй,юрист), можно всю жизнь отдать хоккею,(как и сделал у нас Семин),но не не 
понимать сути,что,как, зачем и почему. 
Министра спорта все устраивает, он говорит что команда идет хорошо (к слову 
хорошо это вне плей-офф). В других клубах меняют тренеров, идут на 
кардинальные меры,у нас меняют игроков,а в тренера продолжают верить. 
Хотя практически он проигрывает все и всем, его никто не планирует увольнять. 
Если президент клуба приходил для продвижения команды в кхл,то он мог бы 
стать помощником в министерстве спорта где -нибудь. А он приехал уничтожать 
команду.  
Турнирное положение. Команда финалист идет на 17 месте  
Самое обидное -что классных игроков выдворят из команды в угоду тренеру, 
который не рыба не мясо,который жует сопли(извините за выражение), который 
не знает, что делать с командой, который, наконец, никак не может подать в 
отставку, потому что у него не хватает ни смелости, ни совести. 
Разберемся, что будет если бессовестное, безграмотное руководство 
уничтожит команду как оно хочет. В Кхл так и останется 2 команды (Омск и 
Новосибирск). В вхл останется команд из Сибири меньше после уничтожения 
красноярской команды и закрытия Ермака из Ангарска. Увы,но благодаря 
преимущественно А.В. Семину и отчасти Денису Петровскому(нашему 
министру спорта) город-миллионник запросто постигнет участь Ермака из 
Ангарска.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeykrasnoyarsk/3203960.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

На озере Банное снова пройдет "Уральская классика" с участием игроков 
КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 ноября 2023) 
16 декабря 2023 года на озере Банное пройдет благотворительный хоккейный 
матч "Уральская классика". В матче примут участие дети из деревень и районов 
Республики Башкортостан и Челябинской области, игроки ХК "Салават Юлаев" 
и ХК "Металлург", а также популярные блогеры и звезды.  
"Уральская классика" будет проходить второй год подряд. Основная 
социальная миссия матча остается прежней - это объединение 
профессиональных хоккеистов, звезд и блогеров с детьми из простых семей. 
Идейными вдохновителями и организаторами матча выступают два капитана 
КХЛ - Григорий Панин и Егор Яковлев.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeykrasnoyarsk/3203960.html


 

 

Матч "Уральская классика" традиционно пройдет на льду озера Банное у 
подножья Уральских гор.  
Егор Яковлев, капитан ХК "Металлург", олимпийский чемпион:  
"Я рад, что "Уральская классика" становится доброй традицией и мы можем 
накануне Нового года подарить радость детям и всем участникам матча. 
Уральская классика - уникальное событие в российском спорте, и я горд, что мы 
проводим ее на моей родине".  
Григорий Панин, капитан ХК "Салават Юлаев":  
"В этом году "Уральская классика" проводится во второй раз, и мы постараемся 
сделать ее еще лучше, чем год назад. Миссия остается прежней - это добрая 
вдохновляющая история для детей из районов Республики Башкортостан и 
Челябинской области, которые любят хоккей".  
Егор Кожаев, директор санатория "Юбилейный":  
"Поддерживая данное мероприятие мы хотим, чтобы подрастающее поколение 
росло активным и здоровым, чтобы у них перед глазами был положительный 
пример здорового образа жизни и активного времяпрепровождения. Девиз 
мероприятия определяется одной фразой: "Смотреть на лучших, равняться - на 
сильных!""  

https://www.sportsdaily.ru/news/na-ozere-bannoe-snova-proydet-uralskaya-klassika-
s-uchastiem-igrokov-kkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бекстрем, Лекавалье, Ягр играли в России и будут введены в Зал 
хоккейной славы, НХЛ, КХЛ и Суперлига, кто получит место 
(Чемпионат.com, Москва, 17 ноября 2023) 
От олимпийских чемпионов до лучших из лучших и легенд своих стран. 
Собрали всех иностранцев, которые наверняка получат свое место в истории. 
На фоне разных дебатов, связанных с Залом хоккейной славы и выбранными 
кандидатами, задумался вот о чем: а кто из членов Зала славы вообще играл в 
России? Не считая самих россиян - так было бы слишком просто. 
Оказалось, что такой представитель - на удивление - всего один. Это чешский 
голкипер Доминик Гашек, в сезне-2010/2011 защищавший ворота "Спартака" в 
КХЛ. Хоккеист был введен в Зал славы спустя три года после отъезда из 
России - в 2014-м. 
Тем примечательнее, что целая россыпь суперзвезд, выступавших в России, 
может получить - и наверняка получит - свое место в Зале хоккейной славы в 
будущем. Мы подготовили весь список таких игроков, в который не стали 
включать россиян - для них лучше составить отдельный топ. Кроме того, мы 
пошли на небольшую условность, добавив и хоккеистов, которые выступали не 
за российские клубы, но в КХЛ - так или иначе они все равно играли в России. 
Венсан Лекавалье 
Большинство визитов иностранных суперзвезд пришлось на два локаута в НХЛ 
- в сезоне-2004/2005 и 2012/2013. Лекавалье приезжал в Россию в первый 
заход. Канадский нападающий считался настоящей суперзвездой, Венсан был 
задрафтован в 1998 году "Тампой" под первым (!) номером. Всего в НХЛ 
Лекавалье провел 17 лет, сыграл 1212 матчей регулярного чемпионата, набрал 
949 (421+528) очков при общем показателе полезности "-140". В плей-офф на 
его счету 56 (26+30) баллов в 75 встречах. 

https://www.sportsdaily.ru/news/na-ozere-bannoe-snova-proydet-uralskaya-klassika-s-uchastiem-igrokov-kkhl
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Нападающий выиграл Кубок Стэнли в 2004 году с "Тампой" и в том же году 
Кубок мира со сборной Канады. На его счету также "Морис Ришар", "Кинг 
Клэнси" и звание самого ценного игрока Кубка мира. В сезоне-2006/2007 Венсан 
первый и единственный раз в карьере забил больше 50 голов (52) и набрал 
100+ очков (108). 
Во время локаута Лекавалье подписал контракт с казанским "Ак Барсом". Его 
время в Суперлиге было ярким, но не особо результативным. Канадец провел 
всего 30 матчей, в которых забросил семь шайб и отдал восемь 
результативных передач. Ну и запомнился скорее байкой о том, как подтирался 
деньгами, заработанными в "Ак Барсе". 
Брэд Ричардс 
В Казань в 2004-м году из "Тампы" переехал не только Лекавалье, но и его 
товарищ по "Тампе" Брэд Ричардс. Канадский нападающий был менее 
звездным, чем Венсан, однако и на его счету немало важных достижений. В 
2004 году, до локаута, Ричардс выиграл Кубок Стэнли в составе "Лайтнинг", 
"Конн Смайт" и "Леди Бинг", а также Кубок мира со сборной Канады. 
Сезон-2005/2006 форвард начинал как самый высокооплачиваемый хоккеист 
НХЛ с кэпхитом $ 7,8 млн - настолько он ценился в лиге. В сезоне-2009/2010 
Ричардс провел самый успешный сезон в карьере, уже за "Даллас" набрав 91 
(24+67) очко в 80 матчах, но в дальнейшем серьезно сдал. Это, однако, не 
помешало ему в 2015-м году выиграть свой второй Кубок Стэнли, от звонка до 
звонка проведя плей-офф за "Чикаго". 
В "Ак Барсе" у Ричардса карьера была крайне короткой. В шести матчах 
Суперлиги канадец набрал 7 (2+5) очков. За 15 лет в НХЛ на его счету 1126 
встреч в регулярках и 932 (298+634) балла. В плей-офф хоккеист сыграл 146 
матчей, набрав 105 (37+68) очков. 
Дэни Хитли 
"Ак Барс", сезон-2004/2005, 11 матчей, 4 (3+1) очка, "+1"  
Третьим звездным иностранцем, поигравшим в Казани, стал канадский 
нападающий Дэни Хитли. Форварда в 2001 году задрафтовала под вторым 
номером "Атланта Трэшерс". В 2002-м Хитли выиграл "Колдер Трофи". 
Нападающий дважды доходил до отметки в 50 голов и 100+ очков в НХЛ 
(2005/2006, 2006/2007). В 2007-м Дэни вместе с "Оттавой" дошел до финала 
Кубка Стэнли, в котором "Сенаторз" проиграли "Анахайму". В НХЛ форвард по 
итогу отыграл 13 лет, в 869 матчах регулярных чемпионатов набрав 791 
(372+419) очко, 63 (16+47) балла у него было в 77 встречах плей-офф. 
Главные достижения Хитли связаны со сборной Канады. Форвард добился 
примечательного и очень редкого достижения: он выиграл с национальной 
командой чемпионат мира (дважды: 2003, 2004), Кубок мира (2004) и 
Олимпийские игры (2010). 
В "Ак Барсе" Хитли, однако, сверкнуть не смог. Нападающий провел 11 матчей, 
в которых набрал всего 4 (3+1) очка - мизер для звезды его уровня. 
Патрик Элиаш 
"Металлург" Мг, сезон-2004/2005, 17 матчей, 14 (5+9) очков, "+10"  
Многие удивляются, что Элиаша до сих пор не ввели в Зал славы. Это 
неудивительно - нападающий является одним из лучших чешских хоккеистов в 
истории. Патрик дважды выиграл Кубок Стэнли в составе "Нью-Джерси" (2000, 
2003), он является главным бомбардиром в истории "Дэвилз". 
Патрик два раза брал бронзу чемпионатов мира (1998, 2011), один раз - 
бронзовые медали Олимпийских игр (2006). Кроме того, Элиаш дважды 
становился хоккеистом года в Чехии (2009, 2012). 



 

 

Всего в НХЛ нападающий провел 20 лет, сыграв в 1240 матчах регулярки и 
набрав 1025 (408+617) очков при общем показателе полезности "+172". На его 
счету также 162 встречи в плей-офф и 125 (45+80) очков. 
В период локаута Элиаш решил подписать контракт с "Металлургом". 
Нападающий относительно успешно отыграл в Магнитогорске, проведя 17 
матчей и записав на свой счет 14 (5+9) очков. 
Петер Сикора 
"Металлург" Мг, сезон-2004/2005: 45 матчей, 31 (18+13) очко, "+20" - 
регулярный чемпионат; 5 матчей, 5 (2+3) очков, "-1" - плей-офф;  
 "Динамо" Мн, сезон-2010/2011: 28 матчей, 16 (8+8) очков, "-8" - регулярный 
чемпионат; 7 матчей, 2 (1+1) очка, "-2" - плей-офф  
"Металлург" не остановился на подписании Элиаша и заключил контракт с еще 
одной чешской звездой - Петером Сикорой. Нападающий дважды завоевал 
Кубок Стэнли (2000 - с "Нью-Джерси"; 2009 - с "Питтсбургом"). Кроме того, 
форвард выиграл два чемпионата мира (1999, 2005), к этому прибавил бронзу в 
1998-м, также он сыграл на Олимпийских играх (2002). 
Всего в НХЛ Сикора провел 1017 матчей в регулярках, набрав 721 (323+398) 
очко, к которым добавил 133 встречи и 74 (34+40) очка в плей-офф. 
Чешский нападающий стал одним из самых задержавшихся в России звездных 
иностранцев периода локаута. В Суперлиге Сикора сыграл за "Металлург" 
суммарно 50 матчей, набрав 36 (20+16) очков при показателе полезности "+19". 
Петер также выступил с магнитогорцами на Кубке Шпенглера, записав на свой 
счет 5 (1+4) очков в четырех встречах. 
Сикора также стал одним из тех хоккеистов, кто вернулся в Россию в 
дальнейшем. Хотя, конечно, не совсем - в сезоне-2010/2011, уже на закате 
карьеры, нападающий заключил контакт с минским "Динамо". В КХЛ чех 
суммарно провел 35 матчей, в которых отметился 18 (9+9) очками. 
Яромир Ягр 
"Авангард", сезон-2004/2005: 32 матча, 38 (16+22) очков, "+3" - регулярный 
чемпионат; 11 матчей, 14 (4+10) очков, "-5" - в плей-офф;  
 "Авангард", с 2008 по 2011 год: 155 матчей, 145 (66+79) очков, "+24" - 
регулярный чемпионат; 26 матчей, 20 (7+13) очков, "-3" - в плей-офф  
Главной звездой, приехавшей в Россию, естественно, стал Яромир Ягр - один 
из лучших хоккеистов в истории. В феврале 2023-го, накануне своего 51-летия, 
чех побил легендарный рекорд по количеству голов за всю карьеру, 
установленный Уэйном Гретцки - тогда Ягр забросил 1099-ю шайбу. Яромир - 
единственный хоккеист в истории, покоривший отметку в 1100 голов. 
В НХЛ Ягр сыграл 1733 матча в регулярных чемпионатах (четвертое место в 
истории, первое - среди европейцев), забросил 766 шайб (4-й; 1-й среди 
европейцев), отдал 1155 ассистов (5-й; 1-й среди европейцев) и набрал 1921 
очко (2-й; 1-й среди европейцев) при общем показателе полезности "+322". В 
плей-офф на его счету 208 встреч и 201 (78+123) очко. 
Достижения Ягра можно перечислять бесконечно. Два Кубка Стэнли с 
"Питтсбургом" (1991, 1992), золото чемпионатов мира (2005, 2010) и 
Олимпиады (1998). Чех - член "Тройного золотого клуба". На его счету "Харт 
Трофи", три "Лестер Пирсон Эворд", пять "Арт Россов", "Билл Мастертон"... 
В 2004-м Ягр приехал в Россию в "Авангард", занимавший 11-е место. В итоге 
омичи выиграли Суперлигу, а сам нападающий в том сезоне провел 43 матча, в 
которых набрал 52 (20+32) очка при общем показателе полезности "-2". 
Спустя несколько лет, в 2008-м, чех принял решение вернуться в Россию и три 
года провел в КХЛ. До недавнего времени Яромир был лучшим снайпером-
легионером в истории омичей. В 2011-м Ягр помог "Авангарду" выиграть Кубок 



 

 

Континента. Всего же за омский клуб он провел 224 матча, набрав 217 (93+124) 
очков и став самым звездным легионером, когда-либо игравшим в России. 
Никлас Бекстрем 
"Динамо" Москва, сезон-2012/2013: 19 матчей, 25 (10+15) очков, "+9"  
Другой поток звезд хлынул в Россию в сезоне-2012/2013, когда случился второй 
локаут в НХЛ. Московскому "Динамо" повезло отхватить себе Никласа 
Бекстрема - хоть, учитывая, что швед - лучший друг Александра Овечкина, 
удивления это не вызывает. 
В НХЛ, конечно, многие спорят о том, достоин ли форвард введения в Зал 
славы, но однажды он точно туда попадет. По своей статистике Бекстрем не 
уступает другим звездам-претендентам. Так, Никлас провел 1105 матчей и 
набрал 1033 (271+762) очка при общем показателе полезности "+83" - в 
регулярных чемпионатах, а также у него 139 встреч и 114 (38+76) очков в плей-
офф. 
Нападающий в 2018-м завоевал Кубок Стэнли в составе "Вашингтона", чьей 
живой легендой уже стал. Бекстрем лучший в истории "Кэпиталз" по количеству 
передач в рамках регулярных чемпионатов и плей-офф. Со сборной Швеции 
Бекстрем выиграл два чемпионата мира (2006, 2017) и серебро Олимпиады 
(2014). В 2009-м и 2015-м форвард становился лучшим шведским хоккеистом 
НХЛ. 
Во время локаута Бекстрем выступал за московское "Динамо" - да еще как! В 19 
матчах шведский форвард набрал мощные 25 очков, преодолев отметку как в 
10 голов, так и в 10 ассистов. 
Райан О'Райлли 
"Металлург" Мг, сезон-2012/2013: 12 матчей, 10 (5+5) очков, "+6"  
Другой спорной, но заслуживающей места в Зале славы фигурой является 
Райан О'Райлли. 
Канадец ни разу не завершал чемпионаты со средним показателем больше 
одного очка за матч, однако на его счету один из легендарнейших Кубков 
Стэнли. В 2019 году именно благодаря его лидерским качествам "Сент-Луис" 
смог подняться с последнего места в НХЛ, выйти в плей-офф и завоевать 
трофей. Сам О'Райлли тогда выиграл "Конн Смайт" и "Селки Трофи", на его 
счету также "Леди Бинг Трофи" (2014). 
В составе сборной Канады Райан забрал два золота чемпионатов мира (2015, 
2016) и завоевал Кубок мира (2016). 
Сейчас О'Райлли проводит свой 15-й сезон в НХЛ. За это время форвард 
провел 1006 матчей и набрал 716 (264+452) очков при общем показателе 
полезности "-9" в регулярных чемпионатах, а также 65 (25+40) очков в 75 
встречах розыгрыша Кубка Стэнли. 
В период локаута канадец присоединился к "Металлургу". В составе 
магнитогорцев Райан провел неплохой отрезок, идя в среднем по своему 
обычному графику - чуть меньше очка за матч. О'Райлли забил пять голов и 
отдал столько же результативных передач в 12 встречах. 
Виктор Хедман 
"Барыс", сезон-2012/2013: 26 матчей, 22 (1+21) очка, "+18"  
Чье место в Зале славы не должно обсуждаться, так это место Хедмана. 
Виктор - второй номер драфта-2009. Швед уже почти 15 лет выступает за 
"Тампу" и является одним из лучших защитников современности. Вместе с 
"Лайтнинг" Хедман завоевал два Кубка Стэнли (2020, 2021), став оплотом 
обороны "молний". Шведский хоккеист выигрывал "Джеймс Норрис" (2018) и 
"Конн Смайт" (2020). 



 

 

На данный момент Хедман провел в НХЛ 990 матчей в регулярных 
чемпионатах, набрав 669 (146+523) очков при общем показателе полезности 
"+157". Кроме того, на счету защитника 160 встреч и 110 (22+88) очков в плей-
офф при коэффициенте полезности "+25". Среди действующих шведских 
хоккеистов Виктор - третий по результативности после Никласа Бекстрема и 
Эрика Карлссона. 
Период в КХЛ у Хедмана также выдался ярким. Виктор в короткий срок стал 
главным защитником "Барыса", отдав мощнейший 21 ассист и заработав не 
менее примечательный показатель полезности - "+18". Конечно, астанинский 
клуб всегда был достаточно крепким, но такая статистика даже для топовой 
команды КХЛ выглядела бы потрясающе. И уж тем более для менее мощной. 
Здено Хара 
"Лев", сезон-2012/2013: 25 матчей, 10 (4+6) очков, "+5"  
Словацкий защитник никогда не был очень активным в атаке, но свое дело знал 
всегда. Гигант заслужил уважение в каждой команде, в которой выступал - не 
даром был многолетним капитаном как "Бостона", так и национальной команды. 
Хара завоевал Кубок Стэнли с "Брюинз" (2011) и выиграл "Джеймс Норрис" 
(2009). Кроме того, словак является вторым европейским хоккеистом и первым 
среди всех игроков своего амплуа по количеству матчей в регулярных 
чемпионатах. Здено провел 1680 встреч в регулярках, набрав 680 (209+471) 
очков при показателе полезности "+301" и 2085 минут штрафа. Кроме того, на 
его счету 70 (18+52) очков в 200 матчах плей-офф. Карьеру в НХЛ Здено 
завершил лишь в 45 лет. 
За сборную Словакии сыграл на семи чемпионатах мира, добыв два серебра 
(2000, 2012), на трех Олимпийских играх и на одном Кубке мира (в 2004; в 2016-
м сыграл на турнире за сборную Европы). 
В период локаута Хара подписал контракт с пражским "Львом". В КХЛ 
словацкий гигант провел 25 матчей и отметился преимущественно яркой 
силовой игрой. А еще в пражском клубе ему сразу вручили капитанскую 
нашивку. 
Якуб Ворачек 
"Лев", сезон-2012/2013: 23 матча, 20 (7+13) очков, "+11"  
Возможно, кто-то не поймет добавление Ворачека в этот список, однако - на 
секундочку - Якуб является четвертым лучшим бомбардиров в истории НХЛ 
среди чешских хоккеистов. Его выбрали под седьмым номером на драфте-2007, 
это сделал "Коламбус", однако лучшие годы форвард провел в Филадельфии - 
аж 10 лет (2011-2021). 
В НХЛ у Ворачека за 16 лет 1058 матчей и 806 (223+583) очков при общем 
показателе полезности "-36" в регулярках; и 28 (9+19) очков в 49 встречах плей-
офф. Особых достижений у Якуба, однако, в лиге нет: только попадание в 
символическую сборную сезона-2014/2015. 
В составе сборной Чехии Ворачек выиграл золото (2010) и бронзу (2011) 
чемпионатов мира. В 2015-м форварда признали лучшим хоккеистом Чехии. 
В КХЛ нападающий, как и Хара, подписался со "Львом". Ворачек ярко отыграл 
непродолжительный период и даже стал шестым бомбардиром пражан в 
сезоне, хоть и провел примерно в два раза меньше матчей, чем остальные. 
Джо Павелски 
"Динамо" Мн, сезон-2012/2013: 17 матчей, 15 (7+8) очков, "-5"  
39-летний Павелски до сих пор выступает в НХЛ - и не просто выступает, а 
делает это на высочайшем уровне. Несмотря на то что нападающий является 
одним из лучших американских хоккеистов в истории Национальной хоккейной 
лиги, трофеев Джо не выигрывал. В НХЛ его единственными достижениями 



 

 

являются приглашения на Матчи звезд (4: 2016, 2017, 2019, 2022). Кроме того, в 
2016-м Павелски помог "Сан-Хосе" выйти в финал Кубка Стэнли, где "акулы" 
проиграли "Питтсбургу". 
Джо носит прозвище Капитан Америка. Павелски забил 73 гола в плей-офф - 
это рекорд среди американцев. Всего на счету нападающего 18 сезонов в лиге, 
1265 матчей в регулярном чемпионате и 1015 (455+560) очков. По их 
количеству Павелски - восьмой действующий игрок. На счету форварда также 
139 (73+66) очков в 182 встречах плей-офф. Примечательно, что у Джо в 
розыгрышах Кубка Стэнли голов больше, чем передач - а в регулярках 
обратный результат. 
В составе сборной США Павелски брал серебро Олимпийских игр (2010), 
сыграл на ОИ-2014, а в 2016-м вывел команду на Кубок мира в статусе 
капитана. 
В КХЛ форвард выступал за минское "Динамо". У него неплохая статистика за 
белорусский клуб - 15 очков в 17 матчах. 
Пекка Ринне 
"Динамо" Минск, сезон-2012/2013: 22 матча, 9 побед, 89,7% ОБ, КН 3,08  
Несмотря на непонятные критерии оценивания отборочной комиссией 
вратарей, финн должен однажды попасть в Зал славы. 
Всю карьеру в НХЛ Ринне провел в "Нэшвилле" - 16 лет. За это время вратарь 
принял участие в 683 матчах в регулярках, одержав 369 побед при 91,7% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,43. Кроме того, на счету 
финна 89 встреч в плей-офф и 45 побед при 91,4% отраженных бросков и 
коэффициенте надежности 2,49. Ринне выиграл "Везину" (2018) и "Кинг Клэнси" 
(2021). В 2022 году "Нэшвилл" официально вывел номер Пекки из обращения - 
первый подобный случай в истории клуба. 
За сборную Финляндии вратарь сыграл на четырех чемпионатах мира. В 2014-м 
Ринне помог команде завоевать серебро, став самым ценным игроком турнира. 
Пекка, как и Павелски, присоединился к минскому "Динамо". Вратарь неплохо 
себя проявил, хоть и сыграл ниже своего уровня. 
Джонатан Чичу 
"Медвешчак", сезон-2013/2014: 54 матча, 38 (19+19) очков, "+1" - в регулярке; 4 
матча, 2 (0+2) очка, "+1" - в плей-офф;  
 "Динамо" Мн, сезоны-2014/2015 и 2015/2016: 103 матча, 86 (40+46) очков, "-6" - 
в регулярках; 5 матчей, 1 (0+1) очко, "-6" - в плей-офф;  
 "Слован", сезон-2016/2017: 60 матчей, 40 (14+26) очков, "+1"  
Были и хоккеисты, которые меняли НХЛ на КХЛ не из-за локаутов. Джонатан - 
один из них. 
Да, это спорный кандидат, но у него есть все шансы стать частью Зала славы. 
Особенно если учесть открытость и склонность НХЛ к инклюзивности и 
разнообразию. Чичу - первый представитель индейского племени кри. Так что 
его заслуги и прорыв однажды точно должны отметить. 
Тем более Чичу никогда не отбывал номер на площадке. В сезоне-2005/2006 
Джонатан выиграл "Морис Ришар", забив аж 56 голов. Почти всю карьеру 
нападающий провел в "Сан-Хосе", став автором ряда клубных рекордов. Чичу 
удерживает лучшие результаты в истории "Шаркс" по количеству голов за сезон 
(56), по количеству голов в большинстве за сезон (24), по количеству хет-триков 
за сезон (5) и в карьере (9). 
Его общая статистика в НХЛ не особо впечатляет: 305 (170+135) очков в 501 
матче в регулярках и 35 (16+19) очков в 59 встречах плей-офф. Тем не менее 
Джонатан входит в топ-10 лучших снайперов (165) и бомбардиров (291) в 



 

 

истории "Сан-Хосе". И, как уже было отмечено выше, НХЛ вполне может 
отметить достижения Чичу как первопроходца. 
В КХЛ Чичу провел аж четыре года, успев поиграть за "Медвешчак", минское 
"Динамо" и "Слован". Самым успешным сезоном для него стала кампания-
2014/2015, когда он набрал 48 (24+24) очков в 49 матчах. 
Всего в КХЛ Джонатан сыграл 226 встреч, записав на свой счет 167 (73+94) 
очков. 
Павол Демитра 
"Локомотив", сезон-2010/2011: 54 матча, 60 (18+42) очков, "+12" - в регулярке; 
18 матчей, 21 (6+15) очков, "+7" - в плей-офф  
Демитра - один из самых легендарных словацких хоккеистов в истории. 
Некоторые эксперты и вовсе считают его лучшим. И есть за что. 
Нападающий выиграл "Леди Бинг" (2000), трижды вызывался на Матчи звезд 
(1999, 2000, 2002). Кроме того, Демитра входит в топ-8 по количеству голов 
(204), ассистов (289) и очков (493) в истории "Сент-Луиса". Всего в НХЛ Павол 
отыграл 16 лет, 848 матчей в регулярках, в которых набрал 768 (304+464) очков 
при показателе полезности "+124", а также 94 встречи в плей-офф, где записал 
на свой счет 59 (23+36) очков. 
За сборную Словакии Демитра сыграл на шести чемпионатах мира (1996, 2003, 
2004, 2005, 2007, 2011), двух Кубках мира (1996, 2004) и трех Олимпиадах 
(2002, 2006, 2010), причем на одной из них выводил ее в качестве капитана. На 
ОИ-2010 форвард стал лучшим ассистентом (наравне с Джонатаном Тэйвзом) и 
бомбардиром турнира. Федерация хоккея Словакии вывела номер 
нападающего из обращения в 2011 году. 
В КХЛ Демитра перебрался в 2010-м, подписав контракт с "Локомотивом". В том 
сезоне хоккеист стал вторым ассистентом и пятым бомбардиром регулярного 
чемпионата, а также разделил первое место по количеству передач и стал 
третьим бомбардиром в плей-офф. 
К сожалению, 7 сентября 2011 года Демитра вместе с "Локомотивом" 
трагически погиб в авиакатастрофе. 
Сандис Озолиньш 
"Динамо" Р, с 2009 по 2012 год, сезон-2013/2014: 182 матча, 97 (26+71) очков, "-
8" - в регулярках; 31 матч, 14 (1+13) очков, "-15";  
 "Атлант", сезон-2012/2013: 42 матча, 20 (2+18) очков, "+6" - в регулярках; 5 
матчей, 1 (0+1) очко, "-7"  
Озолиньш - лучший латвийский хоккеист в истории. Сандис удерживает 
национальные рекорды по количеству матчей, голов, ассистов и очков в НХЛ. 
Защитник выиграл Кубок Стэнли в составе "Колорадо" (1996), Президентский 
кубок (1997), попадал в символическую сборную сезона (1996/1997), был 
номинирован на "Джеймс Норрис" (1997) и выходил в финал Кубка Стэнли - 
1997. Защитник семь раз выступал на Матче звезд НХЛ (1994, 1997, 1998, 2000, 
2001, 2002, 2003). 
Кроме того, Озолиньш удерживает ряд клубных рекордов среди защитников. 
Сандис - лучший снайпер в истории "Колорадо" (72), второй бомбардир (253, 
его обогнал Кейл Макар в сезоне-2022/2023). Латвиец удерживает рекорд 
"Эвеланш" по количеству голов (18), передач (49 - вместе с Макаром) и очков 
(67) в плей-офф. На его счету за 15 лет в НХЛ 875 матчей и 564 (167+397) очка 
в регулярках при показателе полезности "-44", а также 90 (23+67) очков в 137 
встречах плей-офф. 
За сборную Латвии Озолиньш отыграл на трех чемпионах мира и на трех 
Олимпийских играх. 



 

 

С 2009 года защитник выступал в КХЛ пять лет. Лучший сезон провел в 
чемпионате-2010/2011. Тогда Сандис набрал 31 (5+26) очко в 41 матче. Всего в 
КХЛ Озолиньш сыграл 260 встречи и записал на свой счет 132 (29+103) очка. В 
2015-м игровой свитер латвийца подняли под сводами "Арены-Рига".  
16 будущих членов Зала хоккейной славы! 
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